
Аркадий Хемчан

Адам, где ты?

2024



Аркадий Хемчан

Адам, где ты? 

2024



Оглавление

И воззвал Господь Бог к Адаму, и сказал ему: где ты?  .......5
Кредо Религии .........................................................................17
Библейская женщина: кто она? ............................................ 19
Соответственный помощник ................................................ 21
Помощник или рабыня? ........................................................25
Жена спасёт мужа ...................................................................30
Несокрушённая кость ............................................................34
Удар по незащищённости ......................................................36
Поражение Озы .......................................................................43
Сильный с оружием и Сильнейший.....................................45
Вековая вражда .......................................................................48
Младенец мужеского пола ....................................................55
Заповедь или социальное положение? ................................59
Голос Закона ............................................................................65
Приговор или средство? ........................................................73
Мать всех живущих ................................................................78
Ты был помазанным херувимом… .......................................83
Сиф – точка отсчета ...............................................................89
Ключи ада и смерти ...............................................................93
Появление дочерей человеческих ........................................97
Утешитель в роде своем ........................................................110
И будут два одною плотью ...................................................113
Контроль и ответственность ................................................116
Единство в духе .....................................................................119
Покрывало Ревекки .............................................................. 125
Обусловленность благословений ........................................137
Для чего даны благословения? ............................................141
Истинная пища и истинное питиё ..................................... 156
Теперь ты не знаешь, а уразумеешь после  ........................ 165
Послесловие .......................................................................... 183





5

И воззвал Господь Бог к Адаму, 
и сказал ему: где ты? 

(Быт. 3:9)

На протяжении всей двухтысячелетней истории 
Церкви Христовой, начиная с её первых шагов и до 

наших дней, вопрос, некогда обращённый Богом к пад-
шему Адаму в Едемском саду, не перестаёт и не переста-
вал звучать к Церкви всех времён.

Древо познания добра и зла толкнуло Адама и Еву к 
самоправедности, которая была выражена в опоясании 
их тел смоковными листьями. Адам полагал, что теперь 
его нагота покрыта и в таком одеянии он вполне смо-
жет предстать перед Богом. Однако, как только он услы-
шал голос Божий, от его самоуверенности не осталось 
и следа, он вынужден был скрыться от лица Божия, 
пред Которым некогда безбоязненно пребывал. То, что 
он почитал одеждой, на самом деле оказалось иллюзи-
ей, ложью. Он увидел себя нагим в близости Божией и 
к счастью для себя признал этот факт, отрёкся от пра-
ведности, полученной от дел закона, за что и получил 
истинную одежду.

Подобная ситуация всякий раз преследует как цер-
ковь в целом, так и каждого христианина в отдельности, 
когда они игнорируют модель праведности, представ-
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ленную Богом, и следуют той модели праведности, кото-
рую представил им Адам.

Эти две модели праведности ведут свою историю от 
двух родословных. Осознание их поможет нам понять 
самые распространённые ошибки, которые постоянно 
вводили и вводят церковь в заблуждение. Каждому хри-
стианину приходится делать выбор между плодами двух 
деревьев, которые являют две модели праведности. В 
этом выборе заключён главный момент противостояния 
Царства Божия и царства тьмы.

Дерево Жизни являет собою Библейскую модель бла-
годати:

«оправдавшись Его благодатию, мы по упова-
нию соделались наследниками вечной жизни»
 (Тит. 3:7).

Дерево познания добра и зла – напротив, являет 
собой Библейскую модель закона:
«сила греха – закон» (1 Кор. 15:56).

Именно в законе черпаем мы знание добра и зла, что 
хорошо и что плохо. Таким путём древо познания добра 
и зла убивает нас, так как понуждает нас концентриро-
вать наше внимание на самих себе, на одеждах из смо-
ковных листьев, отвлекая нас и не давая нам сосредо-
точиться.

Закон даёт силу греху, и происходит это потому, что 
обнаруживается не только зло, но и добро из листьев де-
рева познания, предстающее пред нами как «ангел све-
та», которое ведёт к самоправедности, тщеславию и ли-
цемерию, что, в свою очередь, влечёт смерть.
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Один из способов, который использует диавол, что-
бы отвлечь нас от модели праведности, кожаных одежд, 
предоставленных Богом и символизирующих жертву 
Христа, – это сконцентрировать наше внимание на са-
мих себе, на наших делах, что и достигается посредством 
закона. Вот почему Апостол Павел назвал закон «служе-
нием смертоносным буквам» и «служением осуждения» 
(2 Кор. 3:7,9).

Давая определение модели праведности от закона, не 
следует иметь в виду только Закон Моисея. Хотя в тео-
логическом мире принято называть Ветхий Завет – Бук-
вой, а Новый – Духом, но это не всегда верно. Павел на-
звал духовным не только Новый Завет, но и Ветхий:

«Ибо мы знаем, что закон духовен» (Рим. 7:14).

Всё зависит от того, как мы будем читать Писание, 
будь то Ветхий или Новый Заветы, в каком Духе, с каким 
сердцем. Если мы будем читать Новый Завет, базируясь 
на модели праведности от закона, он будет для нас толь-
ко законом. Наша религия будет мёртвой и бездушной, 
так как в основе лежит согласие с написанными запове-
дями вместо реальных отношений с реальным Богом в 
Духе Святом.

Иисус свидетельствовал о том, что если мы будем чи-
тать Ветхий Завет в Духе, он оживит нас, так как будет 
свидетельствовать о Нём.

«Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез 
них иметь жизнь вечную; а они свидетель-
ствуют о Мне»  (Иоан. 5:39).



8

Библия – чудесная сокровищница Небесного Отца, 
преподнесённая в дар Церкви Христовой. Но Библия 
сама по себе не может заменить ни Бога, ни Духа Свято-
го, посланного Им. Библия – лишь средство. Конечной 
целью всякого христианина должно быть не знание кни-
ги, а познание Автора Книги.

Разделения в теле Христа происходят не из-за несо-
вершенства Библии и всевозможных вариантов Её пе-
ревода, но из-за неправильного Её использования. Ког-
да мы измеряем нашу духовность знанием буквы, а не 
умением приспосабливаться к форме, в том, какое место 
занимает Иисус в нашей жизни, мы становимся похожи-
ми на фарисеев и занимаем противоположный лагерь по 
отношению к лагерю Истины.

Дух Святой был послан к нам с одной целью: научить 
и наставить нас на всякую истину в Его Слове, трансфор-
мировать смертоносную Букву в животворящее Слово, 
привести нас в общение с Богом Живым, освободить нас 
от Буквы Закона.

Если же вы Духом водитесь, то вы не под зако-
ном  (Гал.5:18).

Из этого следует, что тот, кто находится под законом, 
как правило, будет всегда противиться Духу Святому, 
так как находится под осуждением и преображается в 
образ сынов тьмы.

Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Бо-
жии  (Рим.8:14).

Отсюда, непосредственный Заместитель Христа на 
земле – Дух Святой. А посему, читая Писание не с Духом 
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и не в Духе, мы можем научиться только распознавать 
добро и зло, что в конечном итоге приведёт нас к смерти, 
облечёт в подобие сынов тьмы.

Сатана способен исказить форму, букву Писания, но 
он никогда не сможет исказить Дух Писания, Его под-
линную суть, плод Духа Самого Иисуса, Дерево Жиз-
ни – ту истинную модель праведности, находящуюся в 
нашем сердце.

При определённых обстоятельствах, следуя модели, 
сшитой Адамом из смоковных листьев, взятых от дерева 
познания, человек может изменить поведение, принять 
вид благочестия и не больше. Посему, обращаясь к Сво-
им ученикам, Иисус сказал:

…без Меня не можете делать ничего (Иоан.15:5).

Чтобы принять силу Божию, которая является вну-
тренней сутью благочестия, необходимо взирать на мо-
дель праведности, представленную Богом в кожаных 
одеждах, исходящую от Древа Жизни, и тогда Дух Свя-
той способен будет изменить наше сердце.

В каждом новом рождении Бог провозглашает древ-
ние слова, положившие начало мирозданью:

«да будет свет!» (Быт.1:3-4) – за которыми немед-
ленно следует действие отделения света от тьмы.

Когда человек рождается свыше, он получает новое 
имя – свет:

Ибо все вы – сыны света и сыны дня…  (1 Фес.5:5);

и первое, что начинает делать Бог в человеке, это от-
делять в его естестве свет от тьмы, новое от старого. И 
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неизбежно, стремясь выполнить эту задачу, мы пытаем-
ся помочь Богу, следуя модели закона, через познание 
добра и зла.

Ибо по внутреннему человеку нахожу удоволь-
ствие в законе Божием;
Но в членах моих вижу иной закон, противобор-
ствующий закону ума моего и делающий меня 
пленником закона греховного, находящегося в 
членах моих.
Бедный я человек! Кто избавит меня от сего 
тела смерти? (Рим.7:22-24).

Эта борьба в нашем естестве между плотью и духом, 
между человеком тьмы и человеком света является 
источником внутреннего разочарования, дискомфорта, 
разногласия, неудовлетворённости и боли. Это един-
ственная и главная причина конфликта между истиной 
и ложью как внутри нас, так и вне нас.

Великая гражданская война, развернувшаяся на ре-
лигиозных плацдармах в наши дни между душевным и 
духовным, этими двумя моделями праведности, приня-
ла неслыханно грандиозные размеры, что является зна-
мением последнего времени, драматической развязкой 
событий, предшествующих тысячелетнему царству на 
земле Бога и Христа Его со святыми, а именно: неизбеж-
ном исходе Невесты, Которая следовала модели правед-
ности, исходящей от Древа Жизни.

Выбрав однажды модель или образец праведности, 
исходящий от закона, мы вынуждены будем следовать 
не в жизнь, а в смерть, так как мы выбрали дерево, кото-
рое будет приносить плод смерти и сеять семя по своему 
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роду. Плоды и семена этих двух деревьев всегда будут 
различны.

Нет доброго дерева, которое приносило бы ху-
дой плод; и нет худого дерева, которое приноси-
ло бы плод добрый. Ибо всякое дерево познаётся 
по плоду 

(Лук. 6:43-44).

В послании к Галатам Павел свидетельствует о раз-
личных результатах посева и жатвы, исходящих от этих 
различных по своей природе деревьев:

«Что посеет человек, то и пожнёт» (Гал. 6:7).

Мы не можем приносить плод жизни, пока следуем 
модели закона, вкушаем от дерева познания. Точно так 
же, если мы едим плод дерева жизни, следуем этой мо-
дели праведности, мы не сможем приносить плод дерева 
познания, древа смерти. Дерево может приносить плод 
только своего рода. Следуя модели закона, мы передаём 
власть над своим естеством сатане. «Сила греха – за-
кон». Следуя же модели благодати, мы передаём власть 
над своим естеством Богу.

Приемлющие (принимающие) обилие благодати 
и дар праведности будут царствовать в жизни 
посредством единого Иисуса Христа  (Рим. 5:17).

Нельзя собрать урожай, не посеяв семян. Человек дол-
жен принять в себя семя либо модели познания, либо 
семя модели жизни, которое в зависимости от рода се-
мян принесёт либо плод жизни, либо плод смерти.
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Закон производит гнев, потому что, где нет за-
кона, нет и преступления
  (Рим.4:15).

Часто этот стих вырывается из общего контекста и бе-
рётся на вооружение именно теми, кто обращает благо-
дать Господа Иисуса Христа в распутство, пытается ис-
пользовать модель праведности, представленную Богом 
в кожаных одеждах, для произвольного греха.

Такие люди, сожжённые в совести своей, утверждают: 
«мы находимся под благодатью, а не под законом, а посе-
му мы можем исполнять любые пожелания плоти и они 
не могут вменяться нам в преступление, так как написа-
но: где нет закона – нет и преступления».

В то время, как в данном изречении делается ударение 
на обратное, а именно: если вы не находитесь под зако-
ном, не водитесь им, то у вас не остаётся ни одного шан-
са на преступление, вы не можете согрешить, не можете 
приносить плод смерти, потому что 

всякий рождённый от Бога, не делает греха, по-
тому что семя Его пребывает в нём; и он не мо-
жет грешить, потому что рождён от Бога
 (1 Иоан.3:9).

И ещё потому, что в данной ситуации не существует 
промежуточного состояния. Если мы не под Законом, не 
водимся им, то мы находимся под благодатью и водимся 
Духом Святым.

Если же вы Духом водитесь, то вы не под зако-
ном  (Гал.5:18).
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Но если вы находитесь под законом, то он будет произ-
водить гнев, горечь, обиду, ненависть и в конечном ито-
ге – смерть. Вы всё равно убьёте своего брата и, убивая, 
будете полагать, что служите Богу.

Изгонят вас из синагог; даже наступает время, 
когда всякий убивающий (ненавидящий) вас, бу-
дет думать, что он тем служит Богу  
 (Иоан.16:2).

Когда Иисус высказывал эту мысль, Он имел в виду 
человека, принявшего модель праведности от закона. 
Это то состояние, когда человек в служении Богу культи-
вирует по отношению к своему брату ненависть, которая 
является его пищей и его питьём.

Такие люди думают, что знают, куда идут, а следова-
тельно, становятся вождями себе подобных. На самом же 
деле, по свидетельству Писания, они не знают куда идут, 
так как принявшие модель закона находятся во тьме.

А кто ненавидит брата своего, тот находится 
во тьме, и во тьме ходит, и не знает, куда идёт, 
потому что тьма ослепила ему глаза 
 (1 Иоан.2:11).

Закон исходит от дерева познания, благодать – от 
Дерева Жизни. От Дерева Жизни приходит любовь, ра-
дость, мир, благость, милосердие, вера, сострадание.

От дерева познания исходит обратное: ненависть, 
скорбь, смятение, зло, жестокость, неверие, безразли-
чие. А посему, чтобы сделать выбор, мы должны знать и 
различать как плод, так и плодоносителей.
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Плодоносители – это люди, избравшие для себя опре-
делённое дерево, привившиеся к нему и ставшие частью 
этого дерева. Писание представляет необратимую ха-
рактеристику как людей, привитых к дереву познания, 
так и людей, привитых к Дереву Жизни.

Закон положен не для праведника, но для безза-
конных и непокоривых, нечестивых и грешни-
ков, развратных и осквернённых, для оскорби-
телей отца и матери, для человекоубийц,
Для блудников, мужеложников, человекохищ-
ников, (клеветников, скотоложников), лжецов, 
клятвопреступников, и для всего, что против-
но здравому учению  (1 Тим.1:9-10).

Следовательно, принявшие модель дерева познания, 
произведут также плод, соответствующий природе это-
го дерева, который является осуждением и смертию, а 
принявшие истинную модель праведности произведут 
по роду своему и плод праведности.

Мы никому ни в чём не полагаем претыкания, 
чтобы не было порицаемо служение, но во всём 
являем себя, как служители Божии, в великом 
терпении, в бедствиях, в нуждах, в тесных об-
стоятельствах,
Под ударами, в темницах, в изгнаниях, в тру-
дах, в бдениях, в постах,
В чистоте, в благоразумии, в великодушии, в 
благости, в Духе Святом, в нелицемерной любви,
В слове истины, в силе Божией, с оружием прав-
ды в правой и левой руке,
В чести и бесчестии, при порицаниях и похва-
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лах: нас почитают обманщиками, но мы верны;
Мы неизвестны, но нас узнают; нас почитают 
умершими, но вот мы живы; нас наказывают, 
но мы не умираем;
Нас огорчают, а мы всегда радуемся; мы нищи, 
но многих обогащаем; мы ничего не имеем, но 
всем обладаем  (2 Кор.6:3-10).

Писанием недвусмысленно, ясно и однозначно 
утверждается, что те, кто принял модель праведности из 
кожаных одежд, исходящих от Дерева Жизни, являются 
детьми Божьими, а те, кто принял модель праведности 
из смоковных листьев, исходящих от дерева познания 
добра и зла, являются детьми диавола.

Дети Божии и дети диавола узнаются так: вся-
кий, не делающий правды, не есть от Бога, рав-
но и не любящий брата своего  (1 Иоан.3:10).

Делать правду – это полагаться на то, что представ-
лено в кожаных одеждах, на то, что сделал Бог, на то, 
что принимается даром, как в плане оправдания, так и в 
плане совершенства.

Ибо Он одним приношением навсегда сделал со-
вершенными освящаемых  (Евр.10:14).

И далее:

Но ныне, независимо от закона, явилась прав-
да Божия, о которой свидетельствуют закон и 
пророки,
Правда Божия чрез веру в Иисуса Христа во всех 
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и на всех верующих; ибо нет различия, потому 
что все согрешили и лишены славы Божией,
Получая оправдание даром, по благодати Его, 
искуплением во Христе Иисусе  (Рим.3:21-24).
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Кредо Религии

Итак, нет ныне никакого осуждения тем, ко-
торые во Христе Иисусе, потому что закон 
Духа Жизни во Христе Иисусе освободил меня 
от закона греха и смерти (Рим.8:1-2).

Кредо религии сосредоточено не на том, что оправды-
вает, а на том, что осуждает. Однажды принявшие 

модель праведности от закона будут всегда в оппозиции 
по отношению к тем, кто находится под благодатью, они 
будут осуждать таковых людей и рассматривать их глав-
ными врагами своего личного благополучия, а учение о 
благодати – ересью.

Как правило, все, принявшие модель праведности от 
закона, всегда велеречиво заявляли и продолжают заяв-
лять о себе, что находятся под благодатью во Христе Ии-
сусе, повторяя исповедание Иудеев – отец наш Авраам, 
на самом же деле отец которых был диавол.

Согласно Писанию, благодать распространяется и из-
ливается через Дух Святой на всех, независимо от воз-
раста, национальности, сословия и пола.

«И будет в последние дни, говорит Бог, излию 
от Духа Моего на всякую плоть…
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И на рабов Моих и на рабынь Моих в те дни из-
лию от Духа Моего»  (Деян.2:17-18).

«Все вы, во Христа крестившиеся, во Христа об-
леклись. Нет Иудея, ни язычника; нет раба, ни 
свободного; нет мужеского пола, ни женского: 
ибо все вы одно во Христе Иисусе»  (Гал.3:27-28).

Первый признак того, что вы находитесь под законом, 
следуете в смерть и живёте не в согласии с благодатью, 
согласно этому пророческому утверждению, будет тот: 
вы будете вопреки этому пророческому глаголу всех и 
всё различать. И там, где благодать будет провозглашать:

«Но ныне, независимо от закона, явилась прав-
да Божия, чрез веру в Иисуса Христа во всех и на 
всех верующих; ибо нет различия»   
 (Рим.3:21-22).

Закон будет утверждать обратное – есть различие. 
Вы будете создавать возрастные и классовые категории; 
отделять детей и женщин от служения благодати, рас-
сматривать женщину главным виновником всех бед и 
превозносить Иудея над язычником только потому, что 
он – Иудей. Но главной мишенью будет всё-таки женщи-
на. Отношение к ней – явный показатель того, какую мо-
дель праведности мы избрали: смоковные листья, сши-
тые нами, или кожаные одежды, сделанные Богом.

Итак, рассмотрим женщину в свете Писания: кто она, 
чьим образом и подобием является, какую роль и какое 
предназначение получила она от Бога и как следует к 
ней относиться.
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Библейская женщина: кто она?

И сказал Бог: сотворим человека по образу На-
шему, по подобию Нашему; и да владычествуют 
они... Бог сотворил человека, по подобию Божию 
создал его, мужчину и женщину сотворил их, и 
благословил их, и нарёк им имя: человек, в день 
сотворения их (Быт.1:26; 5:1-2).

Библия не является откровением о человеке. Она яв-
ляется откровением Бога в человеке. В этом месте 

священного Писания мы имеем прямое откровение о 
назначении человека – мужчины и женщины. И да вла-
дычествуют они.

Как Бог владычествует в небесах, так и человеку дал 
Он назначение и полномочие владычествовать на земле. 
Весьма знаменательно то, что здесь и мужчина, и жен-
щина рассматриваются Богом в единственном лице: Че-
ловек! Оба имеют одинаковое имя, оба получили одина-
ковые полномочия власти по отношению к миру, следо-
вательно, и одинаковые возможности, которые, впрочем, 
должны чем-то различаться, так как они не являются 
совершенными друг без друга.

По замыслу Божию они должны дополнять друг дру-
га, то, чего не хватает Еве, восполнит Адам, и то, чего не 
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хватает Адаму, восполнит Ева. Это откровение бросает 
луч света на святую тайну Самого Божества. 

Чрез постижение взаимоотношений человека – муж-
чины и женщины, их функций или их территориальной 
субординации, мы можем отчасти постигать взаимоот-
ношения и функции Самого Бога в Его таинственной 
Тройственности.

Итак, Библейская женщина – это личность, которая, 
несмотря на свои физиологические отличия от мужчи-
ны, как в брачном союзе с ним, так и вне этого союза, 
является образом и подобием Божиим.
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Соответственный помощник

И сказал Господь Бог: не хорошо быть человеку 
одному: сотворим ему помощника, соответ-
ственного ему (Быт. 2:18).

Здесь мы, во-первых, знакомимся с манерой или же, 
вернее сказать, с характерной чертой в природе 

Бога – открывать Самого Себя прогрессирующим обра-
зом, то есть не сразу, а постепенно, в определённые Им 
Самим времена и сроки, находящиеся в Его исключи-
тельной власти. И о чём не сообщала бы нам эта уди-
вительная Книга, цель Её состоит в том, чтобы открыть 
нам Сущность и Природу Того, Кто является одной из 
величайших тайн для всех мыслящих созданий, как на 
небе, так и на земле.

Однако перейдём к помощнику Человека, через которо-
го мы сможем нечто увидеть в Боге, так как Этот Помощ-
ник является неотъемлемой частью Бога, Его особенной, 
неповторимой функцией, возбуждающей особую ярость и 
вражду дракона, изливаемую им через сынов Каина.

Исследуя, согласно Ак. Словарю Русского языка, ана-
томию и значение слова «Соответственный», мы при-
ходим к удивительным результатам, во-первых, – это 
соотношение между чем-либо, выражающее согласован-
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ность, равенство в каком-то отношении, во-вторых, – это 
надлежащий, совпадающий по времени, нужный, под-
ходящий, отвечающий всем требованиям, и в третьих, – 
это дополняющий!

Соответствующий Помощник – эти два слова содер-
жат в себе величайшее откровение в различии функ-
ций Тройственной Сущности Божества. Обычно делает-
ся особое ударение на какой-либо отдельной Сущности 
Бога, в то время как другая Его Личностная Сущность 
остаётся в тени. Нарушение такого равновесия в знании 
Сущности Божества, во-первых: создаёт неполное пред-
ставление о Том, Кому надобно поклоняться, и во-вто-
рых: как следствие, вызывает искажённое поклонение, 
которое, в свою очередь, является непреодолимым пре-
пятствием к духовному совершенствованию. И это не 
всё; искажённое поклонение Богу обедняет и уродует, 
как правило, супружеские отношения, а также и отно-
шения между людьми вообще.

Беседуя с Самарянкой у колодца Иаковлева, Иисус 
вскрыл величайшие запросы и потребности Своего 
Отца, и, конечно же, только Иисус мог сформулировать в 
одном предложении и природу Отца, и Его потребности, 
и Его запросы. И в то же время там находился ответ, как 
исполнить и удовлетворить эти святые запросы Боже-
ственной Сущности. 

Бог есть Дух, и поклоняющиеся Ему должны по-
клоняться в духе и истине... Ибо таких поклон-
ников Отец ищет Себе  (Ин.4:23-24).

Здесь выражены Божественная неудовлетворённость 
и поиск. Поклонение в духе и истине невозможно без по-
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знания истины, за которой последует познание равнове-
сия Тройственной Сущности Бога.

Но что такое поклонение? Поклонение – это не про-
стаивание на коленях часами, хотя и такое моление по-
рою может являться либо продиктованной необходимо-
стью, либо естественной потребностью и наслаждением. 
А посему, Слово Божие, скорее, определяет поклонение 
не как определённые моменты, а как состояние, непре-
кращающееся действие и называет это поклонение мо-
литвой:

Утешайтесь надеждою; в скорби будьте терпе-
ливы, в молитве постоянны  (Рим.12:12).

Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней с 
благодарением  (Кол.4:2).

Следовательно, молитва, не являющаяся состоянием, 
и притом творческим – не есть молитва, но не личным и 
независимым творчеством, а творчеством, которое было 
бы инспирировано Духом Святым.

Молиться и поклоняться в духе невозможно без пред-
варительного принятия Духа Святого. Принять же Дух 
Святой невозможно без познания Писания, Которое от-
крывает Его природу, Его характер и наше положение 
пред Ним, благодаря которым Он может быть принятым 
и кооперировать с нами в молитве, только тогда молитва 
происходит в Духе и истине.

Невозможно принять Дух Святой во всей Его полно-
те, и в то же время не принимать женщины в той степе-
ни, в которой её представляет Тот Самый Дух в Своём 
Писании.
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Принятие Духа Святого эквивалентно принятию ис-
тин слова Божия, силою которых Он является и в кото-
рых живёт, проявляет Своё действие, характерное для 
определённой истины, и одною из этих истин является 
тайна Жены.

Итак, берегите дух ваш, и никто не поступай 
вереломно против жены юности своей 
 (Мал. 2:15). 

Слово «вероломный» означает – нарушающий обяза-
тельство, клятву, завет. Только одно суровое отношение 
к жене со стороны мужа классифицируется Писанием, 
как «вероломство», и является разрывом в отношениях 
с Богом, не говоря уже о других взглядах и действиях, 
унижающих её человеческое достоинство.

Долг мужа, согласно Писанию, оказывать жене честь, 
как сонаследнице благодатной жизни, а не суровость, 
дабы не было препятствия в молитвах (1 Пет. 3:7, 
Кол. 3:19).
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Помощник или рабыня?

Жене сказал: умножая умножу скорбь твою 
в беременности твоей; в болезни будешь рож-
дать детей: и к мужу твоему влечение твоё, и 
он будет господствовать над тобою (Быт.3:16).

Это благословенное обетование, в котором сокрыты 
благословляющие функции, приходящие через бо-

лезни и скорби жены для всего человечества, так как, 
согласно Писанию, именно через эти болезни жены дол-
жен был прийти в мир Мессия, Семя Жены.

Но человек, в лице мужчины и женщины, как всегда, 
в силу своего грехопадения, воспринял это обетование 
не как благословение, а как закон, который указывает на 
социальное введение, деление общества на классы, где 
женщине отводится более низкий класс по отношению 
к мужчине – быть его рабыней, а мужчине – более вы-
сокий: господствовать над ней, быть её рабовладельцем.

Термин «господствовать» иначе и не ассоциируется в 
помрачённом сознании падшего человека – как мужчи-
ны, так и женщины. Но соответствует ли это истине Пи-
сания? Нет, конечно же, нет, и ещё раз – нет!

Оба – и мужчина, и женщина – при сотворении по-
лучили в свою природу естество владычества, власти и 
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господства, подобно Богу, но не друг над другом, а над 
творением Божиим, которое имеет низшие формы жиз-
ни по отношению к человеку. 

И сказал Бог: сотворим человека по образу На-
шему, по подобию Нашему; и да владычеству-
ют они над рыбами морскими, и над птицами 
небесными, и над скотом, и над всею землёю, и 
над всеми гадами, пресмыкающимися по земле  
 (Быт.1:26).

Но в момент грехопадения это естество было искажено 
и резко деформировано. Поэтому, несмотря на этот иска-
жённый взгляд, где Бог определённо высказал функции 
женщины, через которые Он намерен благословить че-
ловека и снять с него проклятие, пришедшее от грехопа-
дения, женщина бессознательно, а иногда и сознательно 
стремилась к эмансипации, равенству, в котором она пы-
талась удовлетворить природные свойства, заложенные 
в неё Богом в момент её сотворения, но это было нелегко 
и непросто.

Место, отведённое для неё экспертами Буквы на всех 
уровнях социальной лестницы – общественной, полити-
ческой и религиозной – было второсортным.

Религиозные лидеры, в силу своего неведения, всег-
да, как правило, подавляли всякие возможности са-
мовыражения противоположного пола. Иногда созна-
тельно, а порою и бессознательно они пользовались 
отрывочными местами Писания для доказательства 
отведённого жене Самим Богом второго места, где вся-
кое самовыражение классифицировалось бесчинством, 
бунтом и грехом.
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И высокая, одарённая Богом, затравленная Личность 
Жены пыталась во все века освободиться от рабства, и 
это желание не смогла угасить ни одна политическая 
или религиозная система.

Я глубоко потрясён невежеством религиозных лиде-
ров и вопию к Богу, чтобы Он послал делателей на ниву 
Свою и открыл Своей Церкви истину о высоком служе-
нии и назначении Жены в Церкви, в семье и в обществе. 
Согласно Писанию, корабль Церкви не выйдет из крена, 
если она не изменит своего взгляда на изначальное на-
значение жены.

Спасение мужа, который так ревниво относится к по-
сягательству со стороны жены на свой авторитет, нахо-
дится у жены, и он не может спастись и утвердить свой 
авторитет, не признав её прав и её авторитета. А она, в 
свою очередь, будучи не признанной и не освобождён-
ной им, вместо того, чтобы направить свою энергию на 
освобождение мужа, вынуждена направлять эту энер-
гию на освобождение самой себя от тоталитарного веко-
вого рабства.

Человек не признаёт целостности Божией в лице Ада-
ма и Евы, хотя и разглагольствует об этом при всяком 
подходящем случае. Это является величайшей трагеди-
ей Церкви и мира в целом.

Если вы обратили внимание, то до грехопадения меж-
ду Богом и человеком не было никаких посредников из 
человеков. Жена не обязана была повиноваться мужу, 
и мужу не вменялось в обязанность господствовать над 
женой, потому что они обладали совершенным знанием 
и Бог был главою как для одного, так и для другого. Им 
не нужно было учить и совершенствовать друг друга, так 
как они были научены Богом.
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Но вот завет, который Я заключу с домом Изра-
илевым после тех дней, говорит Господь: вложу 
закон Мой во внутренность их и на сердцах их 
напишу его, и буду им Богом, а они будут Моим 
народом. И уже не будут учить друг друга, 
брат – брата и говорить: «познайте Господа», 
ибо все сами будут знать Меня, от малого до 
большого (Иер.31:33-34). 

Это то состояние, к которому Бог ведёт Свою Церковь. 
Иерархия, которая существует сегодня в Теле Христовом, 
является временной. Бог хочет, чтобы каждый член Тела 
Христова зависел только от Него и имел с Ним непосред-
ственный контакт, Он хочет быть Главою каждого отдель-
ного человека, рождённого от Него, чтобы упразднить 
над Своими детьми всякое начальство, власть и силу.

…первенец Христос, потом Христовы, в при-
шествие Его. А затем конец, когда Он предаст 
царство Богу и Отцу, когда упразднит всякое 
начальство и всякую власть и силу…
Когда же всё покорит Ему, тогда и Сам Сын по-
корится Покорившему всё Ему, да будет Бог всё 
во всём  (1Кор.15:23-24,28).

Следовательно, пятигранное служение в лице Апосто-
лов, пророков, Евангелистов, пастырей и учителей дано 
Богом не для того, чтобы последние были главою Его 
Церкви, а для того, чтобы они привели всякого челове-
ка в подчинение истинной Главе, ко Христу, Который, в 
свою очередь, передаст всё Отцу. И тогда всё во всём бу-
дет Бог. А посему фраза «господствовать над женою» от-
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носится только к области плоти, так как Писание, отво-
дя сферу и границы этому союзу, говорит: «и будут двое 
одна плоть».

Следовательно, согласно Писанию, господствовать 
над женою – это не что иное, как: нести ответственность 
за ошибки и промахи, допущенные женой в управлении 
домом, оказывать ей честь, обеспечивать материальны-
ми средствами, стоять на страже её авторитета, согре-
вать её теплом своей любви.

Мужья, любите своих жён, как и Христос воз-
любил Церковь и предал Себя за неё  (Еф.5:25).

Только к такому мужу, господство которого выражает-
ся в безусловной любви, может быть истинное влечение 
жены, которое всегда будет благословенным. 

Именно такую честь, такое небесное великодушие и 
такую неземную милость оказывает Церкви Христос, 
являясь её Главою.

А посему воспринимать фразу «господствовать над 
женою» в каком-то ином свете – является с нашей сторо-
ны непокорностью и противлением Богу, которое есть – 
волшебство и идолопоклонство.

Отношение Христа к Церкви и Церкви ко Христу всег-
да ставится Писанием в образец и в заповедь для взаи-
моотношений мужа и жены. Нарушение этих норм ме-
няет наше направление к поставленной Богом цели. Вот 
почему многие святые не придут к совершенству.



30

Жена спасёт мужа

Господь сотворит на земле нечто новое: жена 
спасёт мужа  (Иер.31-22).

Если бы эта пророческая манифестация была в своё 
время познана Церковью, то она не погрузилась бы 

во мрак средневековой инквизиции.
Но Церковь отнесла это высказывание только к одной 

женщине, а именно: к деве Марии, и, обоготворив её, 
стала поклоняться ей. Тогда как это пророчество отно-
силось ко всем святым жёнам без исключения.

Бог хотел этим показать, что на том месте, где произо-
шло падение человека, произойдёт и его восстание. 

Как через женщину пришла гибель для мужчи-
ны, так через женщину придёт для него и спа-
сение. И на том месте, где сказано им: вы не 
Мой народ, там названы будут сынами Бога 
живого (Рим.9:26).

Это неизменный принцип Бога Всемогущего – на ме-
сте поражения производить победу и восстановление.

Каким же путём Бог соделает женщину спасителем 
мужчины? Номинальная церковь полагала, что только 
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мужчина может священнодействовать, быть спасителем 
и что женщина является немощным сосудом и не может 
быть использованной Богом в роли спасителя.

Апостол Павел писал обратное, но много возомнив-
ший о себе интеллект пропустил его слова:

«ибо, когда я немощен, тогда я силен; и ещё, се-
ется в немощи, восстаёт в силе; и далее: немощ-
ное мира избрал Бог, чтобы посрамить силь-
ное» (2 Кор.12:10. 1 Кор. 15:43).

Именно в немощи жены заключён тайник Божией 
силы. Немощь является проводником силы Божией. 
Один из словарей определяет слово «немощь» как «рани-
мый и обнажённый», это одна из характеристик третьей 
Личности Божества, Духа Святого, которая не является 
Его недостатком, но напротив – исключительной функ-
цией, через которую Бог производит все Свои действия.

В Ханаанской земле спасительная, выкупающая сила 
Юбилейного года распространялась только на те дома, 
которые не имели стен, были легко доступными для вра-
га, ранимыми и обнажёнными... Дом, который в городе, 
имеющем стену, останется навсегда у купившего его в 
роды его, и в юбилей не отойдёт от него.

А домы в селениях, вокруг которых нет стены, 
должно считать наравне с полем земли: выку-
пать их можно, и в юбилей они отходят  
 (Лев.25:31).

Итак, немощь жены – это её нищета, открывающая 
для неё блаженное сокровище небес,
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«таковых есть Царство Небесное»… (Мат.5:3),

а следовательно, не является её слабостью, но напро-
тив – её силой, это её природная сущность, благословен-
ное состояние, её исключительная привилегия, един-
ственная возможность и способность быть проводни-
ком спасающей и выкупающей силы Божией. Поступая 
благоразумно и оказывая честь своей жене, муж может 
стать проводником силы Божией.

Бог призвал святых жён быть хранительницами пома-
зания своих мужей, устраивать свои дома по Библейско-
му образцу. Он Бог и обладает достаточными возможно-
стями привести Своё Слово в исполнение.

Священный остаток последних дней испытает эту ис-
целяющую силу, но для большинства верующих это от-
кровение будет служить камнем преткновения. И только 
тогда, когда этот священный остаток покинет их среду 
при Утренней Звезде, будучи восхищенным от них, это 
откровение будет принято и взято на вооружение для 
борьбы с царством антихриста.

Тайна жены сокрыта во фразе – соответственный по-
мощник, где Бог установил функции жены, практически 
это собственное имя женщины, данное ей Богом. Адам 
же, в свою очередь, дал своей жене ещё одно имя – Ева, 
то есть жизнь, так как она стала матерью всех живущих.

Слово помощник – одно из личностных имён Духа 
Святого, Который выполняет функции Управителя в 
таинственной консолидации Божества. Следовательно, 
Ева как помощник именует дополняющую функцию, ко-
торая отсутствует у человека Адама.

Если это непривычно звучит для вашего уха, вы мо-
жете сделать из этого заключение, что ваше ухо необ-
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резанное, а иначе оно воспринимало бы с радостью то, 
что открыто на страницах Священного Писания и под-
тверждается Им неоднократно.

Для обрезанного уха – это откровение, музыка, при-
водящая в восторг и восхищение, для необрезанного – 
это скрип заборной калитки, пробуждающий их в ночи 
и вызывающий их отрицательные эмоции.

Образ жены представляет, иллюстрирует и выража-
ет самую ранимую и беззащитную сторону в Сущности 
Бога. Мы рассмотрим это в другом надлежащем месте, а 
пока что будем иметь в виду то, что и мужчина, и жен-
щина, как вместе, так и отдельно, являются образом и 
подобием Божиим.

И если мы сможем понять таинство женщины, то нам 
станет известна в некоторой степени какая-то сокрытая 
до этого от нас сторона в таинственной сущности Бога, 
при открытии которой мы будем обогащены и оснаще-
ны более должным образом в познании Бога и Отца, где 
будут удовлетворены, восполнены и компенсированы 
наши вечные запросы.
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Несокрушённая кость

И навёл Господь Бог на человека крепкий сон; и, 
когда он уснул, взял одно из ребр его, и закрыл 
то место плотию. И создал Господь Бог из ре-
бра, взятого у человека, жену, и привёл её к че-
ловеку.
И сказал человек: вот, это кость от костей 
моих и плоть от плоти моей: она будет назы-
ваться женою: ибо взята от мужа...и будут 
двое одна плоть  Быт.2:21-24).

Согласно этому откровению, Ева создана так же, как и 
Адам, с одной лишь разницей, которая для нас име-

ет особенное значение, а именно: Адам создан из праха 
земного, в то время как Ева – из кости Адама.

Из созданных Богом творений, видимых и невиди-
мых, никто, кроме человека, не несёт в себе образа и по-
добия Божия. Кость, из которой была создана Ева, на-
звана в Писании несокрушённой. 

Кость Его не сокрушится... (Ин.19:36, и Исх.12:46).

Хотя Ева и является прообразом жены Агнца, но в 
данном случае и в первую очередь она несёт ещё образ и 
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подобие Божие. И функции её настолько важны, что их 
нельзя недооценивать, не понеся для себя урона.

В союзе с Адамом она является той сущностью, о кото-
рой Павел с восхищением воскликнул:

«Одна Плоть…тайна сия велика» (Еф.5:30-32).

Почему Бог не сразу создал две личности и назвал 
их человеком? Разве Бог не знал заранее, что человеку 
будет нехорошо одному, и, только создав Адама, нако-
нец-то увидел, что ему не хорошо быть одному, и затем 
пришёл к решению создать ему помощника? Ну конечно 
же, нет и ещё раз нет! Он Всевидящий и ещё более – Про-
видящий.

Следовательно, Он предузнаёт, провидит и делает ре-
шения совершенные и окончательные, никогда ничего 
не переделывает и не изменяет. Весь этот процесс так и 
должен был протекать по Его изначальному плану.

Вначале должен быть созданным Адам из праха зем-
ного, а потом уже от его кости, крепость которой невоз-
можно сокрушить, и Ева, чтобы быть ей одной костью и 
одной плотью с Адамом, и обладать той же несокрушён-
ностью, что и Адам.

До тех пор, пока человек не переживёт крепкого сна, 
символизирующего смерть ветхого человека, потерю 
души – он не способен будет в духе своём воспринимать 
свою жену в истинном свете Писания, как кость от ко-
стей своих и как плоть от плоти своей, а следовательно, 
так никогда и не познает ни подлинную прелесть в бра-
ке, которую приготовил для него Бог, ни истинного бла-
женства в союзе со всеми святыми.



36

Удар по незащищённости

И сказал змей жене: подлинно ли сказал Бог? 
 (Быт.3:1).

Почему змей обратился именно к Еве, а не к Адаму? 
Да потому, что он сразу распознал отличие жены от 

мужа. Жена являлась ранимой и незащищённой сторо-
ной в единой сущности Человека.

И, нанося удар по Еве, он практически наносил его 
также и по сути Адама, надеясь через Еву разрушить его 
естество. И не только естество человека пытался разру-
шить в это время змей сада Едемского. Он полагал, что в 
это время касается естества Самого Бога, так как в неви-
димой Вселенной не было ещё ни одной личности, кото-
рая была бы подобна Богу.

До грехопадения Адама падший Херувим имел доступ 
в Едемский сад, но, находясь в раю, он был бессилен и не 
представлял никакой опасности для Адама, так как его 
сила заключалась в плодах Дерева познания добра и зла: 
«сила греха – закон».

Совесть в духе человека является моделью закона, мо-
делью дерева познания, так как она призвана познавать 
добро и зло; обвинять и оправдывать, являться наличи-
ем закона в сущности человека.
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И какие бы добрые дела мы не творили, всё равно, в 
конечном итоге, она вынесет нам приговор – смерть. А 
посему, чтобы обратить совесть из судьи в доброго и не-
порочного компаньона, есть только одно средство – свя-
тая Кровь непорочного и чистого Агнца, берущая на себя 
последствие осуждения и представляющая праведность, 
независимую от закона порочной совести.

Итак, братия, имея дерзновение входить во 
святилище (в Едем, в общение с Богом) посред-
ством Крови Иисуса Христа, путём новым и 
живым, (Евр.10:19).

...Да приступаем с искренним сердцем, с полною 
верою, кроплением очистивши сердца от пороч-
ной совести...  (Евр.10:22).

Как только Адам вкусил от запретного Дерева, змей об-
рёл юридическую силу и власть над человеком. И это ещё 
не всё. Действие, которое совершил Адам, опорочило его 
совесть, сделало его юридически одной сутью со змеем: 
он стал преступником – «закон дан для преступников».

Изгоняя Адама из рая, Бог практически изгонял и 
змея. Змей не мог теперь просто так покинуть Адама, 
они стали одной сутью.

Но как только Бог оправдал Адама через жертву и 
одел его в кожаные одежды, то образно Адам юридиче-
ски вновь получил добрую совесть, возможность жить в 
Едеме, так как его отношения с Богом были восстанов-
лены. Змей же навсегда потерял возможность сделаться 
Богом, и обречён был ползать во прахе.

Всякий раз, когда мы вкушаем от запретного плода, 
пытаемся оправдаться не тем путём, который предна-
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значил нам Бог, мы передаём в нашем духе – Едеме юри-
дическую власть змею и он обретает над нами силу. И 
когда Бог изгоняет нас из Едема, мы теряем с Ним об-
щение, которое может быть восстановлено только через 
Кровь, при осознании своей наготы.

А теперь ближе рассмотрим ранимую и незащищён-
ную сторону Бога в лице Духа Святого, которая, несмо-
тря на незащищённость, является Его привилегирован-
ной чертой.

Если кто скажет слово на Сына Человеческого, 
простится ему: Если же кто скажет на Духа 
Святого, не простится ему ни в сем веке, ни в 
будущем  (Мф.12:32).

В Личности Иисуса есть защищённость и, нанося удар 
по Нему, возможно получить прощение; удар же по неза-
щищённости – смерть.

Змей был хитёр и никогда бы не решился наносить 
удар впустую, по защищённой стороне. Так уж повелось 
с тех времён: враждующие стороны всегда пытались 
найти незащищённую, ранимую сторону и атаковать её, 
это почерк павшего Херувима.

Амалик атаковал в пустыне отставших и ослабевших 
в пути. Враги народа Божьего всегда пытались атаковы-
вать Израиль количественным превосходством. Но эта 
стратегия обречена.

Слово Божие предлагает совершенно иную стратегию. 
Не воевать со слабыми и ослабевшими, не входить тихо 
и бесшумно в Церкви, навязывая свои спасительные 
идеи слабым членам церкви с вкрадчивыми словами: 
подлинно ли сказал ваш пастор то-то и то-то?
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Это сатанинская стратегия. И, как правило, Ева не 
обладала защитной реакцией. Функция защиты была в 
Адаме. Она должна была исходить от Адама, представ-
ляющего для неё дерево жизни, от которого она воспро-
изведена.

И всё же Ева сделала попытку защиты, которая для 
неё оказалась поражением, и вместо того, чтобы отсто-
ять авторитет Бога, она подвергла его сомнению, чем и 
опорочила свою совесть.

Вопрос был явной провокацией: 

Подлинно ли сказал Бог: не ешьте ни от какого 
дерева в раю?  (Быт.3:1).

Змей прекрасно знал, что Бог такого не повелевал. 
Зачем он пошёл на заведомую ложь, которая тут же бу-
дет открыта?

В этом-то и была его коварная стратегия, он точно 
всё рассчитал и взвесил. Его целью было вызвать Еву 
на защиту истины и опровергнуть его ложь. Поднять 
чувство её собственного достоинства вне Адама, дать 
независимую оценку, перевести её взор с дерева жиз-
ни, Адама, от которого она была произведена на само-
познание, самоопределение, представляющее для неё 
дерево познания. Поэтому вопрос был поставлен од-
нозначно. Коварный стратег и не ждал другого ответа. 
Ответ должен быть однозначным: нет, Бог такого не 
повелевал.

Этот ответ был сказан в защиту Бога. И здесь, в один 
голос гласят все теологи: Ева ещё не согрешила. Как раз 
здесь Ева согрешила. 

– Как? – возразите вы.
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Защищая Бога, становясь на Его сторону, она согреши-
ла? Да, это и был удар по незащищённости! Всё осталь-
ное совершилось уже по заранее подготовленному Самим 
Богом сценарию: В день, в который вы вкусите, смертию 
умрёте. Да! но ведь в этот момент она ещё не вкусила?

Я попрошу вас на этом месте быть предельно внима-
тельными, это анатомия падения многих помазанни-
ков Господних. Ева не обладала в своей личной природе 
функцией защиты. Этой функцией обладал Адам, это 
была его функция, его прерогатива, а следовательно, за-
щита у неё была, но только в Адаме.

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте ме-
сто гневу Божию. Ибо написано: «Мне отмще-
ние, Я воздам, говорит Господь»  (Рим.12:19).

Когда мы пытаемся сами мстить за себя, не представ-
ляя то Судии Праведному, как это делал Христос, то об-
рекаем себя на поражение. Мне не раз приходилось ис-
пытывать горькие уроки поражения до тех пор, пока я не 
познал этой благословенной истины на опыте, что Бог 
держит Своё Слово. Только Ему Одному до конца извест-
на истинная степень вины наших врагов, а посему толь-
ко Он может производить справедливый суд.

А посему, когда она попыталась исполнить функцию 
Адама, произошла катастрофа, и её природа, не предна-
значенная для защитных функций, резко деформирова-
лась, и вторая ложь, которая была явным сумасшестви-
ем, открытым восстанием и полным Богоотрицанием, 
прошла легко и свободно по проторенной уже дороге, не 
встретив ни малейшего сопротивления: «нет, не умрё-
те». Это уже был не вопрос, а утверждение.
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И если Ева вначале выступила на защиту не 
утверждения, а только вопроса, который ничего не 
утверждал, а только бросал лёгкую тень, почему здесь, 
где полностью попиралась святыня имени Его, она, 
даже не сделав никакой попытки к защите, приняла 
сторону змея? Ответ всё тот же: она попыталась вос-
произвести функции, ей не принадлежащие, и этим 
привела себя к разрушению. 

А как же насчёт Несокрушённой Кости, образно пред-
ставляющей Еву-Церковь? Не забывайте: это Иисус со-
крушён в ней, так как она в это время не находилась и не 
пребывала в Нём, нарушила заповедь, кто не пребудет 
во Мне, извергнется вон (Иоан.15:6), но не она сокруше-
на в Иисусе, потому что Он не изменял человеку, остал-
ся верным и неизменным ему и Самому Себе в силу Сво-
их природных характеристик, а следовательно и несо-
крушённым, и будучи Духом животворящим, воскресил 
его. А посему, она имеет свою полноту в Нём, и Он может 
её защитить, так как обладает в Своей природе функци-
ей защиты, которую Он приобрёл в Голгофском сне и 
способен отстоять и восстановить её.

Если мы неверны, Он пребывает верен, ибо Себя 
отречься не может  (2 Тим.2:13).

Бог никогда не нарушает Своего Завета, заключённого 
с нами, но когда мы нарушаем его, Он даёт нам возмож-
ность восстановить его, что показано в образной тени 
обряда исчисления, который является восстановлением 
Завета и который мы будем рассматривать полнее ниже. 
А сейчас приведём лишь утешительные слова Апостола 
Иоанна:
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Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не согреша-
ли; а если бы кто согрешил, то мы имеем Хода-
тая пред Отцем, Иисуса Христа, Праведника... 
Он есть умилостивление за грехи наши 
 (1 Иоан.2:1-2).

Когда Адам и Ева согрешили, то потеряли общение 
с Богом и славу Его, которая была их одеянием. Но так 
как Иисус являлся ответственным за человека и в Нём 
не было греха, то человек продолжал оставаться в Ии-
сусе несокрушённым. А посему, для того, чтобы возвра-
тить человеку потерянную праведность, следовало вна-
чале сокрушить неправедность, что и сделал Иисус на 
Голгофе. И так как Ева в первую очередь потеряла славу 
Божию, то ей в первую очередь она и будет дарована, а 
затем через неё и мужу.

Всякий раз, когда муж не воспринимает свою жену в 
роли помощника в управлении своего дома, своего се-
мейного союза и отводит ей второсортное место по от-
ношению к самому себе, он наносит удар самому себе в 
незащищённое место и тем самым приготовляет себя к 
банкротству и восстанию против Бога. И остальное уже 
идёт по однажды произнесённому приговору: смертию 
умрёшь. И... он начинает умирать, медленно и оконча-
тельно.
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Поражение Озы

И когда дошли до гумна Нахонова, Оза простёр 
руку свою к ковчегу Божию и взялся за него; ибо 
волы наклонили его.
Но Господь прогневался на Озу; и поразил его Бог 
там же за дерзновение, и умер он там у ковчега 
Божия.
И опечалился Давид, что Господь поразил Озу. 
Место сие и доныне называется: «поражение 
Озы»  (2 Цар.6:6-8).

Это один из ярких образцов немедленного суда Божия 
над человеком, который попытался встать на защиту 

Бога, исполняя не свои функции.
Всякий раз, когда мы исполняем не свои функции, 

становясь в защиту истины, которая призвана нас защи-
щать, мы согрешаем, и в зависимости от того, насколько 
мы близки к святилищу, настолько и тяжёл грех.

Переносить Ковчег с одного места на другое вменя-
лось в обязанность священников и Левитов, это служе-
ние являлось их прерогативой, и никто посторонний не 
должен был приближаться и касаться Ковчега Господня. 
Представители священства были защищены специаль-
ным посвящением, которого не было у Озы, и, несмотря 
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на истинные порывы, этот человек был убит Богом, как 
только попытался исполнить функции, не ему предна-
значенные и не ему принадлежащие.

Ковчег не нуждался в защите ни Озы, ни левитов, так 
как это было исключительной прерогативой Бога. Он 
дан был Израилю для того, чтобы защищать их, а не для 
того, чтобы они его защищали. Можно было стать плен-
ником Ковчега, но невозможно было пленить его.

Когда Ковчег оказался в руках врагов Израиля, по-
следние ликовали, не сознавая ещё того, что являлись 
обречёнными пленниками великой Святыни, которую 
не только невозможно завоевать, но на которую безна-
казанно нельзя смотреть и к которой, без плачевных и 
трагических для себя последствий, нельзя прикасаться.

Эта печальная история, однажды происшедшая во 
дни Давида, всякий раз повторяется во все века при 
любых пробуждениях, превращая триумф в огорчение. 
Всякий раз, в каждом отдельном случае, будь то супру-
жеские отношения или служение в Церкви, исполнение 
не своих функций с целью созидания, помощи и защиты 
несёт обратное: разрушение, горечь и смерть.

Каждый отдельный человек, принадлежащий Богу, 
будь то мужчина или женщина, являются святыней ве-
ликой, так как и за одного, и за другого была пролита 
Кровь Сына Божия. А посему, брать на себя ответствен-
ность за спасение человека – это попытка контролиро-
вать его, которая является святотатством. В силу этого 
муж, который превозносится над женою своею, приго-
тавливает себя к духовному банкротству, и в зависимо-
сти от степени контроля пожнёт и степень суда.
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Сильный с оружием и Сильнейший

Когда сильный с оружием охраняет свой дом, 
тогда в безопасности его имение;
Когда же Сильнейший его нападёт на него и по-
бедит его, тогда возьмёт всё оружие его, на 
которое он надеялся, и разделит похищенное у 
него (Лук.11:21-22).

Несмотря на как будто бы правильный и стратегиче-
ский расчёт змея – нанести удар тихо и бесшумно в 

незащищённое место, он просчитался.
Воспользовавшись незащищённостью в естестве че-

ловека, как ему казалось, он бесшумно проник в его 
сущность, и дверь навсегда захлопнулась за ним. Теперь 
просто так, оставив человека, и бежать он не мог, да и 
не собирался. И тогда произошло невероятное, с чем он 
никак не может смириться и во что он никак не хочет 
поверить.

Победа была вырвана у него Сильнейшим, и при том 
таким путём, на который он не рассчитывал. Этот Силь-
нейший не стал искать незащищённое место в позиции 
врага, но напротив, Он вышел к самым укреплённым по-
зициям, на которые уповал Его сильный враг, сразился 
прямо и непосредственно с сильным.
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Но самое невероятное в этом поединке заключалось в 
том, что Сильнейший в победе над ним воспользовался 
незащищённостью, немощью – той самой характеристи-
кой, по которой был нанесён удар в Едемском саду. Апо-
стол Павел выражает эту истину такими словами:

Ибо вы знаете благодать Господа нашего Иису-
са Христа, что Он, будучи богат, обнищал ради 
вас, дабы вы обогатились Его нищетою
 (2 Кор. 8:9).

Богатство Иисуса являлось Его защитой и заключа-
лось оно в преданной Ему Отцом неограниченной вла-
сти над всеми сферами бытия: земного, небесного и пре-
исподнего.

Всё предано Мне Отцем Моим, и никто не знает 
Сына, кроме Отца; и Отца не знает никто, кро-
ме Сына, и кому Сын хочет открыть  
 (Мат.11:27).

Нищета Иисуса представлена и выражена в Его жерт-
венности. Стать нищим означало: стать жертвой. Жерт-
венность – это нищета и ранимость, которая является 
высшим рангом и высшей формой власти в небесах. 
Поэтому для того, чтобы установить господство над 
властью тьмы, Иисус воспользовался высшей властью 
Своего Отца – жертвенностью, которая одновременно 
являлась для Него заповедью Отца.

Поэтому Иисус открыл Себя для поражения, до-
бровольно отказавшись от всех видов власти в пользу 
одного вида – жертвенности, воспользовался рани-
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мостью и незащищённостью жены и победил грех во 
плоти.

Потому любит Меня Отец, что Я отдаю жизнь 
Мою, чтобы опять принять её;
Никто не отнимает её у Меня, но Я Сам от-
даю её: имею власть отдать её и власть имею 
опять принять её; сию заповедь получил Я от 
Отца Моего (Иоан.10:17-18).

В победе над грехом Иисус воспользовался той харак-
теристикой, через которую грех вошёл в мир – незащи-
щённостью. И так как этой характеристикой обладает 
жена, то, несмотря на все усилия блюстителей Буквы 
оставить её под законом, Господь сотворит нечто новое: 
жена спасёт мужа…

В Египте в девяти казнях были продемонстрированы 
все виды власти Иеговы, но только один из них – власть 
жертвы, явился сокрушительной силой для властей 
тьмы, благодаря которой народ Израильский освобо-
дился от Египетского рабства.
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Вековая вражда

И вражду положу между тобою и между же-
ною, и между семенем твоим и между семенем 
её: оно будет поражать тебя в голову, а ты бу-
дешь жалить его в пяту  (Быт.3:15).

Итак, удар был нанесён по подобию Образа ранимой, 
незащищённой части; ранимой и незащищённой 

в том смысле, что в природе Евы не было функций са-
мозащиты. Как было установлено выше, эта ранимость 
отнюдь не являлась свидетельством того, что Ева была 
вообще немощной и бессильной, напротив, она облада-
ла в своей природе силой и энергией настолько высоко-
го порядка, что даже поражённая призвана была вести 
борьбу со змеем, но только не за себя, а за Другого.

В природе Духа Святого не существует черты и потреб-
ности принимать личную славу, защищать лично Себя и 
стоять на страже Своего личного авторитета; потверж-
дая эту мысль, Иисус сказал о Нём следующее:

Утешитель же, Дух Святой, Которого пошлёт 
Отец во имя Моё, научит вас всему и напомнит 
вам всё, что я говорил... Он будет свидетель-
ствовать о Мне;...Он прославит Меня, потому 
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что от Моего возьмёт и возвестит вам 
 (Ин.14:26, 15:26, 16:14).

Итак, Дух Святой напоминает, свидетельствует и про-
славляет Другого – и всё это делает не от Своего имени, 
но от имени Другого.

Все эти характеристики заложены в Еве. И далее: сила 
Евы настолько необходима для Адама, что не будь этой 
силы, Он не смог бы наступить на голову змея. Дух Свя-
той, обладая незащищённостью, в критический момент 
помог Иисусу взойти на крест:

Иисус Духом Святым принёс Себя непорочного 
Богу...  (Евр.9:14).

Как видите, Он силою Духа Святого наступил на го-
лову змея. И конечно же, змей ужалил Его в пяту, и тог-
да Господь сотворил необычайное: Дух Святой сошёл в 
преисподнюю и силою Своею воскресил Иисуса из мёрт-
вых... Слова пророка Иеремии – Жена спасёт Мужа – ис-
полнились. Разумеется: Дух Святой – не жена и Бог – не 
человек. Мужчина и женщина подобны Богу, а не Бог 
мужчине и женщине. Это всегда следует иметь в виду и 
никогда не упускать. Если Женщина в семье и Церкви 
займёт надлежащее и отведённое ей Богом положение, 
то силы дракона в панике начнут отступать.

Но она сама не способна это сделать. Кто-то должен 
помочь ей в этом, послать и уполномочить её. И этот кто-
то не кто иной, как мужчина, – Муж Христианин.

В высшем смысле этот порядок будет восстановлен в 
Церкви благодаря появлению на сцене Младенца муже-
ского пола.
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Бог уже сегодня поднимает народ, готовый встать на 
древние позиции истины, чтобы бросить вызов веково-
му тоталитарному рабству и признать за женой статус, 
Богом ей отведённый.

Пришло пророческое время и пробил час смести на-
лёт человеческого невежества и религиозного измышле-
ния с самого древнего пророчества, обращённого к змею 
сада Едемского, произнесённого Богом в роковой час, на 
заре человеческой истории. 

И вражду положу между тобою и между же-
ною, и между семенем твоим и между семенем 
её; оно будет поражать тебя в голову, а ты бу-
дешь жалить его в пяту  (Быт.3:15).

Семя жены – это одно из многих имён Иеговы, кото-
рым Писание именует вторую Личность в таинственной 
тройственности Божественной иерархии: имя Иисуса 
Христа. Каждое имя Бога являет для нас определённую 
характеристику и исключительную грань в природной 
сущности Божества. В этом имени должна открыться со-
крушительная сила Иеговы.

Это пророчество, обращённое к диаволу, является 
для нас обетованием и откровением, что диавол будет 
поражён Семенем жены, её природной характеристи-
кой, символизирующей жертву, природу Агнца. Эта 
природная характеристика присуща так же и истин-
ной Невесте Агнца, в которую входят и мужчины и 
женщины.

На этой истине следует сделать особое ударение, что 
не семя мужа поразит змея в голову, а Семя жены. Пер-
вым человеком, в котором поселился Христос, была 
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женщина, а не мужчина. Апостол Павел определяет эту 
истину такими словами:

И беспрекословно – великая благочестия тай-
на: Бог явился во плоти  (1 Тим.3:16).

Семя – это не плод, и плод – это не семя. Семя имеет 
в себе все возможности при определённых обстоятель-
ствах развиться в плод. Плод же, в свою очередь, обла-
дает способностью размножаться за счёт содержания в 
себе семени по своему роду.

Семя – это слово веры; плод – это результат веры. Сле-
довательно, Мария через услышанное слово из уст Ар-
хангела Гавриила приняла в своё сердце семя веры, ко-
торое, благодаря Духу Святому, развилось в плод веры. 
Вот как пророчествует об этом событии Елисавета, мать 
Иоанна Крестителя:

И воскликнула громким голосом, и сказала: бла-
гословенна Ты между жёнами, и благословен 
плод чрева твоего!
И блаженна Уверовавшая, потому что совер-
шится сказанное Ей от Господа  (Лук.1:42,45).

Для того, чтобы бросить тень на Семя жены и прив-
нести это извращённое понятие в среду Церкви, сатана, 
как и во всех других случаях, отправляет свою ложь под 
парусами истины.

Так случилось и в данной ситуации. Последний штрих 
в извращении этого изумительного и уникального по 
своей природе пророчества привнесён был в Церковь в 
середине двадцатого столетия замечательным и непо-
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вторимым Евангелистом и пророком Бога Всемогуще-
го – Уильямом Бренхемом.

Вначале он отверг доктрину тринитарианства, учение 
о Троице, утверждая, что она происходит от диавола, 
заявляя, что все, верящие в Троицу, не рождены свыше. 
Затем он стал учить и утверждать, что женщина – не со-
творённый Божий продукт, а просто побочный челове-
ческий продукт. Он даже утверждал, что животные за-
нимают ранг выше женщины, потому что они сотворены 
из ничего. Второстепенный статус женщины, по словам 
Бренхема, делает её «самым лживым и легче всего под-
дающимся обману существом на земле».

Он также учил, что женщины несут в себе семя змея. 
Эта ложная, уму непостижимая доктрина учила, что Ева 
и змей вступили в саду в половую связь и что от этого 
родился Каин.

Бренхем утверждал, что по замыслу Бога размноже-
ние должно происходить из праха земного, как это про-
изошло с Адамом, но действия Евы и сатаны изменили 
этот первоначальный план. Половые отношения Евы с 
сатаной привели к тому, что в действие вступил иной, 
более низкий метод произведения потомства. По Брен-
хему, каждая женщина несёт в себе семя диавола. Од-
нажды Бренхем сказал: «Всякий раз, когда на земле про-
исходят похороны, виновата женщина… Всё плохое вы-
зывается женщиной. И затем она пытается совать свой 
нос в церковь… стыд ей». Из-за этого еретического и не-
честивого акта с сатаной, утверждал Бренхем, женщина 
не имеет права быть проповедником. По Бренхему, муж-
чина может иметь много жён, а женщина только одного 
мужа. Бренхем учил, что, когда Иисус учил о разводе, Он 
обращался к женщинам, а не к мужчинам. Женщина не 
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может выходить замуж второй раз ни под каким пред-
логом. Но мужчина может развестись всякий раз, когда 
захочет, и жениться на девице.

Ко всему прочему, он отверг существование вечно-
го ада, представив эту доктрину, как новое откровение. 
Он говорил, что ад существует «вовек», но не вечность. 
«Вовек» означало для него период времени. После это-
го периода времени те, кто находятся в аду, будут унич-
тожены. И эти утверждения Бренхема звучали именно 
тогда, когда на сцене этого мира две великие женщины 
из плеяды генералов Божиих, Эми Семпл Макферсон и 
Кэтрин Кульман, успешно совершали служение, которое 
по успеху в массовости исцелений и приобретений душ 
для Христа намного превосходили служение Бренхема.

18 декабря 1965 года в возрасте 56 лет Бренхем на сво-
ей машине в дорожной аварии разбился насмерть. Хотя 
его смерть была внезапной, пятидесятнический мир не 
удивился этому. Гордон Линдсей написал в некрологе, 
что смерть Бренхема была волей Божией. Четыре раза 
Дух Святой говорил Линдсею, что Бренхем скоро умрёт и 
что он должен ему об этом сказать. Но Линдсей долго не 
мог прорваться через барьер людей, окружающих Брен-
хема. В конце концов он прорвался через этот барьер и 
проскользнул к Бренхему незамеченным. Он попытался 
поговорить с Бренхемом. Он спросил его: «Почему ты не 
действуешь там, где тебя хочет видеть Бог, и не использу-
ешь тот дар, который Бог дал тебе? Оставайся в этом! Не 
пытайся входить в другие служения». Бренхем просто 
ответил: «Да, но я хочу учить». Интересно отметить, что 
Линдсей принял истолкование в то время ещё молодого 
евангелиста Кеннета Е. Хейгина из Тулсы, штат Окла-
хома. Бог сказал Хейгину о смерти Бренхема за два года 
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до того, как это произошло. В пророческом слове, ска-
занном через Хейгина, Господь сказал, что Он «удаляет 
пророка» со сцены. Бренхем умер в точности в то время, 
когда Господь сказал Хейгину, что это произойдёт.

Бренхем имел невероятный дар исцеления. Но у него 
не было знания Библии, на которое он мог бы опереться, 
и это вылилось в доктринальную катастрофу. Неведение 
не приносит счастья, особенно когда своими словами 
человек оказывает влияние на многих людей. Бог дал 
Бренхему великий дар. И Он не мог забрать его обратно. 
Этот дар стал вводить в заблуждение людей, заставляя 
их следовать учению Бренхема, поэтому Бог использо-
вал Своё суверенное право.

«Предать сатане во измождение плоти, что-
бы дух был спасён в день Господа нашего Иисуса 
Христа»  (1 Кор.5:5).

Фактически это был акт милости Божией по отноше-
нию к нему. Считают, что это спасло Бренхема от ада (вы-
писка из книги «Божьи генералы» Робертса Лиардона).
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Младенец мужеского пола

И родила она младенца мужеского пола, кото-
рому надлежит пасти все народы жезлом же-
лезным…  (Отк.12:5).

Эта глава из книги Откровения Иоанна является уни-
кальной тем, что содержит и объединяет в себе об-

разы прошлого, настоящего и будущего. Когда мне было 
восемь лет, мне преподали одну так называемую истину 
из книги Откровений, а именно: что, начиная с четвёр-
той главы, Церкви на земле не существует, и все после-
дующие образы, раскрываемые после четвёртой главы, 
рассматривают события, которые будут происходить на 
земле после восхищения Церкви.

В течение двадцати лет этот взгляд не давал мне воз-
можности наслаждаться этой книгой. Теология семи 
периодов, предшествующая четвёртой главе, вносила 
окончательный сумбур в моё сознание. И всякий раз, 
когда мне приходилось читать эту часть Нового Завета, в 
моём сознании, помимо моей воли, возникали мифиче-
ские многоглавые чудовища с огнедышащей пастью.

Позднее, благодаря новейшим теологическим из-
мышлениям, всем этим чудовищам было дано научное 
объяснение, исходящее из последних достижений науки 
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и техники. Многоглавые чудовища принимали вид то 
нейтронных бомб, то водородных, кобальтовых, атом-
ных, химических, то каких-либо заразных, инфекцион-
ных заболеваний, связанных с половой распущеннос-
тью, наподобие СПИДа.

Ангел, летящий посреди неба, был квалифицирован 
просто спутником, через который Евангельские радио-
станции могли распространять весть по всему лицу зем-
ли. В общем, если бы я попытался воспроизвести все 
толкования, которыми меня напичкали в детстве, то они 
составили бы не одну книгу.

Я уверен, что в такой ситуации оказался не я один, 
но многие, искренне ищущие блаженств этой книги. И, 
конечно же, я не собираюсь сейчас толковать книгу От-
кровений и, тем более, критиковать толкователей этой 
книги. Просто я констатирую впечатления, получен-
ные мною в детстве. Но в этом месте я хотел бы задать 
один вопрос не столько толкователям, так как их давно 
уже нет в живых, а скорее тем, которые восприняли это 
толкование как нечто обусловленное, доказанное и под-
тверждённое свидетельствами и определёнными фак-
тами истории. Вопрос, который неоднократно я задавал 
сам себе во многих частях этой благословенной книги.

Если в четвёртой главе произошло восхищение Церк-
ви и его могли заметить, хотя там его нелегко опреде-
лить, то почему в двенадцатой главе, где явно говорится: 

И восхищено было дитя её к Богу и престолу 
Его  (Отк.12:5) 

– его не заметили? Если восхищение уже произошло, 
то к какому Богу было восхищено это дитя?
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Жена, облечённая в солнце (под ногами её луна, и на 
голове её венец из двенадцати звёзд), никак не может 
быть иной персоной, как только Женою Агнца.

Младенец мужеского пола и прочие от семени Жены 
также составляют Церковь. В данном откровении нам 
представлены три разные категории, из которых состоит 
Церковь, находящаяся на разных уровнях тройственной 
воли Божией: благой, угодной и совершенной (Рим.12:2).

Категория – 1. Это святые совершенной воли. Пра-
вящая элита Церкви, представляющая и входящая в 
категорию Младенца мужеского пола. Из этого откро-
вения вытекает характеристика тех, кто будет восхищен 
прежде, нежели откроется человек греха, сын погибели, 
антихрист.

Доколе все придём в единство веры и познания 
Сына Божия, в мужа совершенного, в меру пол-
ного возраста Христова  (Еф.4:13).

Здесь Апостол Павел рассматривает Церковь не же-
ною, а мужем, который представляет правящую катего-
рию. И это уже нас не смущает, так как во Христе Иисусе 
нет мужского пола и женского (Гал.3:27-28).

Категория – 2. Сама Жена символизирует святых 
угодной воли. Эта среда, сформировавшая Младенца, 
укрывшая и сохранившая Его от дракона в своём чреве, 
в своей среде, она, по восхищении этой элитной среды, 
получит силу вдвойне, два крыла большого орла, симво-
лизирующие господство в воздухе над организованным 
царством тьмы. И подобно Елисею, преемнику пророка 
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Илии, разорвёт свою одежду, свою теологию и облечётся 
в милоть Илии, благодаря которой Илия достиг совер-
шенства и был восхищен.

И сказал Елисей: дух, который в тебе, пусть 
будет на мне вдвойне. И сказал он: трудного 
ты просишь. Если увидишь, как я буду взят от 
тебя, то будет тебе так...  (4 Цар.2:9-10).

Категория – 3. Святые благой воли, представляют 
прочих от семени Жены, принявших спасение верою, но 
не возросших, в силу различных обстоятельств, в пол-
ную меру возраста Христова.

Поэтому они лишены были участия в восхищении, 
но не лишены спасения, так как имена их будут най-
дены в Книге Жизни у Агнца пред Великим и Белым 
Престолом.
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Заповедь или социальное положение?

Если кто почитает себя пророком или духов-
ным, тот да разумеет, что я пишу вам, ибо это 
заповеди Господни; а кто не разумеет, пусть не 
разумеет  (1 Кор.14:37).

В послании к Галатам Павел констатирует одну весьма 
знаменательную истину, которой Иисус в Своё вре-

мя привёл в замешательство саддукейскую среду народа 
Израильского, представив им, согласно Писанию, логи-
ческий аргумент факта вечной жизни и состояние свя-
тых, которые будут пребывать в ней.

Ибо в воскресении ни женятся, ни выходят за-
муж, но пребывают, как Ангелы Божии на небе-
сах (Мф.22:30).

Оставив то же смысловое значение, Дух Святой уста-
ми Апостола язычников только одной этой фразой раз-
рушил вековое представление о положении Жены, пере-
неся эту концепцию из вечного во временное.

Все вы, во Христа крестившиеся, во Христа об-
леклись. Нет уже Иудея, ни язычника; нет раба, 
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ни свободного; нет мужеского пола, ни женско-
го: все вы одно во Христе Иисусе  (Гал. 3:27-28).

Нельзя принимать заповеди Господни, данные в отно-
шении практики духовных даров провещевания, таких 
как: говорения на языках и пророчества, за социальное 
положение жены в Церкви, ограничивающее заложен-
ные в неё Богом возможности призвания.

В этой главе, от начала и до конца, Дух Святой при-
водит инструкции относительно практики даров прове-
щевания, делая особое ударение на даре пророчества, с 
которым сопряжены и через который проявляются все 
дары Духа Святого. Если Дух Святой хочет через кого-ли-
бо проявить дар слова знания или же дар слова мудро-
сти, то присутствующие могут узнать об этом не иначе, 
как только через дар истолкования языков или через дар 
пророчества. Дары исцелений, чудотворения и дар веры 
также не могут проявиться без дара пророчества. В силу 
этого дар пророчества является как бы рулём славного и 
могучего корабля духовных даров, Кормчим и Рулевым 
которого является Дух Святой. Поэтому эта глава начи-
нается со слов:

Достигайте любви; ревнуйте о дарах духовных, 
особенно же о том, чтобы пророчествовать, и 
заканчивается словами: Итак, братия, ревнуй-
те о том, чтобы пророчествовать
 (1 Кор. 14:1,39).

Тридцать седьмой стих этой главы определяет эти 
инструкции как Заповеди Господни. И, говоря о даре 
пророчества, через который осуществлялось управле-
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ние не только народом Божиим, но и всем миром, Па-
вел показывает образ Закона, в котором пророчество-
вали только мужчины. И далее, он переносит этот об-
раз в Церковь, говоря, что так бывает во всех церквах у 
святых:

Жены ваши в церквах да молчат; ибо не позволе-
но им говорить, а быть в подчинении, как и за-
кон говорит  (1 Кор.14:34).

Однако, как это ни печально, люди по своей человече-
ской природе исковеркали и исказили сущность и этой 
заповеди Господней, перекрутив её духовное содержа-
ние на самый странный и трагический манер.

Инструкции к одному из важнейших даров Духа Свя-
того – пророчеству, обращённые равно и к мужчинам, и 
к женщинам, были истолкованы блюстителями Буквы 
для установления социального положения женщин. И 
это заблуждение присуще церкви в мировом масштабе. 
Оно нацелено на самую обнажённую и ранимую суть 
церкви, поражая и нанося смертельный удар по её ре-
зультативности и плодотворности.

Социальное положение женщины – это всего лишь 
одно из четырёх главных заблуждений, внедрённых экс-
пертами Буквы в устройство церкви, уводящих её под 
смертную сень дерева познания, сделавших её бессиль-
ной перед лицом врага и лишивших её великой и слав-
ной мощи Духа Святого, вот они:

– Обращение заповеди Господней о дарах духовных в 
социальное положение.

– Нарушение территориальной субординации.
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– Нарушение целостности доктрины проклятия и бла-
гословения.

– Падение Церкви из устройства Теократии в структуру 
Демократии.

Когда Павел написал эту заповедь-инструкцию, то он 
сделал такое заключение: 

А кто не разумеет, пусть не разумеет
 (1 Кор.14:38).

Новый перевод с греческого подлинника выглядит 
пугающе, устраняя всякую нейтральность:

Если же кто не знает, его не знает Бог.

Те, кто отстаивает социальное положение женщины 
в церкви как постановление Евангелия, как ни странно, 
позволяют им пророчествовать и руководствуются этим 
пророчеством. И в таких церквах, как правило, больше 
пророчествующих женщин, хотя из своего предвзято-
го отношения к женщине, основанного якобы на этой 
главе, они, следуя своему постановлению о женщинах в 
Церкви, должны были бы запретить им пророчествовать 
и не руководствоваться их пророчеством.

Конечно же, Апостол Павел, давая эти заповеди, не 
имел в виду того, что женщины не имеют права проро-
чествовать, напротив, он пишет: пророчествовать могут 
все, без исключения пола, и мужчины и женщины, по 
мере веры, какую каждому Бог уделил (1 Кор.14:31).

В данной главе Павел стремится показать разницу 
между людьми, имеющими дар пророчества и людьми, 
обладающими саном пророка, являющимися для Церк-
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ви даром большим по отношению к дарам духовным 
(1 Кор.12:31). Например:

…и, вшедши в дом Филиппа благовестника, од-
ного из семи диаконов, остались у него.
У него были четыре дочери девицы, пророче-
ствующие…  (Деян.21:8-9).

Здесь речь идёт о даре пророчества, который упраж-
няли дочери диакона Филиппа. Они названы не проро-
ками, а просто – пророчествующими. Когда же Церковь 
в своих рядах встретилась с первой оппозицией в лице 
ревнителей Закона, то на борьбу с ними были брошены 
лучшие силы Церкви, не в лице пророчествующих, а в 
лице пророков, которые являлись начальствующим со-
ставом Церкви.

Тогда Апостолы… избравши из среды себя му-
жей… Иуду и Силу, начальствующих между 
братиями, отправили их в Антиохию. И далее 
мы читаем:
Иуда и Сила, будучи также пророками, обиль-
ным словом преподали наставление братиям и 
утвердили их  (Деян15:22,31).

Если Павел в буквальном смысле понимал, что жен-
щины не имеют права пророчествовать или проповеды-
вать, то как он мог согласиться с пророчествующими де-
вицами диакона Филиппа, с женщинами – диаконисса-
ми и другими, которых он называет своими сотрудника-
ми, в обязанность которых могло входить и то и другое?

В заключительной главе, в послании к Римлянам, 
Павел поимённо приводит славную плеяду святых жён, 
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исполняющих различные служения в руководящем со-
ставе Церкви (Рим.16.гл).

Из этих примеров можно заключить, что пророки 
всегда являются пророчествующими, в то время, как 
пророчествующие не всегда пророки. Следовательно, в 
рассматриваемой нами главе речь идет о даре служения, 
о человеке; будет то мужчина или же женщина, не имеет 
ровно никакого значения; о человеке, принадлежащем к 
категории младенца мужского пола, возросшего в мужа 
совершенного в меру полного возраста Христова, через 
которого Бог даёт Своё слово.

Апостол Павел хочет показать нам, что таким правом 
обладают не все, а только определённые люди; любой 
мужчина так же, как и любая женщина, не могут гово-
рить и учить в церкви, когда им заблагорассудится, а 
только те, которые имеют соответствующее призвание 
от Бога, помазаны Духом Святым особой мудростию на 
слово и получили признание и полномочие от церкви:

Ибо все один за другим можете пророчество-
вать, чтобы всем поучаться, и всем получать 
утешение  (1 Кор.14:31).

В это слово «все», разумеется, входят и мужчины, и 
женщины. Все, от кого выходит слово, все, которые по-
лучают Его через откровение в духе своём. 

Так как всё собрание не может пророчество-
вать: все ли пророки?  (1 Кор.12:29).
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Голос Закона

Жёны ваши в церквах да молчат; ибо не позволе-
но им говорить, а быть в подчинении, как и за-
кон говорит  (1 Кор.14:34).

Жена да учится в безмолвии, со всякою покор-
ностью; а учить жене не позволяю, ни властво-
вать над мужем, но быть в безмолвии 
 (1 Тим.2:11-12).

Эти места Писания скорее говорят о функциях жены 
как в Церкви, так и в семье, при исполнении кото-

рых жена спасёт мужа, нежели о социальном положении 
жены. Конечно же, в этих определениях, данных для 
жены, существуют две стороны, духовная и физическая, 
которые имеют существенные различия.

Противозаконно исходить из этих двух мест Священ-
ного Писания в определении функций жены независимо 
или в отрыве от других мест по этому же вопросу. Нель-
зя также воспринимать эти функции только духовно, 
так как существуют в наличии два пола, но также нель-
зя рассматривать эти две стороны отдельно. Только при 
рассматривании двух сторон, духовной и физической, 
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мы можем прийти к Божественному равновесию, и при-
том духовной стороне необходимо дать приоритет по от-
ношению к стороне физической.

Духовная сторона является основанием, причиной, 
физическая сторона следствием. Нельзя исходить от ка-
кой-либо одной стороны, а тем более, менять их местами. 
Нарушение этого принципа и повлекло за собой столь 
неутешительные результаты. Поэтому заключительная 
констатация физической стороны может последовать 
только после тщательного рассмотрения и усвоения ду-
ховной стороны. Итак, обратимся к образу закона.

По закону женщина не входила в исчисление, следо-
вательно, и не несла пред Богом ответственности, воз-
ложенной на тех мужчин, которые могли входить в ис-
числение. В пустыне роптало всё общество, но суд пал 
только на тех, кто вошёл в исчисление.

Все исчисленные мужчины от двадцати лет и выше 
пали костьми в пустыне. Мужчины до двадцати лет и 
все женщины не подпадали приговору смерти. В данной 
ситуации, связанной с исчислением, согласно закону, 
мужчина до двадцати лет рассматривался как женщи-
на. Не связанные с исчислением находились в какой-то 
блаженной сфере, в которой грех не вменялся. Именно 
такими людьми восхищался Давид, говоря:

Блажен человек, которому Господь не вменит 
греха, и в чьём духе нет лукавства!  (Пс.31:2).

Отсюда следует, что грех не вменялся тем людям, ко-
торые были свободны от лукавства в своём духе, а тем, 
которые были не свободны, требовалась какая-то защи-
та, которая и дана была им в исчислении, в котором они 
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восстанавливали своё положение пред Богом.
Как видите, согласно образу Закона, женщина находи-

лась в лучшем положении пред Богом, нежели мужчина 
в возрасте от двадцати лет и выше.

И это состояние, в котором пребывала женщина, на-
зывается Писанием благодатью. Только те люди, кото-
рые находятся под благодатью, могут стать каналом спа-
сительной благодати для других людей.

Далее, женщина не могла священнодействовать, быть 
воином, так как эти сферы были неразрывно связаны с 
исчислением, которое являлось знамением Завета и по-
священия. Именно по этой причине обеты, принесённые 
ею, могли быть отменены её отцом или же её мужем. 
Хотя периодически Сам Бог игнорировал эти законы, 
что оставалось тайной для Израиля того времени.

Не раз Сам Бог независимо от исчисления, в которое 
не входила женщина, спасал Израиля рукою женщины, 
и не раз Бог воздвигал женщину спасителем Израилю. 
И, конечно же, никто не смел оспаривать действие Бо-
жие.

Он даёт постановление не брать за себя чужеземных 
жён, в то время, как Моисей имел жену не еврейского 
происхождения и его сестра Мариамь, осудившая его, 
навлекла на себя гнев Божий и лишилась своего досто-
инства, будучи поражена проказой. Иудифь, Есфирь, 
Руфь, Девора, Мариамь и другие женщины являются 
как бы исключением из общего правила и бросают луч 
света из тени будущих благ. Бог хотел этим действием 
показать существование другого закона, превосходяще-
го или же, вернее сказать, действующего совершенно в 
другом измерении, который вступит в силу с явлением 
Бога во плоти.
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Апостол Иаков характеризирует этот закон, как

Закон совершенный, Закон Свободы  (Иак.1:25).

Апостол Павел определяет местонахождение его: 

Закон духа жизни во Христе Иисусе  (Рим.8:2). 

Апостол Иоанн провозглашает этот закон новой запо-
ведью: 

Но притом и новую заповедь пишу вам, что 
есть истинно и в Нём и в вас…  (1 Ин.2:8). 

Действие же закона, о котором говорит Павел относи-
тельно жён (...быть в подчинении, как и закон говорит 
(1.Кор.14:34), истекло с пришествием Мессии, и на Гол-
гофе был заключён новый Завет в Крови уже не тельцов 
и козлов, но в Крови Истинного и Непорочного Агнца, и 
по воскресении Его в день пятидесятницы, в день соше-
ствия Духа Святого, этот Новый Завет вступил в силу.

Итак закон был для нас детоводителем ко Хри-
сту, дабы нам оправдаться верою; По прише-
ствии же веры, мы уже не под руководством де-
товодителя  (Гал.3:24-25).

Итак, руководиться законом детоводителя нет уже 
никакого смысла и никакой пользы. Напротив: 

Все, утверждающиеся на делах закона, нахо-
дятся под клятвою. Ибо написано: «проклят 
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всяк, кто не исполняет постоянно всего, что 
написано в книге закона» ...Христос искупил 
нас от клятвы закона, сделавшись за нас клят-
вою, – ибо написано: «проклят всяк, висящий на 
древе» (Гал.3:10,13).

Следовательно, отводить место женщине в Церкви со-
гласно Закону Моисея – значит оставить её под прокля-
тием, и тогда, как следствие, мужчина также не может 
освободиться от проклятия, тяготеющего над ним, хотя 
Христос освободил от клятвы закона обоих: и мужчи-
ну, и женщину. Но так как Бог в Церкви рассматривает 
мужчин и женщин как одно целое, как Тело, Главою 
которого является Христос, то если часть этого Целого 
продолжает оставаться под проклятием, это проклятие 
распространяется на всё тело.

Далее, согласно Писанию, в Церкви должны молчать 
и быть в подчинении не только женщины, но и мужчи-
ны. Говорить и учить могут только те, кому представля-
ется это право пастором Церкви, который по данной ему 
от Бога власти представляет это право определённым 
мужчинам и женщинам, имеющим соответствующее на 
такое служение призвание.

Женщина признаёт статус мужчины и право его на 
благодать, но в силу отведённых ей Богом функций, как 
и Бог, она не может навязать благодать мужчине силой. 
И до тех пор, пока мужчина не признает её статус и оди-
наковое право на благодать, он не сможет принять от неё 
благодать.

Благодать Христова принадлежит всем святым, Его 
Телу, в котором нет мужского пола и женского, а посему 
распределяется независимо от пола.
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И на рабов Моих и на рабынь Моих в те дни из-
лию от Духа Моего  (Деян.2:18).

Как мужчина без женщины не может прийти к полно-
те, так и женщина без мужчины не способна воспользо-
ваться ею.

Любовь Божия течёт и распространяется независимо 
от сословия, и для того, чтобы она протекла через нас, 
нам следует изменить наш взгляд на женщину в Церкви.

Чтобы вы, укоренённые и утверждённые в люб-
ви, могли постигнуть со всеми святыми, что 
широта и долгота, и глубина и высота,
И уразуметь превосходящую разумение любовь 
Христову, дабы вам исполниться всею полно-
тою Божиею  (Еф.3:18-19).

А теперь рассмотрим положение женщины в семье. 
Чему должна она учиться в безмолвии, со всякою покор-
ностью? Кто этот учитель, перед которым она должна 
молчать и не прекословить?

Вы скажете: «ну конечно же, муж». Это понимание и 
является нашей общей бедой. Именно этот взгляд сво-
дит на нет самые чистые и благородные проблески в от-
ношениях между мужем и женой.

Учителем для жены в данной ситуации является Слово 
Божие, пред Которым следует трепетать и не прекосло-
вить. И здесь имеется в виду не у мужа учиться, а учить-
ся истине, изложенной в Писании, как угождать мужу в 
безмолвии. И конечно же, это повиновение должно на-
ходиться в определённых границах и параметрах, отве-
дённых Писанием. Пространство же, означенное в этих 
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границах, носит имя – плоть. И будут двое одна плоть…
Но плоть есть плоть, и её границы не могут устанавли-

ваться самой плотью, то есть человеком, так как грани-
ца, это – заповедь, закон. А законы устанавливает только 
Бог, потому что Един Бог и Законодатель.

До каких же пределов, согласно Писанию, должно и 
может доходить повиновение мужу в сфере плоти? Вот 
исчерпывающий ответ.

Но, как Церковь повинуется Христу, так и 
жёны своим мужьям во всём  (Еф.5:24).

Следовательно, если жена не знает, как Церковь долж-
на повиноваться Христу и до каких пределов может до-
ходить это повиновение, то она не будет знать этих пре-
делов и в повиновении мужу. И такое повиновение мужу 
может перерасти в повиновение диаволу, притом не име-
ет значения, повинуется ли она мужу во всём или только 
частично. Церковь должна повиноваться Христу на ос-
нове написанного Слова. И всё то, что не соответствует 
истине Писания, должно отвергаться.

Например: Писание повелевает повиноваться всякому 
начальству и власти, так как нет власти, не Богом уста-
новленной. Но если завтра эта власть введёт идолопо-
клонение и потребует, чтобы мы поклонялись идолам, 
то мы должны сделать то, что сделал в своё время Дани-
ил со своими друзьями. Или же если эта власть запретит 
поклоняться Богу, то мы должны сказать ей, как сказали 
Апостолы пред синедрионом:

Судите, справедливо ли пред Богом – слушать 
вас более, нежели Бога?  (Деян.4:19).
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Следовательно, жена должна повиноваться мужу в 
том, что не противоречит её вероисповеданию, не явля-
ется для неё грехом, а также какой-нибудь ненормаль-
ной причудой или безрассудством.

Муж не должен для неё стоять выше Бога. Ну а как 
должно обстоять дело в отношении поклонения? Жена 
имеет полное право поклоняться Богу так, как открыто 
лично ей, а не мужу, и мыслить о Боге так, как находит 
нужным в своей совести.

Область духа не подлежит никакому контролю и от-
ветственность пред Богом в этой области несёт за себя 
сам человек, будь то мужчина или женщина. Мы кос-
нёмся этого вопроса более подробно, чтобы не оставить 
места контролирующему духу в «просвещённых» неве-
ждах.

Если бы Авигея подчинилась контролирующему духу 
своего мужа Навала, то за посрамление, нанесённое Да-
виду, разделила бы с ним его злую участь от Господа, но 
отстояв своё суверенное право рассматривать Давида не 
в том свете, в котором рассматривал его Навал, Авигея 
спасла себя и заслужила особую благосклонность к себе 
со стороны Давида (1 Цар.25:2-42).
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Приговор или средство?

Жене сказал: умножая умножу скорбь твою в 
беременности твоей; в болезни будешь рождать 
детей; и к мужу твоему влечение твоё, и он бу-
дет господствовать над тобою  (Быт.3:16).

Это приговор, но только не для жены, а для змея. Для 
жены же это, скорее, средство, чрез которое она по-

падёт в свободную зависимость и тождество с Семенем, 
Которое встанет на защиту Жены и отстоит Её. Рассмо-
трим же значение и причину скорби в беременности, за-
ключенные в словах:

И вражду положу между тобою и между же-
ною, и между семенем твоим и между семенем 
её: оно будет поражать тебя в голову, а ты бу-
дешь жалить его в пяту  (Быт.3:15).

Чем выше накал вражды, тем глубже скорбь. Чрево 
Жены стало местом развития семени из двух противопо-
ложных сфер... 

два племени во чреве твоём, и два различных на-
рода произойдут из утробы твоей... 
 (Быт.25:22-23).
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Каин и Авель; Исав и Иаков. Это откровение бросает 
луч света на причину скорби и болезни в беременности. 
Скорбь и болезнь жены в беременности происходит из-
за вражды:

…сыновья в утробе её стали биться, и она ска-
зала: если так будет, то для чего мне это?   
 (Быт.25:22).

И сегодня смущённая Жена задаёт всё тот же вопрос: 
Для чего мне это? На этих близнецах Бог показал обра-
зец вражды во чреве. И независимо от того, происходит 
ли развитие семени жены, семя змея присутствует там 
же, в утробе жены, и происходит вражда, которая достав-
ляет скорбь и болезнь. И наоборот: развивается или нет 
семя змея, там присутствует семя жены, и накал вражды 
не прекращается. Не будет вражды во чреве во время бе-
ременности, – не будет скорби и болезни.

Прозреваете ли вы, что это не приговор для жены, а 
констатация её особенной функции? Нельзя рассматри-
вать, что только чрево жены является театром военных 
действий. В духовном смысле каждый человек, будь то 
мужчина или женщина, несут в себе два семени, и кото-
рому они отдадут предпочтение, то и разовьётся в плод. 
Ветхий человек не способен принимать в себя семя жиз-
ни, а тем более развивать его, всё, на что способен ветхий 
человек, так это только оказывать вражду этому благо-
словенному семени жизни.

Равно и новый человек не способен принимать в себя 
семя смерти и развивать его, напротив – он будет ока-
зывать со своей стороны вражду этому семени, так как 
является средой развития семени жизни. Разве Апостол 
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Павел не констатировал в духе своём болезни и муки в 
беременности… 

Дети мои, для которых я снова в муках рожде-
ния, доколе не изобразится в вас Христос  
 (Гал.4:19). 

Вы не забыли? Человек в лице Адама и Евы является 
подобием образа Божия. И то, что однажды произошло в 
невидимой сфере, теперь явлено в сфере видимой в лице 
Адама и Евы, где змей воспользовался её незащищённо-
стью, полагая таким путём удовлетворить своё безумное 
желание – сесть на краю севера в сонме богов и выше 
звезд Божиих вознести престол свой, чтобы быть подоб-
ным Всевышнему, но явно просчитался.

Змей полагал, что после удачно проведённой опера-
ции Ева будет увлечена им и достойно оценит его, пре-
клонившись перед ним, но увы... сильное влечение Евы 
после падения усилилось отнюдь не к змею, напротив, 
оно, как никогда раньше, усилилось к Адаму. Только он 
мог сейчас спасти её от ненавистного ей врага, поймав-
шего её в свои тенета: «и к мужу твоему влечение твоё».

Влечение – это сильное стремление, непреодолимая 
склонность. Влечь – это значит лечь внутрь, вдаться, 
привлекать, притягивать (Ак. словарь русск. языка).

Ты влёк меня, Господи, – и я увлечён; Ты сильнее 
меня – и превозмог (Иер.20:7).

Приходили все, которых влекло к тому серд-
це, и все, которых располагал Дух, и приносили 
приношение Господу для устроения скинии со-
брания (Исх.35:21).
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Именно теперь, как никогда раньше, Ева осознала 
свою беззащитность и свою потребность в Адаме, от ко-
торого была взята, создана (Быт.2:22-23). Как видите, 
здесь речь, скорее, идёт о природной потребности воссо-
единения в духе: подчиниться, стать под защиту Адама, 
а не о сексуальном влечении. В силу этого влечение к 
мужу присутствует, несмотря на скорби и болезнь, при-
чиняемые родами, символизирующими смерть и вос-
кресение.

Как видите, есть необходимость в такого рода страда-
ниях. Роды – это борьба со смертью, встреча с нею лицом 
к лицу. Давайте бросим беглый взгляд на Голгофу.

Смертельная агония разливалась по телу Сына Бо-
жия, Который Духом Святым принёс Себя непорочного 
Богу (Ев.9:14).

Разве не видно здесь явного присутствия смерти для 
Того, Кто силою Своею поддерживал Иисуса в этот кри-
тический момент? Абсолютный грех отождествлялся с 
абсолютной святостию. Это и являлось соприкосновени-
ем Духа Святого со смертью.

Процесс очищения небес совершался в утробе Боже-
ства. Человек был взят в утробу Божию такой, какой 
есть, вместе с грехом и дьяволом, где последний был 
уничтожен и потерял всякое юридическое право как на 
человека, так и на присутствие в небесах.

В этом смысле ещё яснее становится пророчество Ие-
ремии о тайне жены, через которую пришла смерть, но 
через которую придёт также и победа над смертью,

Ибо Господь сотворит нечто новое на земле: 
Жена спасёт Мужа  (Иер.31:22).
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Бог воскресил Иисуса силою Духа Святого. И эта ис-
тина вначале должна была совершиться в невидимом 
мире, чтобы затем всё это перевести в мир видимый.

Если же Дух Того, Кто воскресил из мёртвых 
Иисуса, живёт в вас, то Воскресивший Христа 
из мёртвых оживит и ваши смертные тела Ду-
хом Своим, живущим в вас  (Рим.8:11).

Бог не изменился, как вначале Словом Божиим из не-
видимого Дух Святой произвёл видимое, так будет и в 
конце, жена спасёт мужа…

Муж осознает назначение жены и изменит к ней своё 
отношение, освободив тем самым скрытые резервы 
жены, и она сделает то, чего не способен сделать он в 
плане своего спасения.

Речь, разумеется, не идёт о том даровом спасении, ко-
торое мы получаем в момент принятия Иисуса Христа, 
но о спасении, которое включает в себя исполнение всех 
Божиих обетований на земле. Поэтому процессы, проис-
ходящие на земле – это эхо того, что уже произошло на 
небесах, будь то в сфере политической или же религиоз-
ной, не имеет значения.

Категория Младенца мужеского пола освободит в себе 
силу Святого Духа для жатвы. Церковь в лице своих во-
ждей в большинстве всё ещё не обладает жезлом желез-
ным, чтобы пасти все народы и сокрушать нечестие, как 
глиняные сосуды.
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Мать всех живущих

И нарёк Адам имя жене своей: Ева, ибо она ста-
ла матерью всех живущих  (Быт.3:20).

Как Ева стала матерью всех живущих, так Дух Святой 
есмь творческая сила всего видимого и невидимого. 

Эта Третья Личность Божества вынашивает все намере-
ния и планы Божии, затем являет их, зиждет и сохра-
няет. Как правило, в любом творческом процессе задей-
ствованы всегда все три Личности. Несмотря на то, что 
всё чрез Него (Иисуса) начало быть, и без Него ничто не 
начало быть, что начало быть (Ин.1:3).

Иисус в этом смысле стал Посредником между Богом 
и творением, но совершал всё это Бог чрез Иисуса силою 
Своего Святого Духа.

Мысль принадлежит Богу Отцу. Слово – воплощённая 
мысль – принадлежит Богу Сыну.

Действие – результат мысли и слова – принадлежит 
Богу Духу Святому.

Эта мысль неоднократно подтверждается в Священ-
ном Писании, начиная с пятой главы книги Бытия:

Адам жил сто тридцать лет, и родил сына… 
 (Быт. 5:3).
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Но функция вынашивания плода и рождения плода 
принадлежит не Адаму, а Еве. Но так как Бог рассматри-
вает Адама и Еву Одной плотью, а функции ответственно-
сти принадлежат Адаму, то вполне логично и справедли-
во говорить: Авраам родил Исаака, Исаак родил Иакова...

Во времена Давида Израиль победил всех своих вра-
гов, но однако Слово Божие везде констатирует, что Да-
вид победил всех врагов своих. Иногда Слово Божие при-
открывает тайну Духа Святого и Его не заменённые ни 
человеком, ни Богом Отцом, ни Богом Сыном, функции: 
выносить, затем явить, и далее зиждить и сохранять то, 
что выношено и явлено. Итак, заключительные функ-
ции полностью принадлежат Духу Святому.

Адам познал Еву, жену свою; и она зачала, и ро-
дила Каина, и сказала: приобрела я человека от 
Господа.
И ещё родила брата его, Авеля. И был Авель па-
стырь овец; а Каин был земледелец (Быт.4:1-2).

Как Дух Святой был причастен к рождению Сына 
Божьего, Сущему (существующему) в недре Отчем, точ-
но так же Он был причастен и к сотворению всей твари, 
включая херувима осеняющего. Но Иисус как Творец, 
через Которого всё начало быть… в силу Своего рожде-
ния от Бога, отличался от созданной Им твари.

Падший херувим первый облёкся в творческое тело 
человека Адама и Евы. Это и был просчёт павшего Прин-
ца тьмы. Творческое тело Человека являлось чистым и 
невинным, но в то же время не имело в себе жизни веч-
ной, в нём пребывающей. Человек ещё не вкусил от Дре-
ва Жизни и оставался душею живою.
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Душевная жизнь сама по себе хотя и является высшей 
формой жизни в видимом, материальном мире, но она 
уступает духовной жизни, господствующей над всеми 
формами жизни душевной, животной, растительной и 
др. Человек до своего грехопадения не обладал духовной 
жизнью, следовательно, змей вошёл через душу челове-
ка, полагая, что это и есть вход, ворота к трону, которые 
Бог приготовил для Себя.

На тот момент развратившийся Принц упивался сво-
ей гениальностью, все его расчёты оправдались. Храм, 
который приготовил Бог для Себя, был захвачен им, и на 
Престоле этого храма он сел как бог. Битва, как полагал 
он, была выиграна, и он с нетерпеньем ожидал юриди-
ческого момента передачи власти, предвкушая высшее 
удовлетворение, когда Всевышний подпишет пакт без-
оговорочной капитуляции. Разгорячённый успехом, в 
своём пылком воображении он рисовал картины буду-
щего и вдруг... произошло то, чего он не предвидел, не 
предусмотрел, а следовательно, и не ожидал.

На сцене появился Он, Всемогущий и Святой Бог. Во 
всём Его облике не наблюдалось ни обречённости, ни 
растерянности, ни страха, ни унижения, ни позора, ни 
посрамления – напротив, Он, полный достоинства, без 
всякого колебания, с неограниченной властью, одним 
взглядом очей поверг с мнимого престола бывшего херу-
вима, а теперь змея, и положил на Престол не пакт о без-
оговорочной капитуляции, а приговор Своего Высшего, 
не подлежащего никаким оговоркам или изменениям, 
СУДА.

И сказал Господь Бог змею: за то, что ты сде-
лал это, проклят ты пред всеми скотами и пред 
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всеми зверями полевыми; ты будешь ходить на 
чреве твоём, и будешь есть прах во все дни жиз-
ни твоей.
И вражду положу между тобою и между же-
ною, и между семенем твоим и между семенем 
её; оно будет поражать тебя в голову, а ты бу-
дешь жалить его в пяту  (Быт.3:14-15).

Чрево жены, а не мужа, было объявлено театром воен-
ных действий и местом полного и окончательного три-
умфа над змеем и его ангелами.

Се, Дева во чреве приимет, и родит Сына, и на-
рекут имя Ему: Еммануил  (Ис.7:14).

Таким образом Сын Божий Еммануил вошёл в поток 
человеческого рода. Женщиной, а не мужчиной восполь-
зовался Бог для реализации Своего высшего плана. Сло-
во Божие обладает реальной силой жизни только тогда, 
когда оно помазано силою Святого Духа. Без Духа же 
Святого слово Божие трансформируется в Букву и обла-
дает реальной силой смерти.

Муж является прообразом Слова, Жена – силою этого 
Слова. Только в свободном, а не рабском союзе со своей 
женой муж может иметь доступ к Дереву Жизни.

Итак, несмотря на то, что Иисус умер и воскрес, трон 
души падшего человека продолжал оставаться в зависи-
мости от змея. И только в день Пятидесятницы Дух Свя-
той, взяв от Иисуса Его Слово, вошёл в человека. Вошёл 
совершенно иным путём. Воскресил его дух и вошёл в 
дух человека, так как именно дух человека, сердцевина 
духа, являлась дверью этого священного Храма.
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Чрез воскресший и просвещённый дух человека Бог 
стал вести борьбу в самом человеке за его сущность.

Змей ведёт свою борьбу из души, Бог – из духа. 
Теперь становится ясным, почему Апостол Па-
вел провозгласил: плоть и кровь не могут на-
следовать Царствия Божия...  (1 Кор.15:50).

Поэтому в плане облечения в творческое тело херу-
вим – Каин был первый; Иисус – Авель был вторым, хотя 
практически они были близнецами. Ева зачала один раз, 
а родила два раза. Возможно ли это? спросите вы. 

Каин был от лукавого…  (1 Ин.3:12). 

Авель был от Бога, так как имел свидетельство 
праведности  (Евр.11:4).

Таинственные образы Каина – херувима и Авеля – 
Иисуса возникли из недр Евы – Духа Святого. Возникает 
вопрос: повинна ли Ева в том, что один из них принял 
образ дьявола? Разумеется нет, так как она только при-
нимает семя, вынашивает его, одинаково любит и воспи-
тывает. И в этом также сказывается её беззащитность...
Мать всех живущих..!

Только после того, как сотворённая личность, будь то 
ангелы или человек, приходит в совершенство, Бог ста-
вит её пред осознанным и свободным выбором образа 
праведности: законом дел и законом веры, верности.
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Ты был помазанным херувимом…

...печать совершенства, полнота мудрости и 
венец красоты.
Ты находился в Едеме, в саду Божием; твои 
одежды были украшены всякими драгоценны-
ми камнями …всё искусно усаженное у тебя в 
гнездышках и нанизанное на тебе, приготовле-
но было в день сотворения твоего. Ты был пома-
занным херувимом, чтоб осенять, и Я поставил 
тебя на то; ты был на святой горе Божией, хо-
дил среди огнистых камней. Ты совершен был в 
путях твоих со дня сотворения твоего, доколе 
не нашлось в тебе беззакония…  (Иез.28:12-15).

Денница не создан был змеем, и Каин не рожден был 
убийцей. В этом они потрудились сами. Иначе Бог 

не оплакал бы чрез пророка падение сына Зари. 

Сын человеческий! плачь о царе Тирском
 (Иез. 28:12).

Если Каина невозможно было остановить и он рожден 
был дьяволом, зачем тогда понадобилось бы Богу предо-
стерегать его?
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И сказал Господь Каину: почему ты огорчился? 
И отчего поникло лицо твое? Если делаешь до-
брое, то не поднимаешь ли лица? а если не дела-
ешь доброго, то у дверей грех лежит; он влечет 
тебя к себе, но ты господствуй над ним  
 (Быт.4:6-7).

Значит, было время, когда Каин был без греха, и, сле-
довательно, мог проявить господство над грехом, а иначе 
бы Бог не сказал ему: грех лежит у порога, но ты господ-
ствуй над ним. Но Каин в попытке победить грех про-
должал взирать на дела закона, который давал силу гре-
ху. Для господства над грехом Бог предоставил кожаные 
одежды, но Каин усилился в собственной праведности и 
сшил себе своё собственное оправдание, которое произ-
вело смерть. Но отчаянная борьба со смертью продолжа-
лась. Родив сына, Каин даёт ему имя – Енох, что означает 
посвящённый или пришедший в полноту, так как только 
совершенное и лучшее могло посвящаться Богу. Далее, 
он построил город, которому также дал имя – Енох.

Сколько же сегодня святых, имевших праведность по 
вере, дарованную им от Бога, обратились к праведности, 
сшитой из листьев смоковницы, и находятся в анало-
гичной борьбе со смертью, в которой некогда находился 
Каин? Начавши духом, они оканчивают плотью, полагая 
таким путём прийти в совершенство.

Но откуда все-таки появился грех? И если его не было 
ни в природе Бога, ни во всей неисследимой вечности, и 
Бог сотворил совершенного херувима без греха, как мог 
возникнуть грех в его естестве?

Ответ простой: Бог, по Своей природе являясь Неиз-
менным и Всесвободным, не мог творить ангелов, как 
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запрограммированных роботов, и Ева, будучи образом 
и подобием Божиим, не могла рождать людей по инку-
баторской системе.

Как сотворенным ангелам, так и рожденным женою 
дано право свободного выбора: быть послушными пре-
поданной им святой заповеди либо проявить непослу-
шание. Заповедь являлась ограничением, соответству-
ющей границей, нарушение которой произвело грех. Но 
для того, чтобы понять анатомию греха и его рождение, 
да еще и не на задворках вечности, а в непосредственной 
близости трона, нам придется ближе рассмотреть, кем, 
собственно говоря, является змей сада Едемского?

Пророк Иезекииль называет его: «херувим осеня-
ющий» (Иез.28:16). Исаия – «денницей, сыном зари» 
(Ис.14:12). Что значит осенять? В этом слове ясно очерче-
но назначение, которое, в свою очередь, является также 
и заповедью, ограничивающей деятельность и возмож-
ности херувима.

Послушайте, как словарь Даля характеризует слово 
«осенять»: покрыть собой, своей тенью: затенить, охва-
тить и объять. Апостол Павел, характеризуя служение 
херувимов при Ковчеге Завета, сообщает:

А над ним херувимы славы, осеняющие очисти-
лище  (Евр.9:5), 

то есть покрывающие его и стерегущие его. В данной 
ситуации крышка Ковчега являлась Троном Всемогуще-
го, так как именно над ней мы находим осеняющих хе-
рувимов славы. Встает вопрос: от кого стеречь Трон Все-
могущего Бога?

Луч света на этот вопрос проливает ковчег Завета в 
скинии собрания в пустыне. Чтобы никто посторонний, 
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не призванный Богом, не мог приблизиться и посмо-
треть Ковчег, чтобы не быть пораженным смертию.

Не о Себе, конечно же, беспокоился Бог, но о Своем 
творении. Взор херувимов останавливался на крышке 
ковчега и не шел дальше внутрь его. Им не дано было 
преображаться от славы в славу, как от Господня Духа, 
хотя они являются носителями и стражами этой славы. 
Это удел искупленных.

Знаем только, что, когда откроется, будем по-
добны Ему, потому что увидим Его, как Он есть 
 (1 Иоан.3:2) 

и далее, 

…во что желают приникнуть Ангелы 
 (1 Пет.1:12).

В самом таком желании нет еще греха и беззакония. 
Грех Херувима осеняющего состоял в том, что он не был 
удовлетворен отведенной ему ролью и сделал попытку 
занять место, не ему отведенное. Решил расширить воз-
можности своей власти, возвыситься выше, чем опреде-
лил ему Бог. Он говорил в сердце своем:

…взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу пре-
стол мой, и сяду на горе в сонме богов, на краю 
севера: Взойду на высоты облачные, буду подо-
бен Всевышнему.
Но ты низвержен в ад, в глубины преисподней   
 (Ис.14:13-15).
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Гордым Бог противится, гордость всегда норовит за-
нять место, не ей отведенное. Смирение же, напротив, 
довольствуется тем, что есть, определено Богом.

Низверженный в ад, в глубины преисподней, смещен-
ный со своей должности, потерявший раз и навсегда 
свое положение пред Богом, утративший свои первона-
чальные функции пред Богом, он, тем не менее, обязан 
представать пред Господом для отчета в своей деятель-
ности до тех пор, пока не будет ввержен в озеро огненное.

Был день, когда пришли сыны Божии предстать 
пред Господа; между ними пришел и сатана 
предстать пред Господа  (Иов.2:1).

Пользуясь возможностью диалога с Богом, сатана не 
только дает отчет, но и клевещет на святых пред Богом 
день и ночь, обвиняя их пред Богом в тех грехах, которые 
они совершили и в которых покаялись. Сатана никогда 
не будет обвинять святых пред Богом в нераскаянных 
грехах, так как если бы он это делал, то не был бы и кле-
ветником. Все, что делает сатана пред Богом, он делает и 
в нашем сознании.

Согласно Своему слову, Бог не только омыл грехи Сво-
его народа жертвенной Кровию Своего Сына, но этой же 
Кровью Он стёр и память об их грехах в Своем сознании.

Я прощу беззакония их и грехов их уже не вспо-
мяну более  (Иер.31:34).

Поэтому всякое обвинение по совершении покаяния, 
будь оно со стороны дьявола или же людей, пусть даже 
и святых, рассматривается Богом как клевета. Поэтому 
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святые должны быть весьма осторожны в напоминании 
прощенных грехов друг другу с целью укора или же об-
винения, чтобы не подпасть осуждению с дьяволом.

И услышал я громкий голос, говорящий на небе: 
ныне настало спасение и сила и царство Бога на-
шего и власть Христа Его, потому что низвер-
жен клеветник братий наших, клеветавших на 
них пред Богом день и ночь  (Отк.12:10).

Здесь говорится об очищении атмосферы от начальств, 
властей и мироправителей тьмы века сего, а также и их 
войска, духов злобы поднебесных во главе с их князем, 
действующим в воздухе. (Еф.6:12).

Как только это произойдет, и последние силы драко-
на будут низвержены на землю, воздух – место встречи 
Христа и Его Невесты – будет свободен, тогда тайна Бо-
жия, которую Он благовествовал рабам Своим – проро-
кам, займёт исходное положение, и готовые святые бу-
дут восхищены к Богу и Престолу Его.

Эта глава не имеет цели рассматривания учения о 
демонологии, сведения, приведенные о возникновении 
греха и его пагубном последствии, нацелены на то, что-
бы осветить и дать правильное представление о назначе-
нии жены в заключительных главах.
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Сиф – точка отсчета

И познал Адам еще жену свою, и она родила 
сына, и нарекла ему имя: Сиф: потому что, го-
ворила она, Бог положил мне другое семя, вме-
сто Авеля, которого убил Каин  (Быт.4:25).

Сиф – Заместитель. Итак, Ева говорит, что не Адам, 
а Бог положил ей Семя. Значение имени дает ясное 

указание на Семя Жены. Из чего определенно можно 
вывести, что Иисус вначале находился в недре Отчем, 
затем был помещен в недра Духа Святого, так как имен-
но Дух Святой – Мать всего живущего.

Сиф – это точка отсчета, от которого стало созидаться 
и развиваться Царство Божие на земле. Это развитие до-
стигло своей полноты в Енохе, седьмом от Адама челове-
ке, ни от кого из людей не зависимом:

И ходил Енох пред Богом; и не стало его, потому 
что Бог взял его  (Быт.5:24). 

Это еще раз определенно указывает на то, что вос-
хищены будут только те, кто достигнет Божественной 
полноты развития, установленной Богом в тайне числа 
Семь. Это число призвано удовлетворить вечные запро-
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сы Творца, принести покой Его Божественному сердцу. 
Эта тайна открыта сразу же на первых страницах книги 
Бытия, где Бог отделил седьмой день: и благословил Бог 
седьмый день, и освятил его (Быт.2:2-3).

Истинное хождение пред Богом возможно только в 
этом установленном Богом дне, который Он назвал Суб-
ботой, в которой Он успокоился от всех дел Своих. 

Как Суббота, так и Енох, седьмой от Адама, являют 
для нас образец Божественной полноты, в которой Он 
полностью удовлетворил Свои вечные запросы…

У Сифа также родился сын, и он нарек ему имя: 
Енос; тогда начали призывать имя Господа 
 (Быт.4:26).

Сиф поклонялся Богу и с рождением Еноса достиг 
организованного поклонения. Но восхищен был только 
Енох, Седьмой от Адама. Число «семь» являет собою Бо-
жественную полноту, прекраснейшую из женщин, гла-
вою которой поставлен Христос.

И все покорил под ноги Его, и поставил Его выше 
всего, главою Церкви, Которая есть тело Его, 
полнота Наполняющего все во всем 
 (Еф.1:22-23).

Иисус, по непонятной для фарисеев причине, боль-
шую часть Своих чудес приурочивал к субботе, чем вы-
зывал их особое религиозное негодование. И это есте-
ственно, Суббота должна была стать участницей дел 
Иисуса. Поэтому, отвечая на вопрос фарисеев, почему в 
субботу, Иисус сказал им:
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Суббота для человека, а не человек для суббо-
ты; Посему Сын Человеческий есть господин 
Субботы  (Мк.2:27-28).

Они требовали от Иисуса, чтобы Он почтил субботу 
так, как почитают её они; признать господство субботы 
над Собою Иисус отказался. Он почтит ее, но только не 
таким путем. Они никак не могли понять, что так, как 
они почитают субботу, должны почитать и Господина 
этой субботы.

И если бы они действительно почитали Субботу, то, 
безусловно, почтили бы и Господина этой непонятной 
для них Полноты. Апостол Павел высказывает эту исти-
ну такими словами: 

не муж создан для жены, но жена для мужа 
 (1 Кор.11:9).

Это одно из откровений, пренебреженных церковью 
нового завета, которое она приняла, как эстафету, от 
церкви старого завета. В высшем смысле Суббота Ве-
ликая, во-первых, является прообразом Духа Святого, 
во-вторых, – прообразом Церкви, жены Агнца, в тре-
тьих, – жены в доме, и, в четвертых, – матерью.

Только благодаря функциям Жены может развивать-
ся Царство Божие на земле. Рождение Еноха стало воз-
можным только благодаря тому, что функции жены не 
были пренебрежены.

Эта истина одинаково важна и необходима как в фи-
зическом мире, так и в духовном. И если Церковь в лице 
своих руководителей и христианская семья в лице сво-
их глав не даст возможности жене функционировать в 
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духовной сфере так же, как она функционирует чисто 
в физиологическом плане: принимает семя и зачинает, 
затем производит процесс внутриутробного развития, 
рождает и воспитывает, то такой дом и такая Церковь 
никогда не придет к полноте во Христе Иисусе, никогда 
не разовьется в дерево Царства Небесного, в ветвях кото-
рого смогут укрываться птицы небесные (Лук.13:19).

Небесные птицы – это свидетельство Божие, которое 
мы получим прежде, нежели будем восхищены на обла-
ка к сретенью Господа на воздухе. 

Верою Енох переселен был так, что не видел 
смерти; и не стало его, потому что Бог пересе-
лил его. Ибо прежде переселения своего получил 
он свидетельство, что угодил Богу  (Евр.11:5).

Ходя пред Богом, Енох развился до такой полноты, 
что прежде переселения своего получил свою Утреннюю 
Звезду, эта небесная птица свидетельства могла укрыть-
ся в ветвях его дерева, которое развилось из зерна гор-
чичного – Слова Божия, заключающего в Себе обетова-
ние жизни вечной, до такой полноты, что могло принять 
в свои ветви обетование восхищения.
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Ключи ада и смерти

И живый; и был мертв, и се, жив во веки веков, 
аминь; и имею ключи ада и смерти  (Отк.1:18).

Иисус, пройдя через смерть, стал обладать в Своей 
природе тем, чего у Него не было до Голгофских 

свершений. На Голгофе Он принял смерть в Свою Сущ-
ность, и она в союзе с жизнью, которой Он обладал ранее, 
вылилась для Него в необычайную силу и могущество и 
превознесла Его имя над всеми именами.

Пройдя через смерть, Он получил меч в уста Свои и 
сделался стрелою изостренною в колчане Бога Своего. 
Слова пророка Исаии исполнились с потрясающей точ-
ностью:

Соделал уста Мои как острый меч; тению руки 
Своей покрывал Меня, и соделал Меня стрелою 
изостренною; в колчане Своем хранил Меня 
 (Ис.49:2).

Как человек, Иисус до Голгофских свершений не имел 
в Своей природе возмездия и суда над грехом, но теперь 
Он стал обладателем не только благословения, которым 
обладал до Голгофы, но и проклятия.
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Когда же Он получил в Свою сущность смерть, кото-
рая была оружием сильного, на которое он надеялся, то 
предал позору все адские силы и тем самым освободил 
путь для благословений, которые так страстно хотел из-
лить в начале Своего служения.

Когда сильный с оружием охраняет свой дом, 
тогда в безопасности его имение; Когда же 
сильнейший его нападет на него и победит его, 
тогда возьмет все оружие его, на которое он 
надеялся, и разделит похищенное у него  
 (Лук.11:21-22).

Сила, которой обладал Сильнейший, названа в Писа-
нии: Дух Святой. Христос не произнес ни одной пропове-
ди, не сотворил ни одного чуда, доколе Дух Святой, как 
Голубь, в телесном виде, не нисшел на Него. И далее: 

Духом Святым Христос принес Себя непорочно-
го Богу  (Евр.9:14).

Следовательно, когда Сильнейший побеждал сильно-
го, Он побеждал его силою все Того же Духа Святого. Дух 
Святой и ранее сходил на пророков, но ни одному из них 
Он не мог принести полную победу над сильным, доколе 
Сильнейший не забрал оружие сильного, на которое он 
надеялся.

Кузнецов не было во всей земле Израильской, 
ибо Филистимляне опасались, чтобы Евреи не 
сделали меча или копья...  (1 Цар.13:19).
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Теперь же в Ханаане Нового Завета в день Пятидесят-
ницы явился Кузнец и стал ковать меч, который острее 
всякого меча обоюдоострого.

Дух Святой взял от Иисуса силу смерти, оружие силь-
ного, и привнес это оружие в сущность нового Израиля.

Но вы примите силу, когда сойдет на вас Дух 
Святой  (Деян.1:8).

Как Дух Святой взял смерть Иисуса и разрушил ею 
имеющего державу смерти, так жена возьмет от мужа то, 
что его поразило, и начнет ковать из этого меч, который 
освободит мужа. Иисус сказал Своей Невесте:

И дам тебе ключи Царства Небесного; и что 
свяжешь на земле, то будет связано на небесах; 
и что разрешишь на земле, то будет разрешено 
на небесах  (Мф.16:19).

Ключи ада и смерти являются ключами Царства Не-
бесного. Церковь на земле получила власть над адом 
прямо с Небесного алтаря, окропленного Кровию Агнца.

Се, даю вам власть наступать на змей и скорпионов и 
на всю силу вражию, и ничто не повредит вам (Лук.10:19).

Обетование победы во всех сферах жизни гарантиро-
вано при наличии ключей ада и смерти, которые Иисус 
дал Своей Невесте через Дух Святой.

Без Этой прекрасной Личности невозможно взять ни 
одного обетования Божия. Если мы не воспринимаем 
женщину как равную сонаследницу жизни вечной, ко-
торая символизирует подобие Духа Святого, мы никогда 
не придём в совершенство.
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Продолжаешь ли ты отстаивать свои ложные позиции 
суверенности пред женою, матерью и сестрою?

Сроки, положенные Отцом в Его власти, приходят к 
концу, твои возможности сокращаются, только вместе с 
женою ты можешь пустить свое серебро в рост. Запомни! 
твоя утроба не является местом развития и созревания 
плода – это функции жены. Ты не можешь быть счаст-
лив в полноте без нее, равно и она без тебя.

Впрочем ни муж без жены, ни жена без мужа, 
в Господе. Ибо, как жена от мужа, так и муж 
чрез жену; всё же – от Бога  (1 Кор.11:11-12).

Вы дополняете друг друга, и ваши функции не взаи-
мозаменяемы. То, на что способен ты, не способна она, и 
наоборот.
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Появление дочерей человеческих

Когда люди начали умножаться на земле, и ро-
дились у них дочери, тогда сыны Божии увидели 
дочерей человеческих, что они красивы, и брали 
их себе в жены, какую кто избрал.
И сказал Господь: не вечно Духу Моему быть 
пренебрегаемым человеками: потому что они 
плоть: пусть будут дни их сто двадцать лет.
В то время были на земле исполины, особенно 
же с того времени, как сыны Божии стали вхо-
дить к дочерям человеческим, и они стали рож-
дать им.
Это сильные, издревле славные люди...и восскор-
бел Господь в сердце Своем...  (Быт.6:1-4).

Дочери человеческие, кто они? Чем вызвана скорбь 
сердца Божественного? Ведь рожденные сынами Бо-

жьими исполины были сильными и славными!
Эта мысль еще раз вполне определенно и ясно показы-

вает, что дочери человеческие противопоставлены Духу 
Божьему, Духу Святому. И те, которые названы сынами 
Божьими, предпочли дочерей человеческих Духу Свято-
му. Здесь вновь и вновь просматривается беззащитность 
Духа Святого. Он оказался в пренебрежении у тех, кто 
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призывал имя Божие, у потомков Сифа, людей веры; лю-
дей, через которых Дух Святой стал созидать Царство 
Божие на земле.

Потомки Сифа не являются падшими ангелами или 
же неземными существами, так как во втором стихе они 
названы сынами Божьими, а в третьем – сынами чело-
веческими… (Быт.6:2,3). Приговор в ограничении про-
должительности жизни для человека последовал, как 
жатва, возмездие за предпочтение дочерей человеческих 
Духу Святому.

Таким путем Бог защитил Свою славу и честь. Так как 
в функциях Духа Святого нет Самозащиты, то Бог Отец 
становится на защиту Своей славы; но приводить в дей-
ствие приговор будет тот же Дух Святой. 

И земля со всеми населяющими ее жителями после 
ста двадцати лет будет залита водами потопа, доколе Бог 
не удовлетворит Своей святости и «Голубь Мира» вновь 
не найдет место покоя для ног Своих. Трагедия сынов Бо-
жиих, уничтоженных водами потопа вместе с дочерями 
человеческими и их сильным и славным потомством, – 
это трагедия церкви допотопного мира, оставленная в 
наставление нам, достигшим последних веков.

Сильное и славное потомство в свое время ослепило 
сынов Божиих и они не смогли увидеть своего греха, 
выраженного в пренебрежении к Духу Святому. Они не 
признавали духовного авторитета за помазанником Бо-
жиим – Енохом, который взял себе жену из среды на-
рода своего и который обличал их за пренебрежение к 
дочерям Сифа, предрекая им Божий суд и возмездие. Но 
они смотрели на него свысока.

Исполины, рожденные ими от дочерей человеческих, 
служили для них свидетельством того, что Бог на их сто-
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роне, и если бы Бог был против нас, то мы не могли бы 
произвести такого славного и сильного потомства, пола-
гали сыны Сифа. Такое мышление царило в допотопной 
церкви, и, как ни странно, точно такое же мышление ца-
рило в старозаветней церкви:

И вышед Иисус шел от храма. И приступили 
ученики Его, чтобы показать Ему здание хра-
ма. Иисус же сказал им: видите ли все это? Ис-
тинно говорю вам: не останется здесь камня на 
камне; все будет разрушено  (Мф.24:1-2).

Иисус уже покидал храм, место Своего пребывания, 
а ученики восхищались величественной архитектурой, 
которая совершенно не соответствовала чертежам, кото-
рые получил Давид от Бога в откровении и передал сыну 
своему Соломону. Это не был храм Соломонов, то был 
храм Ирода – идумея, сына Исава, который продал свое 
первородство за чечевичную похлебку, великого строи-
теля; человека, который не имел никакого отношения к 
избранному народу.

Иисус предрек полное разрушение всем величествен-
ным и славным постройкам, которые будут произведе-
ны Иродом в союзе с избранным народом. Потрясающая 
преемственность Церкви Нового Завета от двух преды-
дущих вскрывается в откровении Иисуса Христа, кото-
рое дал Ему Бог, чтобы показать рабам Своим, чему над-
лежит быть вскоре. И Он показал, послав оное чрез Ан-
гела Своего рабу Своему Иоанну…

Знаю твои дела; ты ни холоден, ни горяч; о, если 
бы ты был холоден или горяч! Но как ты тепл, 



100

а не горяч и не холоден, то извергну тебя из уст 
Моих. Ибо ты говоришь: я богат, разбогател и 
ни в чем не имею нужды; а не знаешь, что ты 
несчастен и жалок, и нищ и слеп и наг
 (Отк. 1:1, 3:15,17).

Так называемое богатство церкви Новозаветной, о ко-
тором она так много хвалится, есть не что иное, как ис-
полины, рожденные от дочерей человеческих.

Каин являлся отцом дочерей человеческих, из-за ко-
торых Бог отверг потомство Сифа и погубил вместе с 
ними в водах потопа, сохранив лишь семейство одного 
человека, не замешанного в этом грехе, о котором мы по-
говорим позже.

Каин отошел от Бога, порвал с Ним всякие связи по-
средством намеренного, запрограммированного в сво-
ем разуме греха, который он принял от дьявола. Хотя 
Бог и пытался предотвратить разрыв в момент, когда 
грех еще не имел над Каином никакой власти и был 
лишь всего у порога его сердца. Итак, то, что произошло 
в невидимом мире, стало видимым в лице Каина, кото-
рый стал образом Люцифера. И тот, и другой названы 
в Писании человекоубийцами от начала. Но это всего 
лишь следствие; причина же состоит в следующем: оба 
не устояли в истине, не были удовлетворены отведен-
ной им Богом ролью.

И это не все; он увлек за собою третью часть неба, с по-
мощью чего увлек и сынов Божиих на земле посредством 
дочерей человеческих, дочерей Каина. То, что это были 
дочери Каина, нет никакого сомнения; женись они на до-
черях народа своего, в которых действовал Дух Божий, 
они не пренебрегли бы Духом Святым.
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Бог есть Создатель пола, и, конечно же, Он не против 
того, чтобы Его сыны женились на дочерях своего наро-
да, так как Дух Святой осуществлял Свои функции через 
дочерей Сифа, а не дочерей Каина. Вот почему, когда ро-
дились исполины, сильные и славные люди, Бог произ-
нес приговор человеку. Позже Он через пророка Исаию 
провозгласит:

Я Господь, это – Мое имя, и не дам славы Моей 
иному  (Ис.42:8).

Дочери Каина были иными, от другого корня, другой 
родословной. Это значит – не принадлежащие к Его на-
роду. Апостол Павел сообщает нам одно из величайших 
пренебреженных и незамеченных нами откровений:

жена есть слава мужа; и еще: Ибо не муж от 
жены, но жена от мужа  (1 Кор.11:7,8).

Жена должна быть от Сифа: Иисус говорит: от Мое-
го возьмет и вам возвестит. Дочери человеческие были 
от Каина, следовательно, они несли в себе его генетику 
и, как правило, никак не могли быть славою сынов Си-
фовых. Они явились их бесславием. Каин, отец дочерей 
человеческих, добровольно принял сторону дьявола, 
и это не было обольщением или же духовной слепотой 
младенчества. Каин был духовно зрячим человеком, и к 
нему смело можно отнести слова, произнесенные Вала-
амом, его подлинным сыном, унаследовавшим природу 
своего отца:

Говорит муж с открытым оком, говорит слы-
шащий слова Божии, который видит видения 
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Всемогущего; падает, но открыты очи его  
 (Чис.24:3-4).

Трагедия павшего херувима в невидимом мире стала 
видимой в лице Каина, который стал образом Люцифе-
ра. Падение Денницы увлекло третью часть ангелов раз-
личного достоинства и чина, которые составили прави-
тельство тьмы века сего. 

Встает вопрос: как мог это сделать один ангел? Ведь 
те, которые последовали за ним, не были младенцами, 
увлекающимися всяким ветром учения, тонким и ис-
кусным обольщением. Было нечто в распоряжении сына 
Зари, что могло увлечь в непослушание тех, кто обладал 
независимым чином и достоинством. Как Бог становит-
ся видимым через Своих поклонников, через их святое 
хождение пред Ним, так и сатана становится видимым 
через тех, которых он уловил в свою волю.

Чем отличались дочери Каина от дочерей Сифа, что 
сыны Сифа предпочли их дочерям народа своего?

Главное отличие и достоинство дочерей Сифа выра-
жалось в том, что они были зависимыми от Бога, в силу 
чего способны были поклоняться Богу и призывать Его 
имя: не надеялись на свою праведность и не усиливались 
в ней, но во всём полагались на заместительную жертву, 
которую принес Авель (Быт.4:26). Отличие же дочерей 
Каина выражалось, во-первых, в независимости и само-
совершенствовании, в усилении собственной праведно-
сти, которая зиждилась на делах закона.

И познал Каин жену свою; и она зачала, и роди-
ла Еноха. И построил он город; и назвал город по 
имени сына своего: Енох  (Быт.4:17).
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Слово Енох означает посвящённый Богу, то есть при-
шедший в совершенство, так как всё посвящённое долж-
но быть совершенным. Каин не только не остановился 
в стремлении самосовершенствования, но, напротив, 
даже построил город под тем же именем. Он не знал пол-
ноты Божией, и то, что у Бога будет в седьмом дне, Каин 
провозгласил в первом. 

Если дочери Сифа не надеялись на себя, то в дочерях 
Каина отражалась надежда и уверенность на свои воз-
можности. Во-вторых:

Ада родила Иавала: он был отец живущих в ша-
трах со стадами  (Быт.4:20).

Если сыны и дочери Сифа исходили из откровений 
Божиих, то сыны и дочери Каина имели теологические 
факультеты по выпуску пастухов. Тем поставлял Бог, 
этим же семинары, конференции и факультеты.

Разумеется, здесь важно сделать оговорку: автор не 
видит вреда во всех этих мероприятиях, напротив, ви-
дит преимущество, при условии, если Бог поставил по 
своим признакам Своих пастухов, помазанников, и те по 
откровению проводят подобные мероприятия.

Как правило, такие мероприятия всегда будут прихо-
дить сверху, а не снизу, то есть они будут организованы 
от одного человека, стоящего, как правило, во главе слу-
жения, а не от тех, которые находятся в советах или ли-
дируют либо по своей инициативе, либо по назначению. 
В третьих:

Имя брату его Иувал: он был отец всех играю-
щих на гуслях и свирели  (Быт.4:21).
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Это одно из сильных преимуществ, развитая культу-
ра, которая, как правило, выражалась в умении владеть 
музыкальными орудиями. Вначале это были гусли и 
свирель, чарующая сама по себе музыка, они гордились 
ею, говоря: музыка воспитывает и формирует личность, 
и они не ошиблись, это так и есть.

Важно лишь одно: кто был автором этой музыки, из 
какого источника она исходила. В силу того, что Каин 
находился в земле Нод, – отвержение и изгнание – такое 
смысловое значение имеет эта земля, которая вполне со-
ответствует тому, кто поселился на ней:

Вот, Ты теперь сгоняешь меня с лица земли, и 
от лица Твоего я скроюсь, и буду изгнанником… 
 (Быт.4:14), 

то и музыка, несмотря на очаровательные звуки, нес-
ла в себе отвержение.

Дело в том, что Каин, как ему казалось, продолжал 
служить Богу, надеясь всевозможными мероприятия-
ми умилостивить лице Божие. Вы скажете: так что, Бог 
против музыки? Напротив, Бог любит музыку, так как 
является Композитором по Своей природе, но только ту 
музыку, Автором которой является Сам, которая вышла 
из Его источника. Когда Давид играл пред Саулом на 
гуслях рукою своею, злой дух, возмущающий последне-
го, не выдерживал и отступал от Саула, и отраднее ста-
новилось на душе Саула (1 Цар.16:23).

И далее, когда огорченное сердце пророка Елисея не 
способно было молиться, был позван помазанный гус-
лист, и когда гуслист играл на гуслях, тогда рука Господ-
ня коснулась Елисея (4 Цар.3:13-15). Сегодня же музы-
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канты из сыновей и дочерей Каина наводнили церковь, 
и их музыка трансформировалась в рок-н-ролл, тяже-
лый рок и тому подобное; мы будем прославлять нашего 
Бога в любом стиле и жанре – восклицает это отродье. 
Но какого Бога?

В четвертых:

Цилла также родила Тувалкаина, который был 
ковачем всех орудий из меди и железа. И сестра 
Тувалкаина Ноема  (Быт.4:22).

Они первые проникли в недра земли, первые освои-
ли технологию, как получать железо из железной руды 
и медь из медной. Медь и железо характеризуют в сло-
ве Божием судопроизводство, власть, обладание мечом. 
Но это не будет продолжаться всё время, не всегда будет 
мрак там, где он теперь огустел.

Младенец Мужеского пола из двенадцатой главы кни-
ги Окровений, символизирующий категорию святых со-
вершенной воли, перехватит инициативу судопроизвод-
ства и будет править миром жезлом железным. И далее: 
они первые пришли к идее равенства и демократии: се-
стра Тувалкаина, Ноема, в родословной не уступает сво-
ему брату. Мужчина больше не несет ответственности за 
жену, она получила полную независимость и право сто-
ять во главе рода.

Тувалкаин (сложное слово, которое означает: кузнец 
от Каина) в союзе со своей сестрой Ноемой осуществлял 
демократическую власть. Демократическая структура 
церквей красноречиво свидетельствует о Каиновом су-
допроизводстве, о форме его правления при посредни-
честве пророчествующей Ноемы.
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В пятых:

И сказал Ламех женам своим: Ада и Цилла! По-
слушайте голоса моего; жены Ламеховы!
внимайте словам моим: я убил мужа в язву мне 
и отрока в рану мне. Если за Каина отмстится 
всемеро, то за Ламеха в семьдесят раз всемеро 
 (Быт.4:23-24).

Почему этот муж, прикрывающийся Богом, Которого 
выставляет защитником своего преступления, обраща-
ется к своим женам, а не другим лицам общественного 
правления? Да потому, что это был сыноубийца: если 
Каин убил брата своего, то Ламех, сын его, сделал вели-
чайший прогресс, и самое главное то, что Ламех считал 
свой поступок оправданным, так как призывал Бога в 
мстители за свою кровь. Старозаветная церковь стала 
преемницей этого служения: 

Как разбойники подстерегают человека, так 
сборище священников убивают на пути в Сихем 
и совершают мерзости  (Ос.6:9).

Совершая подобное преступление, священники пола-
гали, что они служат Богу. Редко какой пророк, посылае-
мый Богом, умирал естественной смертью, и они, подоб-
но отцу своему Ламеху, совершая убийство Сына Божия, 
полагали, что священнодействуют, и призывали Бога во 
свидетели. Имя Ламех означает священнодействующий.

Истинный Ламех, священник Бога Всевышнего, 
рожденный по линии Сифа, по рождении им Ноя проро-
чествовал о нём, говоря:
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Он утешит нас в работе нашей и в трудах рук 
наших при возделывании земли, которую про-
клял Господь  (Быт.5:29).

Ной означает Утешитель. Снимающий проклятие. 
Священники старого завета утверждали, что являются 
детьми Авраама, Иисус возразил: ваш отец – дьявол.

Далее Иисус предупредил, что грех Каина-Ламеха, 
ложного священства, будет процветать и в Новозаветнем 
служении:

Преданы также будете и родителями и брать-
ями, и родственниками и друзьями, и некото-
рых из вас умертвят  (Лук.21:16).

Сегодня мы стали свидетелями особого рода ненави-
сти, возникающей из-за зависти, когда целые служения 
предаются анафеме Лжеламехами и Каинами. Ответная 
реакция Иисуса на предательство Иуды и начальников 
народа была сокрушительной. Он вырвал из рук их ана-
фему и обратил ее на их же головы:

Да придет на вас вся кровь праведная, пролитая 
на земле, от крови Авеля праведного до крови 
Захарии, сына Варахиина, которого вы убили 
между храмом и жертвенником  (Мф.23:35).

А тем, которые были возбуждены и убеждены Лже-
ламехами просить смерти Иисуса, провозгласил: Отче, 
прости им, ибо не знают, что делают. Делая заключение 
из всего выше сказанного о дочерях человеческих, кото-
рыми были увлечены сыны Божии на свою собственную 
погибель, можно определенно констатировать:
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Это, во-первых, – культура нации, которую часто вы-
дают за религию и отстаивают ее.

Во-вторых, – традиции, то, что было когда-то живым 
и одухотворенным, а теперь умерло и издает зловоние.

В третьих,– практика демократии, предание старей-
шин народа, водительство братскими советами: пасто-
ратом и дьяконатом в противоположность теократиче-
ской форме служения.

В четвертых,– развитая машинерия, профессиона-
лизм без помазания, сын Каина, Иувал – отец всех игра-
ющих на гуслях и свирели, нанятый профессиональны-
ми Иувалами, – пастухами, отштампованными в кузни-
це Тувалкаина, со своею независимой сестрой Ноемой.

Теперь становится несколько понятной деятельность 
павшего херувима, которой он увлек и поверг на землю 
третью часть ангелов, которым была известна деятель-
ность херувима вне очерченных для него Богом границ. 
Расчет Денницы не оправдался в небесах. Не на третью 
часть неба рассчитывал он. Его расчет был – захватить 
все небо и взойти на высоты облачные, сесть на краю се-
вера в сонме богов и быть подобным Всевышнему.

Для небожителей деятельность херувима вне очер-
ченных границ явилась тем, чем для сынов Сифа яви-
лись дочери Каина.

Каждый святой человек будет ответственен пред Бо-
гом за то иго, которое он взял на себя, а посему дети Бо-
жии должны быть заинтересованы, под чьим игом они 
находятся: под игом Христа или под игом хитросплетен-
ной машинерии.

Рассмотрись! Какую церковь ты посещаешь, какова 
структура её правления, по чьей инициативе действует 
твой пастор, кем является и на кого равняется.
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Пастор, не могущий с дерзновением и в смирении про-
возгласить: подражайте мне, как я Христу, – лицемер.

Пастор, не являющийся пророком, не сможет идти 
впереди стада.

Пастор, которого пасут пророчествующие, – слепец и 
вождь слепых, а если слепой ведёт слепого, то… 

Пастор, которого пасут братские советы, – наемник и 
не радеет об овцах.

Пастор демократической структуры, не осудивший и 
не отвергнувший её, но в то же время игнорирующий её, 
скатывается на уровень диктатора. Достоинство пасто-
ра – это быть лидером в слове и начальствующим про-
роком в своей церкви, на которого могли бы равняться 
проповедующие и пророчествующие.
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Утешитель в роде своем

Ной же обрел благодать пред очами Господа. 
Вот житие Ноя: Ной был человек праведный и 
непорочный в роде своем; Ной ходил пред Богом 
 (Быт. 6:8-9).

Не все сыны Божии были увлечены дочерями челове-
ческими. Имя Ной означает – утешитель. Благода-

ря не только характеристике своего имени, но и соответ-
ствующим действиям, исходящим из данной характери-
стики, Ной утешил и успокоил сердце Бога, благодаря 
чему и обрёл благодать пред Ним. Как же удалось Ною 
обрести благодать, которая представлялась всем сынам 
Сифовым?

Во-первых: Ной женился на девице в роде своем, че-
рез которую мог обрести благодать. Невозможно жить 
праведной и непорочной жизнью, когда ты становишься 
одним телом с дочерями Каина, тем более, никак невоз-
можно ходить пред Богом в союзе красивых дочерей че-
ловеческих.

Люди в жизни Ноя занимали второстепенное место 
по отношению к Богу. Это отнюдь не означает того, что 
Ной был совершенным в своей личной праведности. 
Хотя Писание определенно и не сообщает о каких-либо 
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его ошибках, тем не менее, они могли быть, но Бог про-
сто не принимал их в силу действующей благодати, об-
ретённой Ноем, которая полностью удовлетворяла Бога 
и одновременно шла навстречу нуждам Ноя. Благодать 
действует только там, где есть грех:

Ибо когда умножился грех, стала преизобило-
вать благодать  (Рим. 5:20).

И только исходя из благодати, потому что Ной обрел 
ее, Писание провозгласило его, во-первых, праведным, 
во-вторых, – непорочным. Вот оно, действие истинной 
благодати, где нет и напоминания о грехах!

Когда мы ходим пред Богом, Он хранит нас, когда 
же оставляем Его, предпочитая дочерей человеческих, 
которые символизируют плоды Дерева Познания, пре-
красные на вид и вожделенные, тогда Он оставляет нас, 
представляя нас самим себе, давая тем самым возмож-
ность увидеть себя и прийти к Нему с покаянием, отвер-
гнув всякое бремя и запинающий нас грех.

Так как в начале согрешила жена, то благодать в пер-
вую очередь направлена именно к ней. В силу чего она 
становится каналом благодати Божией. А посему только 
чрез жену из своего рода мы можем, по примеру Ноя, об-
рести благодать. И только тогда мы обретём способность 
утешать и успокаивать сердце Бога, а также и сердца тех, 
кто нуждается в утешении.

Бог намерен через дочерей Сифа произвести благо-
словение для мужа. Дочери Сифа способны сражаться в 
тайных комнатах, передавая таким путем благодать для 
своих мужей. Они осознают свое святое назначение и в 
тишине начнут исполнять свои святые функции, оста-
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вив притязание на равенство и демократию дочерям че-
ловеческим.

Правильно подчинить себя авторитету мужа – это ис-
кусство Духа Святого, и дочери Сифа восхитят его. Их 
святые функции – доставлять помазание для своих му-
жей и быть хранительницами этого помазания. Но если 
они находятся под негативным контролем своих мужей, 
они, во-первых, никогда не приобретут этого помазания 
для себя, а следовательно, ничего и не смогут передать 
для своих мужей.

Дочери Сифа – это жёны, способные платить цену: 
отстоять, во что бы это для них ни вылилось и чего бы 
это им ни стоило, приоритет Бога по отношению к своим 
мужьям. Это, в первую очередь, – поклонение Богу, ко-
торое включает свободное, не зависимое ни от мужа, ни 
от пастора или ещё от какого-либо авторитета, где и как 
поклоняться Богу.
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И будут два одною плотью

Сотворивший в начале мужчину и женщину 
сотворил их... посему оставит человек отца и 
мать и прилепится к жене своей, и будут два 
одною плотью, так что они уже не двое, но одна 
плоть (Мат. 19:4-6).

Это откровение, на которое было указано выше, про-
ливает свет на отношения между мужем и женою, 

определяя границы их взаимоотношений и личную от-
ветственность супругов друг перед другом в строго очер-
ченных границах.

Территория, обозначенная в этих границах, как уже 
нам известно, носит имя плоть. Деятельность плоти 
ограничена физическим, материальным миром, а сле-
довательно, и временем. Всякое откровение Бога отно-
сительно территории является заповедью. Нарушение 
территориального суверенитета – это вызов Богу.

Нарушение суверенных границ дружественных меж-
ду собою государств, как правило, ликвидировало ста-
тус дружбы и давало начало вражде, которая нередко за-
канчивалась войной. Результат войны в первую очередь 
означал переход экономики на военные цели; и то, что 
могло быть использованным в мирных целях, исполь-



114

зовалось во враждебных и разрушительных и, как след-
ствие, несло за собою голод, болезнь, увечье, сиротство 
и смерть. Одна плоть – это суверенное государство, во 
главе которого поставлен муж, которому в помощники 
управления этим государством дана жена.

Каждому из них в этом государстве назначена своя 
сфера приложения, свои строго определённые функ-
ции. Государство может разделиться само в себе, когда 
помощник за спиной главы государства начинает вести 
независимые действия, несогласованные с главой, либо 
наоборот, когда глава государства, принимая какие-ли-
бо решения, не ставит в известность своего помощника 
и, игнорируя его, пытается провести какую-либо рефор-
му и встречает сопротивление этим реформам со сто-
роны своего помощника. И так как помощник обладает 
известными правами и полномочиями, а также опреде-
лённой силой и знает правила проведения реформ, то 
он отдаёт приказания остановить продвижение реформ, 
идущих незаконным путём.

Такое состояние может перейти в войну и такая война 
называется Гражданской. И кто бы ни пришёл к власти 
этим незаконным путём, он не сможет править с успехом. 
Незаконные действия не могут оправдывать законного 
главу, и, наоборот, законные действия не могут оправды-
вать незаконного главу.

Согласно Писанию, такой дом и такое царство падёт... 

всякое царство, разделившееся само в себе, опу-
стеет, и дом, разделившийся сам в себе, падёт 
 (Лук. 11:17).

Сколько сегодня вполне искренних христиан, разру-
шивших своё семейное царство, пребывают на его раз-
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валинах только в силу того, что они пытались исполнять 
не свои функции. Как только помощник превращается в 
раба, которого игнорируют и не ставят в известность, он 
делается неспособным к исполнению своих функций.

Закономерность и принципы Сил будущего века явля-
ются прямой противоположностью принципам и зако-
номерностям нынешнего лукавого века.
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Контроль и ответственность

Я уже не называю вас рабами, ибо раб не зна-
ет, что делает господин его; но Я называю вас 
друзьями, потому что сказал вам всё, что слы-
шал от Отца Моего  (Иоан. 15:15).

Воля Божия не может быть исполнена рабами, потому 
что она всесвободна и может быть исполнена только 

человеком – другом, освобождённым от рабства. При-
родная суть Божественной любви такова:

Любовь долготерпит, милосердствует, любовь 
не завидует, любовь не превозносится, не гор-
дится, не бесчинствует, не ищет своего, не раз-
дражается, не мыслит зла, не радуется неправ-
де, а сорадуется истине;
Всё покрывает, всему верит, всего надеется, 
всё переносит. Любовь никогда не перестаёт... 
 (1 Кор.13:4-8).

Такая любовь никогда не будет контролировать, хотя и 
готова нести ответственность при условии полного дове-
рия, и, если появится необходимость, она готова платить 
цену, вплоть до добровольного перемещения тяжести и 
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вины, какой бы она ни была. Если бы Лот контролировал 
свою жену, то она не стала бы соляным столбом; а также 
если бы Иисус контролировал Своих учеников, то Иуда 
бы не предал Его, Пётр не отрёкся, и множество учени-
ков не соблазнились бы о Нём и не оставили бы Его.

Мир не понимает ответственности без контроля. Для 
него концепция ответственности всегда неразрывно свя-
зана с контролем. Но Бог в силу Своих природных ха-
рактеристик не может, да и не желает контролировать 
Своих детей. Для них у Него есть воля, выраженная в 
заповедях, которые с их стороны должны исполняться 
доброй и свободной волей. Но в то же самое время Он 
контролирует мир, демонов, а так же обстоятельства и 
события, связанные с ними.

Бог установил отношения между женой и мужем точ-
но такие, какие существуют между Ним и Его Сыном, а 
так же между Ним и Его народом.

Но как Церковь повинуется Христу, так и жёны 
своим мужьям во всём. И тут же добавляет: 
Мужья, любите своих жён, как и Христос воз-
любил Церковь и предал Себя за неё (Еф. 5:24-25).

Если супруги пытаются контролировать друг друга, 
они тем самым пересекают запретную черту и вводят 
разрушение в свою совместную жизнь. Быть может, они 
и не разойдутся, но они далеки будут от того опыта и той 
гармонии, которую приготовил для них Бог.

Что значит не контролировать? Это значит: силой или 
же хитростью не достигать законных требований, но до-
биваться исполнения своих желаний от своего партнёра 
добровольно. Высказать свои желания, но не настаивать 
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на них, давая противоположной стороне возможность и 
время исполнить их добровольно.

Если же желание в силу каких-то обстоятельств не 
выполняется, идти к Богу и в тайной комнате решать его 
на коленях. Это гарантия успеха.

И Отец Твой, видящий тайное, воздаст тебе 
явно (Мат. 6:18).

Муж, пытающийся установить свой авторитет иным 
путём, требуя законное незаконным путём, никогда не 
будет освобождён сам от тирании ветхого человека, по-
тому что он не выражает свои законные желания, но тре-
бует их. Это путь нынешнего лукавого века.
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Единство в духе

Да будут все едино; как Ты, Отче, во Мне, и Я в 
Тебе, так и они да будут в Нас едино... 
 (Ин. 17:21).

Одна плоть – это временное, видимое государство. 
Один дух – это вечное, невидимое государство. Это 

два мира. Видимый мир связан полом, невидимый мир, 
напротив, не имеет мужского пола и женского.

Ибо в воскресении ни женятся, ни выходят за-
муж, но пребывают, как Ангелы Божии на небе-
сах (Мат. 22:30).

Ибо все вы сыны Божии по вере во Христа Ии-
суса;...нет мужеского пола, ни женского: ибо все 
вы одно во Христе Иисусе  (Гал. 3:26,28).

Невидимый, вечный мир – неприкосновенен. И одна-
ко падшая плоть делает попытки контролировать неви-
димый мир человека. Как правило, духовный человек не 
будет делать такой попытки, так как определённо знает, 
что человекам запрещено контролировать другого че-
ловека. Ни муж, ни жена не могут контролировать друг 
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друга в этой духовной области. И если контроль в об-
ласти плоти приносит разрушительные результаты, то 
контроль в области духа открывает двери для вторже-
ния дьявола, и тогда он оккупирует территорию.

Если контролирующая сторона, а также и подпавшая 
под контроль, до этого и могла различать голос Духа 
Святого, то по принятии контролирующего духа теряет 
эту способность.

Христиане должны определённо знать то, что муж в 
семье несёт ответственность пред Богом за временное, 
видимое. За духовную же сторону он не несёт ответ-
ственности вместо своей жены, так как он с ней всего 
лишь одна плоть и не больше.

Если бы муж нёс ответственность за жену в духовной 
области, Лот не потерял бы своей жены, которая обла-
дала независимым мышлением и личным выбором, а 
следовательно, сама несла ответственность за своё непо-
слушание Богу, и далее: Евангелисты Лука и Матфей не 
написали бы:

Сказываю вам: в ту ночь будут двое на одной 
постели: один возьмётся, а другой оставится 
 (Лук. 17:34; Мат. 24:40-41).

Если же неверующий хочет развестись, пусть 
разводится; брат или сестра в таких случаях 
не связаны... Вы куплены дорогою ценою; не де-
лайтесь рабами человеков  (1.Кор.7:15,23).

Муж и жена не являются Духом Святым друг для дру-
га, поэтому и не несут ответственности друг за друга 
пред Богом. А следовательно, и не имеют никаких юри-
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дических прав контролировать друг друга в вопросе по-
клонения Богу, так как контроль является рабством и 
исходит из нераспятой природы человека.

Жена не должна взваливать на себя ответственность 
за мужа, равно и муж не должен посягать на суверен-
ные права жены. Оба, муж и жена, должны определён-
но знать, что куплены дорогою ценою Крови. И если 
кто-либо из них пытается взять на себя ответственность 
или контроль за уже купленного ценою Крови Христо-
вой человека, то тем самым они игнорируют права Бога 
на данного человека, не почитают за святыню Кровь За-
вета и Духа благодати оскорбляют.

Я верю в то, что судья Израиля Девора – пророчица, 
жена Лапидофова, была прекрасной, послушной женой в 
области плоти, но в области духа пред авторитетом этой 
помазанной Богом женщины склонялся весь Израиль.

Она жила под Пальмою Девориною, между Ра-
мою и Вефилем, на горе Ефремовой; и приходили 
к ней сыны Израилевы на суд  (Суд.4:5).

Бессмертный дух человека – мужчины и женщины – 
не нуждается ни в женитьбе, ни в замужестве, а поэтому 
человек в духе независим от определений во плоти при-
надлежать только одному или одной; в силу этого, жена 
и муж могут развиваться и возрастать в духе независимо 
друг от друга, в противном случае такие изречения, как:

Итак, если есть какое утешение во Христе, 
если есть какая отрада любви, если есть какое 
общение духа, если есть какое милосердие и со-
страдательность,
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То дополните мою радость: имейте одни мыс-
ли, имейте ту же любовь, будьте единодушны 
и единомысленны  (Фил.2:1-2) 

– были бы изменой по отношению к супружескому 
долгу: принадлежать только одному или только одной.

Неправильно истолкованные и привитые человеку с 
детства полномочия мужа относительно жены и женско-
го пола вообще обрекли его на проклятие, которое он на-
влекает на себя, пересекая границы, очерченные Богом в 
этой области.

Отметим ещё раз для себя, что жена является челове-
ком с подаренной Богом ей, как и мужчине, свободой вы-
бора, она, как и мужчина, является образом и подобием 
Божества.

...Бог сотворил человека, по подобию Божию со-
здал его, мужчину и женщину, сотворил их, и 
благословил их, и нарёк им имя: человек, в день 
сотворения их  (Быт. 5:2).

И сказал Бог: сотворим человека по образу На-
шему и по подобию Нашему; и да владычеству-
ют они 
 (Быт.1:26).

Жена так же, как и муж, получила власть наступать 
на всякую силу вражью, как и муж, она получила через 
веру, общую для всех, право вести чистое Богобоязненное 
житие (1 Пет.3:1-2), благодаря чему имеет возможность 
привести непокоряющегося Слову мужа к покорности.
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Далее, в этой же главе апостол Пётр предостерегает 
верующих мужей о возможности препятствия в молитве 
в случае неблагоразумного отношения с жёнами...

Также и вы, мужья, обращайтесь благоразумно 
с жёнами, как с немощнейшим сосудом, оказы-
вая им честь, как сонаследницам благодатной 
жизни, дабы не было вам препятствия в мо-
литвах (1 Пет. 3:7).

Здесь нет и намёка о немощи женщины, но этим вы-
ражением Пётр хочет показать ценность жены в очах Бо-
жиих, когда в случае неблагоразумного отношения к ней 
со стороны мужа Он вступается за неё немедленно, пре-
рывая с ним связь за его недостойное поведение. Если 
один из супругов начинает превышать свои полномочия, 
то другой не должен и не обязан ему подчиняться вне 
означенных Писанием границ.

Во что бы это ни вылилось и чего бы это ему ни сто-
ило, он должен знать то, что он куплен дорогою ценою 
Крови и не делаться рабом мужа или жены и быть гото-
вым заплатить соответствующую цену, какой бы вели-
кой она ни была. Не страшиться угроз и обвинений со 
стороны партнёра, не идти ни на какие сделки и ни на 
какие просьбы, если они противоречат вашему взгляду 
и вашей совести. В вопросе поклонения и служения Богу 
компромиссов быть не может. Компромисс – это пора-
жение.

Соединяющийся с Господом есть один дух с Го-
сподом  (1 Кор.6:17).
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Одно тело и один дух, как вы и призваны к одной 
надежде вашего звания;...каждому же из нас 
дана благодать по мере дара Христова... Доколе 
все придём в единство веры и познания Сына Бо-
жия, в мужа совершенного, в меру полного воз-
раста Христова  (Еф. 4:4,7,13).

Это откровение принадлежит как женщинам, так и 
мужчинам, и если мы не освоим его, то у нас не будет 
никакой возможности прийти в совершенство. Религи-
озный человек не только видит женщину на социальной 
ступени ниже мужчины, но он также изобрёл для неё 
внешний знак бесчестия, который преподносится им, 
как честь; знак, принижающий достоинство женщины, 
который она обязана носить пред Богом и который яко-
бы свидетельствует пред ангелами о её низшем положе-
нии по отношению к мужчине. И этот знак он называет 
«покрывалом чести».

Но каким бы ни было затейливым, богатым или про-
стым покрывало, если оно служит знаком низшего со-
словия, то является, скорее, клеймом бесчестия и уж ни-
коим образом не может служить для жены знаком чести.

Давайте отбросим предубеждение и посмотрим, что, 
согласно Писанию, имел в виду Бог под покрывалом че-
сти, кому оно было предписано как необходимость в хра-
мовом служении, чем оно являлось, на что указывало и 
что обозначало.
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Покрывало Ревекки

Ревекка взглянула, и увидела Исаака, и спусти-
лась с верблюда. И сказала рабу: кто этот чело-
век, который идёт по полю навстречу нам? Раб 
сказал: это господин мой. И она взяла покрыва-
ло и покрылась  (Быт.24:64,65).

Покрывало – евр. цаиф. В древние времена употре-
бление покрывал было ограничено, и их носили 

только в известных случаях, как украшение (Песн. П. 
4:1; в русск. Библии слово «покрывало» передано словом 
«кудри»). Некоторые женщины надевали покрывало с 
другим намерением. Фамарь... 

сняла с себя одежду вдовства своего, покрыла 
себя покрывалом, и, закрывшись, села у ворот 
Енаима. И увидел её Иуда, и почёл её за блудни-
цу... (Быт.38:13-19).

И в одном, и другом случае покрывало скрывало всё 
лицо, а не только верхнюю часть головы. Впрочем, но-
шение покрывал во времена Ветхого Завета не было 
распространено, о чём можно заключить из Быт. 12:14; 
24:16; 29:10. В позднейшие времена ношение покрывала 



126

стало соблюдаться гораздо строже, чем во времена Вет-
хого Завета, на основании тщательных предписаний Ко-
рана – священной книги магометан.

Еврейские женщины не покрывали свои головы по ре-
лигиозным мотивам, это делали по предписанию Зако-
на Моисея мужчины. Священники же не могли являться 
пред лице Господне без головных повязок, чтобы им не 
умереть.

Сделай и сынам Аароновым головные повязки 
для славы и благолепия... И да будут они на Аа-
роне и на сынах его, когда будут они входить в 
скинию собрания или приступать к жертвен-
нику для служения во святилище, чтобы им не 
навести на себя греха и не умереть. Это устав 
вечный для него и для потомков его по нём  
 (Исх. 28:40,43).

Обнажать свою голову мужчины могли только в двух 
случаях. В первом – как признак горя, исключение со-
ставляли только левиты.

Аарону же и Елеазару и Ифамару, сынам его, 
Моисей сказал: голов ваших не обнажайте, …
чтобы вам не умереть и не навести гнева на всё 
общество; но братья ваши, весь дом Израилев, 
могут плакать...  (Лев.10:6).

Во втором случае обнажение головы было повелением 
Закона:

У прокажённого, на котором эта язва, должна 
быть разодрана одежда, и голова его должна 
быть не покрыта...  (Лев.13:45).
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Согласно Писанию, покрывало, с одной стороны, слу-
жило знаком славы и благолепия – величественной кра-
соты, а с другой – указывало на принадлежность нося-
щего покрывало Тому, Кто являлся Источником велико-
лепной славы.

Древний мир, как известно, был незнаком с Законом 
Моисея, так как он пришёл позже. Однако многие пред-
писания Закона отзывались эхом от предписаний, кото-
рым руководствовался древний мир. 

Закон, в свою очередь, также не нёс самого образа ве-
щей, но имел лишь тень будущих благ.

Закон, имея тень будущих благ, а не самый об-
раз вещей…  (Евр. 10:1).

Как только чада Нового Завета начинают делать ударе-
ние на внешние формы в служении и внешний вид чело-
века, чтобы угодить Богу, ища точку опоры во внешнем об-
лике человека, они попадают под тень Закона и делаются 
неспособными к тому, чтобы созерцать свет из тени буду-
щих благ. Согласно Писанию, эталон святости, его серд-
цевина, должен заключаться в плоде собственного духа, 
от которого будет инспирирован и внешний вид человека.

Плод же духа: любовь, радость, мир, долготер-
пение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание. На таковых нет закона  (Гал.5:22).

Самыми опасными людьми для Церкви являются те, 
которые имеют вид благочестия, канонизированный 
внешний облик согласно их личному обособленному 
уставу, вывешенному на знамени их синагоги, а характер 
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имеют соответствующий точному описанию человека, 
находящегося под законом.

Дела плоти известны; они суть: прелюбодея-
ние, блуд, нечистота, непотребство,
Идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, за-
висть, распри, разногласия (соблазны – обиды), 
ереси, ненависть, убийства, пьянство, бесчин-
ство и тому подобное…  (Гал.5:19-21).

А теперь обратимся к единственному свидетельству 
Нового Завета, приведённого Апостолом Павлом отно-
сительно покрывала, взятого на вооружение Блюстите-
лями Буквы для демонстрации внешнего благочестия.

Всякий муж, молящийся или пророчествующий 
с покрытою головою, постыжает свою голову;
И всякая жена, молящаяся или пророчествую-
щая с открытою головою, постыжает свою го-
лову (1 Кор.11:4-5).

Прежде чем продолжить изложение этого предписа-
ния, я хочу процитировать заключительные слова этого 
изложения, которые, насколько я помню, блюстителями 
Буквы никогда не соблюдались. 

А если бы кто захотел спорить, то мы не имеем 
такого обычая, ни церкви Божии  (1 Кор.11:16).

Когда бы мне ни приходилось отвечать на этот вопрос 
в аудитории, всегда находились люди, которые либо с ме-
ста выкрикивали свои противоположные мнения, либо 
тут же подходили к кафедре и заявляли о своём протесте.
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И это всегда, как правило, были люди, не принадле-
жащие к нашей церкви, и тем не менее они вели себя так, 
как будто не они, а вы зашли на их территорию. На что 
всегда приходилось приводить этот заключительный 
стих, который, кстати, для них не имел никакого значе-
ния. Слово «покрывало» на греческом и еврейском язы-
ках в определённом случае имеет ещё одно значение, а 
именно: растить волос. Это особенно очевидно при чте-
нии тринадцатого и пятнадцатого стихов.

Рассудите сами, прилично ли жене молиться 
Богу с непокрытою головою?
Не сама ли природа учит вас, что если муж рас-
тит волосы, то это бесчестье для него,
Но если жена растит волосы, для неё это честь, 
так как волосы даны ей вместо покрывала 
 (1 Кор.11:13,14,15).

В оригинале не существует никаких знаков препина-
ния: ни вопросов, ни восклицаний. Переводчики, ставя 
знак вопроса там, где предложение звучит утверждени-
ем, исходили, скорее, из своего понимания и своего ду-
шевного состояния.

Здесь ясно просматривается связь между волосами и 
покрывалом. Прилично ли жене молиться с непокрытой 
головою? И сразу следует аналогия этому покрывалу – 
волосам. Если же муж растит волосы, то это бесчестье 
для него. Непонятно одно: как, кто и когда мог убедить 
вполне нормальных и логично мыслящих людей в том, 
что платок является покрывалом?

Ведь здесь речь идёт о покрывале, а не о платках. Тем 
более, что эти два термина довольно часто встречаются в 
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Писании, но нигде нет и намёка на связь между платком 
и покрывалом. Например: 

В тот день отнимет Господь... платки... и по-
крывала  (Ис.3:18-22).

Пришёл третий и сказал: господин! вот твоя 
мина, которую я хранил, завернув в платок  
 (Лк.19:20).

И вышел умерший,.. и лицо его обвязано было 
платком  (Ин.11:44).

Так что на больных возлагали платки… 
 (Деян.19:12).

Если бы Павел считал платок покрывалом, то, раз-
умеется, он написал бы: «Всякая жена, молящаяся без 
платка, постыжает свою голову».

Но какую всё-таки цель преследовал Павел? Цель 
этого предписания – причёска, которая должна отли-
чать мужчину от женщины, и не больше. Далее, давая 
это предписание, Павел называет его приличием, но не 
заповедью. Если бы это была заповедь, то Дух Святой со 
свойственной Ему закономерностью подтвердил бы эту 
мысль ещё раз. Всё, что угодно было запечатлеть в этом 
изложении, – это принцип, который станет нам ясен 
только благодаря теням, в которых сокрыты настоящие 
блага и образы для нас.

Писание разделяет верующих людей на духовных и 
плотских, на немощных в вере и сильных. Образы теней 
представляют духовных и сильных в вере мужским по-
лом, и, напротив, плотских и немощных – женским.
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Новый Завет представляет всем, без исключения пола, 
духовность и силу,

Ибо все вы сыны Божии по вере во Христа Иису-
са; нет мужского пола, ни женского: ибо все вы 
одно во Христе Иисусе  (Гал.3:26-28).

Павел желает, чтобы мы за внешним благоприличием 
могли рассмотреть образ будущего.

Согласно образу Закона, покрывало, как религиозную 
принадлежность, обязан был носить сильный пол. Оно 
символизировало славу и благолепие, а также особую 
принадлежность Богу. Покрывало Ревекки являлось 
особым украшением и свидетельствовало о её принад-
лежности к Исааку как Невесты.

Хотя Павел и представляет Церковь мужем совершен-
ным, но очень часто сравнивает Церковь с Невестой. Ка-
кое же покрывало может украсить голову молящейся и 
пророчествующей Невесты? Плод духа. В противном 
случае такие христиане постыжают Христа, и Его имя ху-
лится у язычников. Когда они наблюдают за жизнью та-
ких молящихся и пророчествующих, облачённых в свои 
куцые «покрывала», они не идут к Богу, но бегут от Него.

Разумеется, есть святые, которые любят Своего Гос-
пода и, полагая, что Он желает видеть их молящимися 
в платках, делают это с любовью, а некоторые из них, 
приходя к большему пониманию, вдруг осознают, что 
молитва, согласно Писанию, должна быть постоянным 
непрекращающимся общением с Богом.

Всякою молитвою и прошением молитесь во 
всякое время духом, и старайтесь о сём самом 
со всяким постоянством  (Еф.6:18).
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Утешайтесь надеждою; в скорби будьте терпе-
ливы, в молитве постоянны  (Рим.12:12).

Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней с 
благодарением  (Кол.4:2).

Тогда по ревности и любви к Богу этот платок 
уже никогда не покидает головы. И чего только 
не делали люди по ревности! Савл по ревности 
гнал Церковь Божию. Симеон и Левий по ревно-
сти истребили весь город острием меча, за что 
навлекли на себя осуждение вместо благослове-
ния (Быт.49:5-7).

Сколько в детстве мне пришлось видеть этих умили-
тельных и искренних сцен, когда перед молитвой при-
шедшие к нам в гости сёстры (а это было почти каждый 
вечер) начинали метаться в разные стороны, ища, чем 
бы покрыть свою голову. Если платка не оказывалось, на 
голове могла очутиться любая тряпка, а порою и поду-
шка, что вызывало у меня всегда святое умиление. И это 
не всё, есть ещё одна немаловажная деталь в этом свя-
том предписании благоприличия.

Посему жена и должна иметь на голове своей 
знак власти над нею для Ангелов  (1 Кор.11:10).

Места, приведённые курсивом, отсутствуют в ориги-
нале, такое пояснение часто приводится в начале или же 
в конце некоторых изданий Библии.

Давайте воспроизведём этот стих без курсива и изме-
нения, чтобы самим посмотреть и потом уже решать:
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Посему жена должна иметь на голове 
власть для Ангелов.

Если удалить курсивы и знаки препинания, которые 
также отсутствуют в оригинале, и дать возможность про-
тестантскому движению самому решить, где применить 
курсив, а где поставить вопросительный знак, многих 
затруднений могло бы и не быть. Любой перевод являет-
ся в какой-то мере толкованием. Практически мы поль-
зуемся переводом католических теологов, их толковани-
ем. И трактовка так называемой доктрины покрывала 
пришла к нам из монашества, которое пыталось угодить 
Богу своим внешним облачением, за которым зачастую 
скрывалось глубокое растление и жуткое развращение, 
скрытое и задрапированное монашеской тогой и сми-
ренным покрывалом, за которым горел неугасимый ад-
ский огонь.

Протестантское движение – это протест павшему ка-
толицизму и православию. Это движение родилось в 
лучшей среде католицизма, но, как всегда, рождённый 
несёт некоторую генетическую наследственность своего 
предка, так произошло и с покрывалом. Платки на голо-
вах вместо истинного покрывала – это грустная генети-
ческая наследственность католического и православно-
го монашества.

Оставляя внешнюю форму благоприличия мужской 
и женской причёски, рассмотрим то, что кроется за ней.

Для каких Ангелов жена должна иметь на голове сво-
ей знак? Ангелос – греч. служитель, слуга. В Открове-
нии речь, направленная к ангелам семи церквей, весьма 
однозначна и имеет в виду человека, стоящего во главе 
данной церкви.
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Для каких же тогда слуг-Ангелов покрывало должно 
являться знаком? Второй вопрос: зачем нужен этот знак 
для Ангелов?

Если это Ангелы Божии, то они не нуждаются в плат-
ках для определения того, замужняя это жена или нет. 
Во-первых, потому, что платки носят и незамужние; 
во-вторых, Ангелы, будучи бесплотными духами, пре-
красно определят и без платков, кто замужняя, а кто нет. 
Согласно Писанию:

Все Ангелы суть служебные духи, посылаемые 
на служение для тех, которые имеют наследо-
вать спасение  (Евр.1:14).

Ангелы по покрывалу должны определять, кому под-
чиняться и кому нет. Речь идёт о Церкви-Жене, в Кото-
рую входят мужчины и женщины.

Покрывало на голове – это свидетельство чести, от-
личительный знак того, что данная личность принадле-
жит высокому Божественному роду. И конечно же, обык-
новенный платок не может служить для Ангелов знаком 
царского отличия, так как миллионы мусульман, невоз-
рождённых католиков и православных, а также погряз-
ших во грехах протестантов носят платки или паранджу 
как религиозную принадлежность. Однако эти внешние 
знаки никоим образом не служат, да и не могут служить 
знаком для Ангелов, будь они люди или же духи.

Сделай и сынам Аароновым... головные повязки 
для славы и благолепия (величественной красоты)
...тем прославится Отец Мой, если вы принесё-
те много плода  (Исх.28:40; Иоан.15:8).
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Никакое другое покрывало не может служить знаком 
для Ангелов, как только плод духа, истинное украшение 
Невесты.

Согласно Писанию Мат.24:28; Лук.13:37, Ангелы-Ор-
лы соберутся в момент восхищения на трупный запах, 
который издаёт старая отвергнутая природа, являюща-
яся свидетельством смерти.

Покрывало же, напротив, выражает плод духа, свиде-
тельство воскресения, знак велелепной славы, а посему 
является следствием.

Покрывало Ревекки – это не только принадлежность 
Исааку, не только украшение для Него, но это ещё и знак 
царского достоинства на Ревекке для всех слуг Небесно-
го Исаака.

Ещё немного, и Бог покажет разницу между плат-
ком, паранджой и истинным покрывалом Ревекки. Этот 
момент станет торжеством для одних и трагедией для 
других, а посему нас должна больше интересовать не 
внешняя форма благочестия, воспроизведённая нами с 
модели дерева познания, а сокровенный сердца человек 
в нетленной красоте кроткого и молчаливого духа, слу-
жащий Богу духом и хвалящийся Христом Иисусом, и не 
на плоть надеющийся, от которого будет инспирирована 
внешняя форма благоприличия, как в нашей причёске, 
так и в нашем одеянии.

Когда мы делаем акцент на внешнем виде, мы исхо-
дим из Буквы Закона, желаем хвалиться по плоти, когда 
же мы переносим центр тяжести на внутреннего чело-
века, Буква трансформируется в Закон Духа Жизни и 
делает нас успешными в принесении плода, истинного 
покрывала Невесты. Буква не является словом, она толь-
ко одна из частей слова. Когда мы берём одну букву, одно 
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место Писания, и толкуем его в отрыве от других мест, 
оно убивает нас, вместо того, чтобы принести нам жизнь.

То, что является знаком чести или принадлежности 
к привилегированному роду, служит для нас преиму-
ществом, которым мы хвалимся, из которого исходим в 
оценке нашего положения или достоинства и на которое 
уповаем. Таким внешним знаком чести в своё время яв-
лялось обрезание, которое сегодня трансформировалось 
в разного вида предписания, относящиеся к некоторым 
видам обрядового служения и внешнему виду, которым 
желают хвалиться те, которые неподотчётно для самих 
себя не хотят быть гонимыми за крест Христов.

Желающие хвалиться по плоти принуждают 
вас обрезываться только для того, чтобы не 
быть гонимыми за крест Христов  (Гал.6:12).

Истинное покрывало – плод духа – является всегда 
честью, достоинством и благословением, которое свиде-
тельствует о высоком ранге царственного священства, но 
которое всегда обусловлено либо заповедью, либо раз-
умной мерой. Это указывает на то, что при определён-
ных обстоятельствах благословение, которое призвано 
приносить жизнь, удовлетворять нас, может приносить 
обратное, а именно: психическое расстройство, печаль, 
неудовлетворённость, болезнь, нищету и смерть.

Рассмотрим ещё одно из благословений на той же 
самой женщине: как смертоносная буква обращает это 
благословение в проклятие.

Как только благословение преподносится в виде запо-
веди, оно трансформирует свои жизненные функции в 
смертельные.
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Обусловленность благословений

С избытком даст тебе Господь, Бог твой, успех 
во всяком деле рук твоих, в плоде чрева твоего, в 
плоде скота твоего, в плоде земли твоей: …Если 
будешь слушать гласа Господа, Бога твоего, со-
блюдая заповеди Его и постановления Его… 
 (Вт. 30:9-10).

Благословения Господни всегда многоразличны, мно-
гогранны и многозначны. И носители благослове-

ний не могут остаться незамеченными:

Пошлёт Господь тебе благословение в житни-
цах твоих и во всяком деле рук твоих; и благо-
словит тебя на земле... И увидят все народы 
земли, что имя Господа нарицается на тебе, и 
убоятся тебя  (Вт. 28:8,10).

Носитель благословения будет производить зависть и 
страх на своё окружение. Авраам, Исаак, Иаков, будучи 
пришельцами в земле не своей, производили страх на 
окружающие народы не силой своего многочисленно-
го и хорошо обученного войска, которого у них не было, 
а благословениями Господними, в которых явно сияла 
слава и могущество Иеговы.
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Ни один бог этих народов не был способен так благо-
словлять, как благословлял Иегова, буквально возвы-
шаясь над естественными возможностями человека и 
естественными законами природы. 

Был голод в земле, сверх прежнего голода, кото-
рый был во дни Авраама; и пошёл Исаак к Авиме-
леху, царю Филистимскому, в Герар.
Господь явился ему и сказал: не ходи в Египет; 
живи в земле, о которой скажу тебе.
И сеял Исаак в земле той, и получил в тот год 
ячменя во сто крат; так благословил его Го-
сподь.
И стал великим человек сей, и возвеличивался 
больше и больше до того, что стал весьма вели-
ким. Пришёл к нему из Герара Авимелех, и Аху-
заф, друг его, и Фихол, военачальник его.
Исаак сказал им: для чего вы пришли ко мне, 
когда вы возненавидели меня и выслали меня 
от себя? Они сказали: мы ясно увидели, что Го-
сподь с тобою, и потому мы сказали: поставим 
между нами и тобою клятву, и заключим с то-
бою союз (Быт.26:1-2,12-13,26-28).

Получить стократный урожай во время голода из су-
хой земли, подняться над естественными законами при-
роды мог только Иегова. В этом благословении нарица-
лось имя Иеговы, наводящее страх на окружающие на-
роды, и снимающее печаль и озабоченность во время го-
лода с тех, кому оно предназначается и на ком почивает.

Благословение Господне – оно обогащает, и пе-
чали с собою не приносит  (Пр. 10:22).
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Это означает то, что всякое даяние доброе и 
всякий дар совершенный нисходит свыше, от 
Отца светов, у Которого нет изменения и ни 
тени перемены  (Иак. 1:17).

Это удостоверение того, что любое благословение, 
нисходящее от Бога, доброе и совершенное. Но несмотря 
на неизменность этих благословений, все они обусловле-
ны словом «если».

Благословения Господни находятся в прямой зависи-
мости от заповедей и постановлений Господних. 

Если же не будешь слушать гласа Господа, Бога 
твоего, и не будешь стараться исполнять все 
заповеди Его, и постановления Его, которые я 
заповедую тебе сегодня, то придут на тебя все 
проклятия сии и постигнут тебя.
Проклят ты будешь в городе, и проклят ты бу-
дешь на поле, прокляты будут житницы твои 
и кладовые твои. Проклят будет плод чрева 
твоего и плод земли твоей, плод твоих волов и 
плод овец твоих.
Проклят ты будешь при входе твоём и проклят 
при выходе твоём. Сынов и дочерей родишь, но 
их не будет у тебя, потому что пойдут в плен. 
И придут на тебя все проклятия сии… Они бу-
дут знамением и указанием на тебе и на семени 
твоём вовек  (Вт. 28:15-19,41,45,46).

Если носители благословений прекратят исполнять 
заповеди Господни и извратят их, обратившись от Духа 
к Букве, к внешним формам, то они также будут знаме-
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нием и указанием, в котором будет нищета, печаль и 
смерть. И если благословение характеризуется избыт-
ком и радостью, то проклятие характеризуется нищетой, 
болезнью, печалью и смертью.
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Для чего даны благословения?

Бог мой да восполнит всякую нужду вашу, по 
богатству Своему в славе, Христом Иисусом 
 (Фил.4:19).

Благословения даны для того, чтобы восполнить и 
удовлетворить всякие нужды, потребности, запросы 

и индивидуальные вкусы человека, заложенные Богом 
при его сотворении.

Все люди индивидуальны потому, что Сам Бог – аб-
солютный Индивидуум. Поэтому и всякий человек ин-
дивидуален и сотворён с уникальной возможностью вос-
производить себе подобных индивидуумов.

Ни один из сотворённых Богом ангелов не обладает 
этой способностью. Эта уникальность принадлежит ис-
ключительно Богу, Который создал человека по образу и 
подобию Своему. Вот почему человек и обладает потреб-
ностью воспроизводить себе подобных индивидуумов.

Человек также испытывает потребность в пище и пи-
тии, обладает потребностью одевать своё тело, и притом 
каждый человек имеет свой индивидуальный вкус; это 
относится также и к пище. Человек стремится возвести 
дом, а не жить в пещерах, наполнять свой дом всяким 
имуществом.
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Он также испытывает потребность взаимоотношений 
на разных уровнях с разными людьми. Обладает потреб-
ностью удовлетворять свои этические и эстетические 
вкусы, наделён потребностью секса, потребностью твор-
чества и многими другими потребностями.

И для того, чтобы удовлетворить все эти многораз-
личные потребности сообразно требованиям отдельно-
го человека, Бог дал человеку Свои благословения и об-
условил их:

Если будешь слушать гласа Господа Бога твое-
го, то придут на тебя все благословения сии, и 
исполнятся на тебе  (Вт.28:1-2).

Следовательно, вне очерченных Богом разумных гра-
ниц пользоваться благословениями неразумно. Такая 
попытка является злоупотреблением благословениями, 
обращающим их в проклятие.

Например: переедание может вызвать тягчайшие му-
чительные недуги и даже смерть. Злоупотребление ка-
ким-либо отдельным продуктом также может вызвать 
заболевание. А посему человеку Бог дал разумные воз-
можности, а животным – инстинкт, чтобы благослове-
ние не обратилось в проклятие.

Поэтому при пользовании благословениями должна 
быть разумная мера. Соль – добрая вещь, но если вы в 
трёхлитровую емкость всыпите килограмм соли и при-
готовите в ней пищу, то её никто не будет есть.

Итак, всему должна быть своя определённая мера, 
своё время и своё место. Если бы мы раньше времени со-
бирали урожай, который благословил Бог, мы никогда 
не узнали бы вкус зрелого плода, а также если бы мы се-
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яли в тернии или на скале, то тоже никогда не смогли бы 
воспользоваться благословением жатвы и т. д.

А теперь обратимся к двум самым сильным потребно-
стям человека. Потребностям, исшедшим от Бога и освя-
щённых Им, потребностям, пред которыми меркнут все 
остальные и практически вращаются вокруг этих двух, 
питая и согревая их. Потребности, которые испытыва-
ют особую нагрузку и которые больше всего ненавидит 
дьявол. А посему благословение, призванное воспол-
нить эти желания, подвергается с его стороны особому 
нападению и извращению. Для этой цели он использует 
свои лучшие контингенты, а именно: «теологию падшей 
религии и теневую прослойку политических структур».

Всё высказанное выше является только введением для 
этой святой, возвышенной, нежной, ранимой и деликат-
ной области. 

Как благословение они могут восприниматься только 
будучи обусловлены разумным равновесием, в против-
ном случае они трансформируются в проклятие.

Блюстители же Буквы соединили эти два благослове-
ния в одно, в то время как жрецы политических струк-
тур совершенно разделили их, в силу чего и те, и другие 
принимают эти благословения не в Божием порядке, что 
придаёт им совершенно другую окраску, уродует и обед-
няет их. Благословения эти питают:

Потребность интимного слияния двух партнёров – 
мужа и жены – в области секса. 

Потребность воспроизведения своего рода – отцов-
ство и материнство.

Согласно Писанию, потребность секса может зависеть 
от потребности воспроизведения плода наследия, а мо-
жет и не зависеть.
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Оставит человек отца своего и мать свою, 
и прилепится к жене своей; и будут двое одна 
плоть  (Быт. 2:24).

Здесь не говорится о воспроизведении рода, здесь речь 
идёт об удовлетворении взаимной любви, выраженной в 
познании друг друга, которое возможно только в интим-
ном общении: «и будут двое одна плоть». Поэтому здесь 
участвуют двое и не более, то есть нигде дети в Писании 
не являются одной плотью с родителями, они удовлет-
воряют совершенно другую нашу потребность. То, что 
Бог сотворил человека с потребностью секса, видно из 
слов Писания:

И сказал Господь Бог: не хорошо быть человеку 
одному; сотворим ему помощника, соответ-
ственного ему  (Быт. 2:18).

В невидимом мире, по образцу которого был создан 
видимый мир, также существует единство между члена-
ми Божественной Троицы, но это единение не обуслов-
лено сексом, так как в вечности не существует пола, но 
так как в видимом мире не существует более сильного 
образца единства, то оно и взято за образец, который 
представляет единство духа, например: Иисус часто 
утверждал Своё единство с Отцом, говоря:

Я и Отец – одно  (Ин. 10:30).

Отвечая на просьбу Своего ученика Филиппа показать 
Отца, Иисус сказал ему:

Видевший Меня видел Отца; …разве ты не ве-
ришь, что Я в Отце, и Отец во Мне? (Ин. 14:9-10).
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Покидая же мир, в Своей Первосвященнической мо-
литве Иисус провозгласил:

Да будут все едино; как Ты, Отче, во Мне, и Я в 
Тебе, так и они да будут в Нас едино, – Я в них, и 
Ты во Мне; да будут совершены воедино
 (Ин. 17:21,23). 

Прообразом высочайшего единства в небесах являют-
ся интимные отношения между мужем и женой, что и 
делает их едиными. Не будет интимных отношений, не 
будет и единства. Только после интимных отношений 
муж становится мужем, а жена – женою. Предписывая 
обязанности мужа по отношению к жене и напротив, 
Апостол Павел к церкви в Ефесах пишет:

Посему оставит человек отца своего и мать 
и прилепится к жене своей, и будут двое одна 
плоть. Тайна сия велика; я говорю по отноше-
нию ко Христу и к Церкви  (Еф. 5:31-32).

Сексуальный голод – это не потребность иметь детей, 
а потребность обрести единство, потребность, которую 
никакие дети никогда не заменят и никогда не удовлет-
ворят. Поэтому, чтобы удовлетворить эту потребность, 
Бог подарил мужчине женщину-жену, а женщине муж-
чину-мужа.

А теперь мне хотелось бы рассмотреть следующее бла-
гословение, удовлетворяющее другой голод, другую по-
требность, заложенную Творцом в человеке.

Если Бог даёт какое-либо благословение, то только 
потому, что человек имеет в этом потребность, нужду. 
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Бог никогда не будет благословлять нас тем, в чём мы не 
имеем нужды.

Итак, следующее благословение выражено так. Я про-
цитирую его вместе с первым, чтобы наглядно видеть, 
что за чем следует и что считать главным, а что второ-
степенным:

И сотворил Бог человека по образу Своему, по об-
разу Божию сотворил Его; мужчину и женщину 
сотворил их. И благословил их Бог, и сказал им 
Бог: плодитесь и размножайтесь, и наполняйте 
землю, и обладайте ею…  (Быт. 1:27-28).

Следует обратить внимание на то, что это не заповедь, 
не повеление, а благословение. Чем же оно отличается от 
заповеди? А вот чем: заповедь, в первую очередь, призва-
на удовлетворять потребность Бога, а не человека, в то 
время как благословение призвано удовлетворять пре-
жде всего потребность человека. Благословение отдано 
в распоряжение человека, в то время как заповедь на-
ходится в распоряжении Бога. Давайте сопоставим, как 
звучит заповедь по отношению к благословению:

И заповедал Господь Бог человеку, говоря: от 
всякого дерева в саду ты будешь есть;
А от дерева познания добра и зла, не ешь от 
него; ибо в день, в который ты вкусишь от него, 
смертию умрёшь  (Быт.2:16-17).

Благословение, удовлетворяющее нашу потребность в 
плоде чрева, не заканчивается словами: «А если ты не 
будешь плодиться и размножаться, смертию умрёшь». 
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Почему? Да потому, что оно дано в наше разумное распо-
ряжение и для нашего удовлетворения.

Позвольте немного отвлечься и взглянуть на благо-
словение с другой стороны, как на принцип умножения. 
Всё, к чему прикасается Бог, благословляя, умножается. 
Вот Иисус велел народу возлечь на траву:

…и взяв пять хлебов и две рыбы, воззрел на небо, 
благословил и преломив дал хлебы ученикам, а 
ученики народу. И ели все и насытились; и на-
брали оставшихся кусков двенадцать коробов 
полных…  (Мф. 14:19-20).

Обратили ли вы внимание на то, что Иисус не заста-
вил народ доесть, но как только голод был удовлетворён, 
Он приказал просто собрать оставшиеся куски, чтобы 
ничего не пропало.

Бог благословил Авраама множеством скота, но это не 
значит, что Авраам должен был съесть весь скот, чтобы 
ничего не пропало. Бог благословил житницы и кладо-
вые Авраама, но это не значит, что он должен был реа-
лизовать все эти благословения в своей жизни и в своих 
удовольствиях.

Почему же вы думаете, что вы должны снять разумный 
контроль над использованием благословения и предста-
вить его Богу? Запомните! Бог никогда не изменяет Са-
мому Себе, и то, что Он повелел делать вам, никогда не 
будет делать за вас. Как же часто можно слышать этот 
безумный бред: «Бог усмотрит, Он знает, сколько нам 
дать детей», а посему заявляют они: «Всякое желание 
плодиться и размножаться, используя разумный кон-
троль, является грехом.»
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Человек из благословения воспроизвёл заповедь и 
приписал её Богу. И как вы думаете, из какого источника 
вышло это творчество? Я отвечу вам: их горького источ-
ника смерти, от Древа познания добра и зла, о котором 
сказано: не вкушай от него, умрёшь!

Мы уже говорили об одном килограмме соли на три 
литра жидкости, что же из этого получилось: печаль и 
нужда. Принцип размножения никогда не являлся запо-
ведью. Возведя же его в заповедь, мы ослушались гласа 
Господа:

И тогда придут на тебя все проклятия сии... 
Они будут знамением и указанием на тебе и на 
семени твоём вовек.
Сынов и дочерей родишь, но их не будет у тебя, 
потому что пойдут в плен  (Вт. 28:41).

Печальная действительность на сегодня такова. Дети, 
родившиеся по заповеди, которую мы сотворили, пе-
рекрутив благословение Господне относительно плода 
чрева на свой манер, сотворили и пословицу: маленькие 
дети не дают спать, а большие дети не дают жить; или: 
маленькие дети – маленькое горе, большие дети – боль-
шое горе. Мы закрываем глаза на действительность.

Благословение Господне – оно обогащает и печа-
ли с собою не приносит  (Притч. 10:22).

Сколько же сегодня детей из многодетных семей, ро-
дившихся по несуществующей заповеди, находятся в 
тюрьмах как преступники; сколько сегодня проститу-
ток, рождённых от святых матерей и отцов, преврати-



149

ли жизнь своих родителей в кошмар; или же сколько 
сегодня бесчувственных родителей, родивших на свет 
преступников и воспринимающих их как помеху в своей 
жизни, как бремя, и в то же время самодовольных в сво-
ей религиозной деятельности!

Сколько сегодня служителей, имеющих детей му-
желожников и лесбиянок, наркоманов и алкоголиков, 
убийц и лжецов и всякого другого рода преступников! 
Можно было бы продолжить этот печальный список, но 
мой дух крайне возмущён, когда на всё это закрывают 
глаза и называют это благословением.

Видите ли, когда мы отвергли разумную меру, кото-
рая уравновешивает наши желания и возможности, 
благословение обратилось в проклятие. Принимай бла-
гословения ровно столько, чтобы удовлетворить твои 
потребности, твой голод, и не больше. Переедание – это 
несоответствие между желанием и возможностью. Дети, 
рождённые не по желанию, несут в себе отверженность 
и неполноценность. Своим нежеланием вы прокляли их 
прежде, нежели они родились на свет.

Неужели же вы думаете, что Бог, будучи по Своей 
природе Всесвободным и Рождающим в жизнь вечную 
только по желанию (восхотев, родил Он нас словом ис-
тины... Иак.1:18), повелел бы вам рождать детей против 
желания? Ну конечно же, нет! Он не обязал, а благосло-
вил нас плодом чрева, чтобы ответить на наши желания.

Супруги, если хотят иметь благословение в плоде чре-
ва, обязаны прийти к обоюдному желанию и тогда ро-
ждать. Запомните! Благословения принадлежат нам, и 
их следует разумно использовать, чтобы не обратить в 
проклятие, в заповедь; так как всё, находящееся под за-
коном, находится под осуждением, под проклятием.
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А теперь вспомним: потребность в сексе не зависит от 
потребности плода чрева, в то время, как плод чрева за-
висит от секса, – в этом случае и должно проявляться 
разумное равновесие между потребностью плода чрева 
и потребностью физической близости. Главная потреб-
ность человека – любить и быть любимым. Секс сам по 
себе не является ни любовью, ни средством любви, так 
как если бы он являлся любовью, то не мог бы протекать 
с нелюбимым или с нелюбимой.

А следовательно, он является выражением долга, муж 
оказывай жене должное благорасположение; подобно и 
жена мужу (1 Кор.7:3), а также и заключительной фазой 
доверия, где мужчина и женщина вверяют и посвящают 
себя друг другу при взаимных обязательствах. И первый 
акт, при котором проливается кровь, является заветом, 
в котором они становятся мужем и женою, а посему дев-
ственность, данная Богом для жены, является для неё 
славою завета.

И ввёл Исаак Ревекку в шатёр Сарры, матери 
своей; и она сделалась ему женою... (Быт. 24:67).

Все последующие благословения будут только вра-
щаться вокруг этого стержневого благословения, и если 
мы с первым благословением, которое подарил нам Бог в 
лице жены и мужа, будем обращаться неразумно, то все 
последующие благословения не принесут нам удовлет-
ворения, жизнь обратится в кошмар.

Муж и жена, живущие в несогласии, – это ад в ми-
ниатюре, и наоборот, муж и жена, служащие друг дру-
гу, – это преддверие рая. Поэтому плод чрева тогда будет 
благословен, когда будет согласие обеих сторон. Если же 
обе стороны договорились снять разумную меру и бес-
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контрольно пользоваться благословением размножения 
плода, то от такого пользования, как правило, в первую 
очередь страдает жена, не успевшая оправиться от пре-
дыдущих родов и уже стоящая перед необходимостью 
следующих.

Психика жены в данной ситуации, как правило, де-
формируется, появляется страх, который вносит отри-
цательные диссонансы в отношения; жена связывает эти 
страхи в один узел с сексом и неподотчётно себе самой 
начинает избегать близости с мужем, ищет причину ра-
зобщения, чтобы хоть как-то оттянуть следущие роды, 
а если всё-таки эта близость наступает, она уже не ис-
пытывает из-за страха того удовлетворения и комфорта; 
дисгармония увеличивается, муж начинает нервничать, 
срывается, обвиняет жену в холодности; жизнь стано-
вится серой, появляется подавленность и отрешённость 
или же напротив: нездоровая возбуждённость, взвин-
ченность, требовательность и контроль.

В таком состоянии супруги воспроизводят себе подоб-
ных. Судьба их детей крепко связана в тот же узел: Сы-
новей и дочерей родишь, но их не будет у тебя, потому 
что пойдут в плен. Благословение размножения плода 
чрева обратилось в проклятие. Плод чрева тогда благо-
словен, когда воспринимается как благословение, а не 
как заповедь, и принимается по обоюдному желанию, 
удовлетворяя взаимные потребности.

И это, конечно же, не всё. До тех пор, пока требования 
Божьи, выраженные в заповедях и повелениях, не будут 
удовлетворены, ни одно из благословений Божиих, по-
сылаемых на землю для человека, не удовлетворят его, 
так как у него не будет разумной меры. И сколько бы он 
ни приобретал, не будет удовлетворён.
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Когда же человек последует учению благочестия, ис-
полняя заповеди Господни, удовлетворяя Бога, тогда и 
сам будет удовлетворён.

Великое приобретение – быть благочестивым 
и довольным  (1 Тим. 6:6).

Такой посев на пути заповедей Господних принесёт и 
соответствующую жатву.

И придут на тебя все благословения сии, и ис-
полнятся на тебе, если будешь слушать гласа 
Господа Бога твоего.  (Вт. 28:2).

Тогда поистине будет благословен плод чрева 
твоего, если пребудешь в вере и любви и в свято-
сти с целомудрием  (1 Тим. 2:15).

Таков истинный смысловой перевод. А вот ещё один 
вариант с греческого подлинника этого же стиха:

Впрочем, спасётся с рождёнными ею детьми, 
если пребудет в вере и любви, и святости с цело-
мудрием.

Настоящий русский перевод этого места не просто 
неточен, но кощунственен и еретичен, так как отверга-
ет стержневую истину Евангелия, оправдания верою, 
противореча учению Иисуса Христа, пришедшего во 
плоти. Ни законом Моисея, ни законом дел не может 
оправдаться и иметь спасение ни одна душа, так как все 
согрешили и все лишены славы Божией, но мы получа-
ем оправдание даром по благодати Его, искуплением во 
Христе Иисусе.
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Это место священного Писания подтверждает одну 
драгоценную истину, а именно: Веруй в Господа Иисуса, 
спасёшься ты и весь дом твой!

В Книге Быт.38:8-10 записан грех Онана, сына Иуды, 
который состоял в том, что он не хотел восстановить 
семя брату своему по заповеди, которая была известна 
сыновьям Иакова, а позднее будет записана Моисеем во 
Вт.25:5-10.

Обычно это место для служителей Буквы является 
аргументом того, что мы должны рождать детей неза-
висимо от нашего аппетита. Но в данной ситуации речь 
не идёт об обычном размножении плода чрева, которое 
является благословением, речь идёт о заповеди, предпи-
сывающей восстановление семени умершего брата.

Исполни Онан эту заповедь – Бог благословил бы и 
его плод чрева и обогатил бы его всем. Он умер за своё 
противление заповеди, не смирившись пред Богом.

Бог является Богом плана, расчёта и объективности. 
Поэтому, когда Он благословляет нас, удовлетворяя 
наши желания и потребности, Он распростирает это 
благословение на все нужды и на все сферы нашей жиз-
ни, постепенно наращивая темп, сохраняя при этом рав-
новесие, баланс, чтобы каждая из сфер наших потребно-
стей восполнялась равномерно.

Он не может благословить тебя больше при входе тво-
ём и менее при выходе твоём или же благословить плод 
чрева твоего больше, нежели плод земли твоей. Не будь 
этого равновесия, твои дети вместе с тобою испытыва-
ли бы нужду. Поэтому если Бог благословит плод чрева 
твоего, Он также благословит и плод земли твоей и плод 
скота твоего, житницы твои и кладовые твои. Если ка-
кая-либо из этих сфер не удовлетворена, то и остальные 
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находятся под клятвою, то есть под проклятием. Если 
Христос искупил нас от клятвы закона, сделавшись за 
нас клятвою, то Он сделал это однажды в совершенстве 
и во всех сферах.

Послушайте, как однозначно и равномерно эти благо-
словения призваны Богом распространяться на все сфе-
ры нашего бытия:

Господь благословил Авраама ВСЕМ! (Быт.24:1). 

Христос искупил нас от клятвы закона, сделав-
шись за нас клятвою, дабы благословение Авра-
амово чрез Христа Иисуса распространилось и 
на язычников, чтобы нам получить обещанного 
Духа верою  (Гал.3:13-14).

Без Духа Святого мы просто не способны понимать 
Писание и разумно пользоваться пребывающими в Нём 
истинами, призванными для нас стать благословения-
ми. Иисус, желая благословить уверовавших в Него Иу-
деев, сказал:

И познаете истину, и истина сделает вас сво-
бодными  (Иоан.8:32).

А посему всякая попытка освоить или реализовать в 
жизни какое-либо благословение без знания истины, 
которую способен открыть только Дух Святой, в конеч-
ном итоге, любое благословение обращено нами будет в 
проклятие, то есть, мы не сможем им воспользоваться к 
нашему благу.

Вспомните молодого человека, искателя жизни веч-
ной, обладающего материальным благословением, обра-
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тившегося к Иисусу с вопросом: «что мне делать, чтобы 
наследовать жизнь вечную?».

Иисус являлся тем, что он искал – Жизнью вечной. 
Полюбив его, Иисус предложил ему цену следования за 
Собою, но тот с печалью отошёл от Него, так как ценил 
дары больше Дарителя. Следовательно, благословение, 
которым обладал этот юноша, обратилось для него в 
проклятие (Мф.19:16-24). Только Дух Святой обладает 
способностью уравновесить всё в нашей жизни, и тогда 
разумное пользование благословениями никогда не об-
ратится для нас в проклятие.

Правильные отношения между мужем и женой – это 
стержень благословения!

Кредо религии, обыграв женщину и поставив её на 
социальной ступени ниже мужчины, всё-таки допусти-
ло её к причастию, но только одну, без детей. Дети – это 
следующая жертва блюстителей Буквы.
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Истинная пища и истинное питиё

Я есмь хлеб жизни. Отцы ваши ели манну в пу-
стыне и умерли; Хлеб же, сходящий с небес, та-
ков, что ядущий его не умрёт.
Я хлеб живый, сшедший с небес: ядущий хлеб 
сей будет жить вовек; хлеб же, который Я дам, 
есть Плоть Моя, которую Я отдам за жизнь 
мира.
...Истинно, истинно говорю вам: если не будете 
есть Плоти Сына Человеческого и пить Крови 
Его, то не будете иметь в себе жизни;
Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою Кровь име-
ет жизнь вечную, и Я воскрешу его в послед-
ний день; Ибо Плоть Моя истинно есть пища, и 
Кровь
Моя истинно есть питие;
Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою Кровь пре-
бывает во Мне, и Я в нём;
Многие из учеников Его, слыша то, говорили: ка-
кие странные слова! кто может это слушать? 
 (Иоан. 6:48-60).

Исследуя человеческую природу, сталкиваешься с 
определённой закономерностью, а именно: всё, что 
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не поддаётся постижению разумом, не принимается, 
либо просто отвергается, либо подвергается огульному 
осмеянию, либо предаётся анафеме и осуждению.

Они же всё, чего не знают, то хулят, а всем, что знают 
по естеству, как бессловесные животные, тем растлева-
ются (Иуд.10. Новый перевод с греческого подлинника).

Этот стих говорит о сфере естественного знания, воз-
можности которого находятся в области распада и раст-
ления, для которого истинная пища и истинное питие 
неприемлемо, потому что находятся в сфере сверхъесте-
ственной.

Естественное знание растлевает, потому что получило 
своё начало от дерева познания добра и зла. Это знание 
было проклято и находилось под приговором, прежде 
чем человек стал обладать им.

Всё Писание Богодухновенно  (2 Тим. 3:16).

А посему... никакого пророчества в Писании 
нельзя разрешить самому собою.
Ибо никогда пророчество не было произносимо 
по воле человеческой, но изрекали его святые Бо-
жии человеки, будучи движимы Духом Святым 
 (2 Пет.1:20,21).

И далее… 

Мои мысли – не ваши мысли, ни ваши пути – 
пути Мои, говорит Господь.
Но, как небо выше земли, так пути Мои выше 
путей ваших, и мысли Мои выше мыслей ваших 
 (Ис. 55:8,9).
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Эти слова не направлены к миру, они направлены к 
Его народу, который пытается естественным путём клас-
сифицировать заповеди Божии, наложить своё табу, своё 
право, кто может собирать манну и кто не может её соби-
рать, кто может употреблять её в пищу и кто не может. И 
конечно же, говорят они, в первую очередь не могут упо-
треблять её в пищу те, которых есть Царство Небесное.

Эти слова нацелены на то, чтобы указать всем неве-
ждам и интеллектуалам соответствующее место под 
солнцем; отозвать их от преданий, переданных им от от-
цов, к Слову Всемогущего Бога, с негодованием взываю-
щего к ним:

Пустите детей приходить ко Мне и не препят-
ствуйте им... Истинно говорю вам: кто не при-
мет Царствия Божия, как дитя, тот не войдёт 
в него (Мк. 10:14,15). 

Небесная манна являлась прообразной тенью Истинно-
го Хлеба, а поражённая Скала, пролившая Воду, – Истин-
ным Питием. Кто же мог приступать к Манне и есть Её?

Вот что повелел Господь: собирайте ее каждый 
по стольку, сколько ему съесть; по числу душ, 
сколько у кого в шатре, собирайте  (Исх.16:16).

Предание со своей высоты провозглашает:
«дети не могут вкушать достойно».

Но недостойными оказались все исчисленные 
числом, сколько их было в пустыне, от двадца-
ти лет и выше...  (Чис. 14:29,30).
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Следующей прообразной тенью Истинного Хлеба был 
Пасхальный Агнец. Кто же мог Его есть? Скажите всему 
обществу Израильтян: в десятый день сего месяца пусть 
возьмут себе каждый одного агнца по семействам, по аг-
нцу на семейство.

А если семейство так мало, что не съест агнца, 
то пусть возьмёт с соседом своим, ближайшим 
к дому своему, по числу душ; по той мере, сколь-
ко каждый съест, расчислитесь на агнца  
 (Исх.12:3,4).

Сорок лет в пустыне дочери Авраама прежде чем отлу-
чали своих детей от груди, начинали понемногу давать 
своим детям манны, испечённой на огне или сваренной 
в горшке; и только тогда, когда дети полностью усваива-
ли манну, отлучаемы были от груди. Прежде чем совер-
шилась первая Пасха, фараон, царь Египта, удерживал 
детей и женщин:

Пусть будет так, Господь с вами! Я готов от-
пустить вас: но зачем с детьми? Видите, у вас 
худое намерение. Нет: пойдите одни мужчины 
 (Исх. 10:10,11). 

И сегодня царь Египта в лице псевдовождей рели-
гии удерживает именно детей. Почему? Да потому, что 
он прекрасно знает, что только дети достигнут Ханаана, 
остальные же падут костьми в пустыне, потому что не 
захотят умалиться, как дети. Хорошо, это образы для 
нас. Перейдём к пасхальной вечере, где Христос возлёг 
с двенадцатью. Священное Писание не повествует, что 
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на этой вечере был кто-либо из женщин, детей и вооб-
ще посторонних. В горнице находились исключительно 
одни мужчины. Непонятно: почему можно женщинам, 
которых там не было, а детям в то же время нельзя?

Обетование «спасёшься ты и весь дом твой», много-
кратно повторенное в Писании, только тогда будет об-
ладать юридической силой, когда детям будет дана воз-
можность иметь спасительную жизнь в самих себе.

Истинно, истинно говорю вам: если не будете 
есть Плоти Сына Человеческого и пить Крови 
Его, то не будете иметь в себе жизни…
 (Иоан. 6:53).

Нигде в Писании нет и намёка относительно ограни-
чения возраста в вопросе участия в Вечере Господней. 
Апостол Павел, представляя устав принятия трапезы 
Господней церкви в Коринфах, не ограничивает возраст 
и не указывает на него. Всё, на что указывает Павел, – 
это только на состояние человека:

Посему, кто будет есть хлеб сей или пить чашу 
Господню недостойно, виновен будет против 
Тела и Крови Господней (1 Кор. 11:27).

Идеальное состояние человека, согласно Слову Бо-
жию, – это состояние детей. Таковых есть Царствие Бо-
жие. Что это за состояние, в котором Бог не вменяет гре-
ха? Во-первых, – это отношение ко злу: 

на злое будьте младенцы, а по уму будьте со-
вершеннолетни  (1 Кор. 14:20).
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Дети обладают способностью быстро прощать, они не 
умеют долго носить обиду. Обида – это ловушка сатаны, 
один из тягчайших грехов, в которой находятся все блю-
стители Буквы, так как обижаются на всех, кто не сле-
дует их Букве. Следовательно, к детям это не относится.

Во-вторых, – это доверие или верность, которую про-
являет ребёнок, когда, объясняя ему некоторые вещи, вы 
говорите: «вырастешь – узнаешь». Доверие – это вера, 
угодная Богу. Там, где Писание представляет веру как 
плод духа (Гал. 5:22), а также там, где речь идёт об уго-
ждении Богу верой (Евр.11:6), оригинал имеет такое зна-
чение, как: доверие или верность.

Исследуя метод и принцип общения Бога с челове-
ком согласно Писанию, обнаруживаешь этот же харак-
тер, эту же закономерность. Вначале Бог требует послу-
шания Своему Слову, и только потом приходит знание. 
Человек же, напротив, требует вначале знания, а потом 
уже принимает решение: исполнять это требование или 
не исполнять. И поскольку он начинает с того, с чего на-
чал в Едемском саду, то исполнение своё он начинает с 
нарушения, а именно: исходит не из Духа, а из Буквы, 
которую сопрягает с преданием, или же с какими-либо 
другими источниками: такими, как сны, видения, про-
роческие изречения или же теологические трактаты.

И всякий раз, когда предлагается проверить какой-ли-
бо источник Писанием, даже сама попытка этого анали-
за часто воспринимается как крамола, как попрание свя-
тыни отцов или же их исключительного союза, братства, 
деноминации и т. д.

Состояние детей таково: они полностью доверяют сво-
им родителям и, как правило, легко подчиняются их 
критериям, их оценкам, их взглядам. Хлебы предложе-
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ния, находящиеся в Скинии Свидетельства, во святили-
ще, и принадлежащие всему дому священника, взятые с 
золотого стола, называемого столом хлебопреломления, 
давались детям.

Никто посторонний не должен есть святыни; 
Если же священник купит себе человека за се-
ребро, то сей может есть оную; также и домо-
чадцы его могут есть хлеб его  (Лев.22:10,11).

Домочадцы – это члены семьи, а также люди, живу-
щие в доме на правах членов семьи, домашние.

Не допуская детей к участию в Вечере Господней, мы 
тем самым свидетельствуем, что они не являются наши-
ми домочадцами, тогда как Бог свидетельствует о них 
обратное.

Вечность принесёт для многих разочарование, когда 
расставит всех по местам, им принадлежащим. По мне-
нию экспертов Буквы, Вечеря Господня неразрывно свя-
зана с крещением водою. И тогда встаёт еще один вопрос. 
Если дети могут участвовать в Вечере, то почему мы не 
соглашаемся с тем, чтобы крестить младенцев, как дела-
ют это некоторые религиозные конфессии, ведь их есть 
Царство Небесное?

Потому что, согласно Писанию, это совершенно раз-
ные вещи, и каждый из этих священных ритуалов не-
сёт свою отдельную функцию, преследуя определённую 
цель, неся в себе независимую смысловую окраску.

Такой вопрос может возникнуть только из-за отсут-
ствия полной информации об этих священных ритуа-
лах. Прежде чем народ Израильский крестился в Мои-
сея в облаке и в море (1 Кор.10:2), он вкушал Пасхального 
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Агнца. Ветхозаветный обряд обрезания является тенью 
крещения во Имя Иисуса Христа. Всякий, игнорирую-
щий обрезание, должен быть истреблён из народа своего 
(Быт.17:14).

Обрезывайте крайнюю плоть вашу: и сие будет 
знамением завета между Мною и вами 
 (Быт.17:11; Лев.12:3).

Обрезание служило Заветом, на основании которого 
человек не истреблялся из народа своего.

Кто будет веровать и креститься, спасён бу-
дет  (Мар.16:16).

Крещение веры – это гарантия нашего спасения. Уча-
стие в Трапезе Господней – это гарантия нашей жизни.

Если мы спасены, но не будем есть и пить, мы умрём. 
Дети спасены независимо от водного крещения. У них 
нет личного греха, который бы вменялся им к смерти. 
Генетический наследственный грех уничтожен Голгоф-
ским свершением. Поэтому до определённого возраста 
им не вменяется грех. Давид называет такое состояние 
блаженством.

Блажен человек, которому Господь не вменит 
греха  (Пс.31:2).

Согласно Закону, обрезание происходило на восьмой 
день, но все эти восемь дней младенцы ели манну и пас-
хального Агнца растворёнными в грудном молоке своей 
матери.
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Крещение в смерть Иисуса Христа упраздняет ветхую 
природу и приводит нас в состояние умаления, которое 
свойственно природе детей. Дети же, независимо от кре-
щения, обладают этим состоянием.

Истинно, истинно говорю вам, если не обрати-
тесь и не будете как дети, не войдёте в Царство 
Небесное; Итак, кто умалится, как это дитя, 
тот и больше в Царстве Небесном 
 (Мат. 18:3,4).

Из всего выше сказанного становится ясно, что дети 
до определённого возраста не нуждаются в обряде во-
дного крещения, но они нуждаются в Пище и Питии.
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Теперь ты не знаешь, 
а уразумеешь после 

Господи! Тебе ли умывать мои ноги? Иисус ска-
зал ему в ответ: Что Я делаю, теперь ты не 
знаешь, а уразумеешь после.
...омытому нужно только ноги умыть, потому 
что чист весь; и вы чисты... (Иоан. 13:6-7,10).

Мне шёл седьмой год, когда мои родители остави-
ли Сибирь, место своей ссылки, а моего рождения. 

Переехав на юг, родину моего отца, мы влились в нема-
ленькую по тем временам общину христиан, называю-
щих себя пятидесятниками.

Следует сделать ударение, что очень часто между пя-
тидесятницей и некоторыми пятидесятниками нет ни-
чего общего, кроме названия.

Будучи ребёнком, я легко и быстро усвоил все риту-
алы, которых было не так уж много, и главные черты 
проповедуемого учения. Несмотря на явно сектантский 
дух, которого я тогда не мог распознать в силу моего воз-
раста, в общине царила мягкая атмосфера любви и вза-
имопонимания, которое было следствием гонений, а не 
духовного процветания. Это стало очевидным сразу же, 
как только гонения стали менее жестокими.
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Пастор церкви был не просто надзирателем, но от-
цом общины. Мы все, независимо от возраста, любили 
его и преклонялись пред его духовным авторитетом, а 
он, в свою очередь, никогда им не злоупотреблял. Не-
маловажная роль отводилась внешнему виду, который 
служил эталоном святости и принадлежности к церкви. 
Никакие христианские конфессии, кроме пятидесят-
нической, не признавались и считались неспасёнными. 
Только крещённые Духом Святым со знамением иных 
языков признавались спасёнными.

Все женщины без исключения обязаны были носить 
платки, подвязанные под подбородок; подвязывать пла-
ток на затылке считалось плохим тоном. Ни о каких 
причёсках не могло быть и речи, а пользование каки-
ми-либо косметическими средствами приравнивалось 
к Богохульству. Мужчины также имели некоторые огра-
ничения в одежде: шляпа и галстук считались веянием 
духа мира сего, нельзя было носить рубашек с коротким 
рукавом и многого другого.

Следующим ритуалом являлась Вечеря Господня и 
омовение ног, притом никак нельзя было понять: что из 
этих двух ритуалов являлось главным. Вернее, это был 
один ритуал, только в двух действиях, начинающийся с 
омовения ног, не друг другу, согласно Писанию, а один 
другому. Затем следовало второе действие этого моноли-
та: опреснок и вино. Перед принятием вина особое уда-
рение всегда делалось на то, чтобы после употребления 
среднего глотка ни в коем случае не вытереть рот плат-
ком или рукой, а только облизать языком. Затем чаша, 
которая употреблялась для принятия вина, тщательно 
вытиралась внутри клочком газеты, которая тут же сжи-
галась и только тогда могла быть омыта водой.
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Все эти ритуалы стали моей святыней, и нарушение 
их расценивалось мной, как покушение на чистоту Еван-
гельского учения, и я был неумеренным ревнителем в 
соблюдении всех сих «заповедей». Были, конечно, и дру-
гие ритуалы и ограничения, не совпадающие с духом 
Писания, а следовательно, и противоречащие Ему.

Представляя анализ некоторых приведённых и ос-
вящённых временем ритуалов путём сопоставления со 
Словом Божиим, следует сделать ударение на том, что 
определённый опыт моей колыбели не мог являться 
критерием истины.

Единомыслие и тот мягкий климат, царящий вначале, 
не пережили своего пастора, и ещё при его жизни общи-
на вошла в полосу конфронтации в среде своих cобствен-
ных членов. Следующий кандидат, сменивший этого 
благородного отца церкви путём демократического вы-
бора при уже существующей внутренней конфронтации, 
скатился на уровень обыкновенного административного 
чиновника. Я в это время уже находился в другой общи-
не и со стороны с болью наблюдал за своей колыбелью, 
которая потеряла свой прежний вид уюта и тепла; ко-
нечно же, тогда я только констатировал регресс и не был 
способен анализировать это печальное и болезненное 
явление.

И сейчас, оглядываясь назад, я не порицаю и не 
осуждаю свою колыбель, представляя то Судии Правед-
ному, а только к констатации хочу прибавить анализ, 
как получивший от Бога милость возвещать Его совер-
шенства. Это небольшое отступление вначале я сделал 
намеренно, чтобы показать, что я один из тех, кто стре-
мился, любил, переносил страдание, искренне и чисто 
отстаивал то, что, вместо того, чтобы приводить к Богу, 
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уводило от Него, и вместо того, чтобы собирать с Ним, я 
расточал. Иисус определённо и недвусмысленно сказал:

Кто не со Мною, тот против Меня; и кто не со-
бирает со Мною, тот расточает  (Мф.12:30).

Что значит собирать с Ним? Во-первых, – это действо-
вать согласно написанному Слову Божию, а не согласно 
человеческому преданию сверхъестественного открове-
ния, не совпадающего с Писанием, в каких бы формах 
оно не проявлялось.

Второе – не исходить из опыта своей религиозной 
жизни и из опыта других, так как, согласно Писанию, 
никакая жизнь не является основанием нашей веры, а 
только Жизнь Господа Иисуса Христа и Его святых Апо-
столов, записанная ими по вдохновению Духа Святого.

Третье – не исходить из успеха или неудачи в сфере 
видимого, так как не успех или неудача являются крите-
риями и основаниями истины, а только записанное Сло-
во Божие.

Кто имеет заповеди Мои и соблюдает их, тот 
любит Меня; а кто любит Меня, тот возлю-
блен будет Отцем Моим, и Я возлюблю и явлюсь 
ему Сам.
Нелюбящий Меня не соблюдает слов Моих; сло-
во же, которое вы слышите, не есть Моё, но По-
славшего Меня Отца  (Иоан.14:21,24).

В данном контексте Священного Писания не говорит-
ся, что любовь к Богу исходит из наших чувств, но из ис-
полнения Его заповедей. Всё вероучение должно исхо-
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дить из заповедей, записанных в Слове Божием, а не из 
пророческих высказываний или же традиций, передан-
ных нам от отцов. Бог не прославляется от успеха и роста 
религиозных обществ или же, напротив, их удач или не-
удач, от количества обращённых, от благотворительной 
деятельности, исходящей из нераспятой ветхой природы 
человека, от жизней, отданных на страдание и смерть за 
так называемую истину, основанную на толкованиях и 
преданиях, противоречащих написанному Слову. 

Около двух миллионов евреев отдали свою жизнь за 
так называемую истину, отстаивая священный Иеруса-
лим и Храм, сердце своей религии, который покинул Го-
сподь со слезами на глазах, сказав:

Се, оставляется вам дом ваш пуст  (Мф. 23:38).

Небольшая горстка учеников, памятуя слова Своего 
Учителя, покинула город, обречённый Самим Богом на 
разрушение, за то, что нация во главе с синедрионом от-
ринула заповеди Его, а на их место поставила свои соб-
ственные заповеди и свой собственный опыт. Бог медлил 
с наказанием, и называющие себя потомками Авраама 
расценили это промедление как знак благосклонности 
Иеговы.

В сегодняшнем христианстве Божьи заповеди также 
попраны. Оно провозгласило свои заповеди. Согласно их 
мнению, Бог прославляется в успешной христианской де-
ятельности, которая сопровождается либо количеством 
обращённых, либо исцелениями, чудесами и другими 
силами, на которые они уповают и от которых исходят, 
но все эти факторы могут и будут проявляться в послед-
нее время даже при наличии попрания Его святынь.
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Ибо восстанут лжехристы и лжепророки и да-
дут великие знамения и чудеса, чтобы прель-
стить, если возможно, и избранных 
 (Мф. 24:24).

Что же всё-таки может и должно являться критерием 
и знамением истинного подвижничества, которое невоз-
можно подделать? Плод и ещё раз плод.

Тем прославится Отец Мой, если вы принесёте 
много плода, и будете Моими учениками.
Кто не пребудет во Мне, извергнется вон, как 
ветвь, и засохнет; а такие ветви собирают и 
бросают в огонь, и они сгорают  (Ин.15:8,6).

А теперь посмотрим, что есть плод, от принесения ко-
торого прославится Отец согласно Писанию. 

Плод же духа: любовь, радость, мир, долготер-
пение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание  (Гал. 5:22).

Как видите, в этом плоде нет никакой миссионерской 
деятельности, знамений и чудес, кроме новой природы, 
нового характера, не изменённого, а заменённого Хри-
стом. Важно при этом обратить внимание на тот фактор, 
что это все грани одного плода и имеют между собой Бо-
жественное равновесие. Любви столько же, сколько и ра-
дости, а также и мира столько, сколько и долготерпения 
и т. д.

Разумеешь ли равновесие облаков, чудное дело 
Совершеннейшего в знании?  (Иов.37:16).
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Истинная Божия любовь – безусловная, а посему и об-
ладает характеристикой чудного равновесия, как в семе-
ни слышанного Слова, так и в плоде, этом истинном по-
крывале, произведённом от этого семени. Она являлась 
древней заповедью для народа Израильского и новой за-
поведью для Церкви Христовой.

Заповедь новую даю вам, да любите друг дру-
га; как Я возлюбил вас, так и вы да любите друг 
друга.  (Иоан.13:34).

Иисус произнёс эту заповедь за два дня до Пасхи, в 
доме Симона прокажённого (Мф.26:2-15; Мк.14:1-11). В 
ту памятную ночь безымянная женщина возлила дра-
гоценное миро на голову Учителя, чем привела в негодо-
вание учеников. Иисус успокоил их, и, согласно Иоан. 13 
главы, встав с вечери, омыл ноги ученикам и в продол-
жении ужина открыл ученику, возлежащему у Него на 
груди, Своего предателя.

После чего, согласно Иоанну, в Иуду вошёл сатана. И 
он, разгневанный и обиженный тем, что триста динари-
ев не попали к нему, пошёл к первосвященникам и пред-
ложил им за деньги предать своего Учителя. Они согла-
сились. И как только Иуда покинул вечерю, Иисус про-
изнёс новую заповедь. Но прежде чем произнести её, он 
дал им пример или образец этой заповеди, выраженный 
в омовении ног.

Впоследствии этот прекрасный образец любви слу-
жителями Буквы будет возведён в заповедь и присово-
куплен к святому причастию, станет служить для них 
оправдывающим основанием ненавидеть и презирать 
всех тех, кто откажется принимать сам пример за запо-
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ведь и проводить ритуал омовения ног при хлебопре-
ломлении.

Всё сказанное выше нацелено на то, чтобы вывести из 
иллюзии мягкотелое христианство, которое если как-то 
и прозревает в этой ситуации, то всё равно не двигается с 
места и не готово к реформам, оправдывая свою медли-
тельность словом Божиим:

...если пища соблазняет брата моего, не буду 
есть мяса вовек, чтобы не соблазнить брата 
моего... ибо будучи свободен от всех, я всем по-
работил себя, дабы больше приобресть... для 
всех я сделался всем  (1 Кор.8:13; 9:19,22).

Однако эти высказывания Павла никак не посягают 
нарушить и исказить заповеди Господни, и то, что отно-
сится к пище, никак нельзя применять в отношении за-
поведей и принципов.

Прежде чем говорить о том, чем является и какой 
принцип содержит в себе образец, данный Иисусом в 
омовении ног, мы должны уяснить для себя, когда и где 
это происходило. Привычка настолько сильна, что на-
меренно не хотят обращать внимание на то, что это со-
бытие произошло перед праздником Пасхи и что таких 
вечерь могло быть у Иисуса 365 в году.

Писание повествует нам четыре раза о хлебопрелом-
лении без омовения ног и один раз об омовении ног не 
с пасхальным, а с обыкновенным хлебопреломлением, 
которое совершал Иисус всякий раз, когда вечерял со 
своими учениками. Мы уже отметили выше, что на этой 
предпасхальной вечере произошло одно немаловажное 
событие, а именно: 
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Вошёл сатана в Иуду Искариота, и тогда Иисус сказал 
ему: «Что делаешь, делай скорее». 

И он тотчас вышел, а была ночь. Теперь обратимся к 
Евангелисту Луке:

Приближался праздник опресноков, называе-
мый Пасхою;
...Вошёл же сатана в Иуду, прозванного Искари-
отом, одного из числа двенадцати, и он пошёл и 
говорил с первосвященниками и начальниками, 
как Его предать им.
Они обрадовались и согласились дать ему денег; 
И он обещал, и искал удобного времени. Настал 
же день опресноков, в который надлежало зако-
лоть пасхального агнца...  (Лук.22:1-12).

Лука не повествует, где, когда и при каких обстоятель-
ствах вошёл сатана в Иуду Искариота, это прекрасно 
сделал Иоанн. Лука же только констатирует сам факт, 
что сатана уже вошёл в Иуду, и только тогда он пошёл 
предавать Иисуса. И далее Лука повествует, что празд-
ник опресноков наступил только после того, как сатана 
вошёл в Иуду и у него состоялась сделка, за которую он 
получил 30 серебренников.

Это уже второе место, говорящее о том, что омовение 
ног произошло до пасхальной вечери. Теперь обратимся 
к свидетельству Матфея:

Вы знаете, что через два дня будет Пасха, и Сын Чело-
веческий предан будет на распятие... Когда же Иисус был 
в Вифании, в доме Симона прокажённого, приступила к 
Нему женщина с алавастровым сосудом мира драгоцен-
ного и возливала ему, возлежащему, на голову... Тогда 
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один из двенадцати, называемый Иуда Искариот, пошёл 
к первосвященникам.

...В первый же день опресночный приступили 
ученики к Иисусу и сказали Ему: где велишь нам 
приготовить Тебе Пасху?  (Мф.26:2-19).

Это уже третье свидетельство, проливающее свет на 
то, что Иуда пошёл предавать Христа за два дня до Пасхи 
из дома Симона прокажённого. И ещё одно аналогичное 
свидетельство Марка (14:1-13), который точно воспроиз-
водит Матфея. Далее, когда Павел писал своё послание к 
Коринфянам, последние не имели ещё четырёх Еванге-
лий, и Павел, говоря о последней ночи, даже не намека-
ет на омовение ног. Мы установили, согласно Писанию, 
когда, где и при каких обстоятельствах произошло омо-
вение ног. Теперь рассмотрим, что заключает в себе этот 
таинственный образец, не понятый главою Апостолов в 
тот период. Когда он должен будет уразуметь то, чего не 
разумеет сейчаc? Когда Дух Святой в день Пятидесятни-
цы сошёл на него и бывших с ним в той исторической 
горнице, свет, заключённый в этом образце, стал ясен 
для него и бывших с ним. Иисус не сделал этого по той 
простой причине, что это не входило в Его функции, это 
была функция Духа Святого. У каждой из Трёх Лично-
стей Божества есть Свои строго очерченные функции по 
отношению к человеку, и никогда Они не заменяют Друг 
Друга. Каждая из Них выполняет Своё дело, действует в 
Своих строго очерченных параметрах. Заключительная 
фаза всех действий Божиих всегда принадлежит Духу 
Святому.

Бог – Отец есть Мысль, то есть Он решает;
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Бог – Сын есть Слово, Он провозглашает то, что ре-
шил Отец;

Бог – Дух Святой есть Действие; Он приводит в дей-
ствие то, что решил Отец и провозгласил Сын. Если бы 
этот образец следовало воспроизвести в точности при 
Вечере Господней, то Дух Святой указал хотя бы одному 
из Апостолов, чтобы те написали для нас. Но так как это 
был образец заповеди, а не сама заповедь, то Дух Святой 
побудил всех писателей Нового Завета только раскрыть 
те священные принципы, которые заложены в этом об-
разце. Согласно написанному Слову, только при двух или 
трёх свидетелях будет твердо всякое Слово.

Здесь имеются в виду не свидетельства двух людей, 
но свидетельства двух мест написанного Слова Божия, 
где трактуемая мысль была отмечена не менее двух раз. 
Поэтому, когда Бог хочет, чтобы мы обратили на это вни-
мание, Он будет говорить многократно и многообразно. 
Практически мысль, заложенная в примере омовения 
ног, повторяется во всех четырёх Евангелиях и во всех 
посланиях.

Бог не просто говорит многократно, Он использует об-
разы, в которых открывает с различных сторон высокие 
принципы невидимого духовного мира. Какая же мысль 
заложена в этом примере? Какой принцип освещает этот 
пример?

Перед праздником Пасхи Иисус...явил делом, 
что, возлюбив Своих сущих в мире, до конца воз-
любил их (Ин.13:1).

Это образец законченной любви. Всё, что сейчас со-
вершит Иисус, явит совершенную, законченную любовь. 
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Само по себе омовение ног не может быть законченной 
любовью, если мы не видим в этом примере определён-
ного образа, несущего в себе то, чего не знали Пётр и 
остальные ученики в тот момент.

Должен признаться, что всякий раз, когда соверша-
лось омовение ног, я участвовал в нём с пребольшим 
удовольствием и полным непониманием того, что про-
исходило, полагая, что задавать вопрос, зачем это совер-
шается, какая цель преследуется этим обрядом, – не-
целесообразно, так как в лице Петра я уже имел ответ, 
что уразумею после. Я размышлял: а когда, собственно, 
после? Слыша мой вопрос, когда я уразумею, все окру-
жающие меня авторитеты взирали на меня с чувством 
сожаления и осуждения. Мол, как я посмел вторгаться 
в то, что запрещается знать. Один из таких авторитетов, 
которого я уважал, ответил: там, то есть в вечности, мы 
всё уразумеем и всё поймём. Я пытался выбросить это 
из своей головы, но знание того, что Первоапостольская 
Церковь не омывала ног при хлебопреломлении, не да-
вала мне покоя. Когда писалось Евангелие Иоанна, ни 
одного Апостола уже не было в живых. Церкви уже были 
сформированы и функционировали без этой так назы-
ваемой заповеди.

Авторитеты стали блекнуть, они не могли уже разре-
шать собственных проблем, не говоря уже о проблемах 
посторонних.

И тогда я просто стал молиться и вникать в Слово 
Божие лично. Конечно же, я не начинал с этого вопро-
са. Этот вопрос перестал быть проблемой, когда я уви-
дел, что это один из многих примеров, обозначающих 
любовь и служение и указывающий на весьма важную 
сторону, и уж конечно, не на буквальное омовение ног:...
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омытому нужно только ноги умыть. Сразу становится 
ясным, что речь не идёт о видимых, материальных ве-
щах. Когда Пётр понял, что от омовения ног будет зави-
сеть наследственный удел во Христе Иисусе, то он при-
знал, что всё его тело находится в таком же положении, 
как и ноги.

Однако Иисус определённо сказал, что всё тело чисто 
и требуется только ноги умыть, и притом они не могут 
сделать этого сами. Сколько бы они ни мыли свои ноги, 
они всё равно оставались бы нечистыми, и нужен был 
Некто, Кто мог бы снять с них нечистоту.

Тот, Кто сделал их чистыми, доказал на деле, что до 
конца возлюбил их. В критический для Себя момент, 
когда жестокосердные ученики вознегодовали на Него и 
осудили женщину, возлившую миро на Его голову, Он 
поднялся над оскорблением и обидой и омыл им ноги, и 
повелел им, что и они теперь должны умывать ноги друг 
другу: ибо Я дал вам пример, образец.

«Слова, которые Я говорю, суть дух и жизнь», – сказал 
Христос Своим ученикам. Давайте проверим на другом 
месте Писания, которое выражало бы эту же мысль – 
прощение в омовении.

Христос возлюбил Церковь и предал Себя за неё, 
чтобы освятить её, очистив банею водною, по-
средством слова…  (Ефес. 5:25-26).

Очистить – это значит простить, проявить любовь, в 
этом весь закон и пророки. Чем очистить? Посредством 
слова. Это и является сутью омовения ног.

Это пример, как прощать друг друга. Ведь если я 
огорчил свою жену, то для того, чтобы мне с ней прими-



178

риться, я обязан прийти именно к ней, и только она мо-
жет снять с меня нечистоту, а не какой-то брат, попав-
шийся мне случайно во время омовения ног. Прощая 
меня по Слову, моя жена тем самым омывает нечистоту 
моих ног.

Вот как иллюстрирует одна из многочисленных притч 
Христа образец омовения ног.

Один человек должен был заимодавцу десять тысяч 
талантов, и так как не имел, чем заплатить, заимодавец 
(а он был царём) простил ему весь тот долг.

Но прощённый должник находит одного из товари-
щей своих, который должен ему, и требует расплаты, и 
так как товарищ его не имел, чем заплатить, то он отдал 
его в темницу, пока не уплатит всего долга.

Разгневавшись, Государь отдал его истязате-
лям, пока не отдаст всего долга...  (Мф.18:23-35).

Никто из нас не способен искупить вину своих грехов, 
своего долга перед небом, и тогда Бог идёт навстречу и 
прощает весь тот долг и говорит, что и мы также должны 
прощать друг другу.

Так и Отец Мой Небесный поступит с вами, 
если не простит каждый из вас от сердца свое-
го брату своему согрешений его  (Мат.18:35).

Так заканчивается последний стих этой главы. Прин-
цип молитвы «Отче Наш» ставит прощение наших гре-
хов перед Богом в прямую зависимость от прощения 
своим обидчикам. Как видите, нам просто невыгодно не 
прощать своих обидчиков и требовать от них платы, в 
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противном случае Бог потребует эту плату с нас по на-
шей же собственной молитве...

И прости нам долги наши, как и мы прощаем должни-
кам нашим...

Вот он, принцип омовения ног! Он и в молитве, он и 
в исповедании, он всюду разлит в Священном Писании, 
являясь силою будущего века. 

Прощайте друг друга, как и Бог во Христе про-
стил вас  (Еф.4:32).

Снисходя друг к другу и прощая взаимно, если 
кто на кого имеет жалобу: как Христос про-
стил вас, так и вы  (Кол. 3:13).

Итак, если Я, Господь и Учитель, умыл ноги вам, 
то и вы должны умывать ноги друг другу 
 (Иоан.13:14).

Христос не имел в виду, что мы поймём эту истину 
в вечности. В вечности мы, разумеется, поймём, но это 
будет уже слишком поздно, когда поправить ничего 
уже будет и нельзя, и невозможно. Возведя этот пример 
в священный ритуал и присоединив его к священному 
причастию вопреки написанному Слову, мы стали нару-
шителями, а не исполнителями заповеди Господней.

На протяжении сорока лет в пустыне Израиль носил 
с собою скинию Молохову, поклонялся и служил этому 
идолу. И что же Бог? Он молчал в продолжение столе-
тий, ожидая, когда они обратят своё внимание на Его 
Слово, но они не обратились.

Приносили ли вы Мне жертвы и хлебные дары в 
пустыне, в течение сорока лет, дом Израилев?
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Вы носили скинию Молохову и звезду бога ваше-
го Ремфана, изображения, которые вы сделали 
для себя. За то Я переселю вас за Дамаск, гово-
рит Господь;
Бог Саваоф – имя Ему!  (Амос. 5:25-27).

Какой бы ни была благословенной определённая об-
щина, но, нарушая заповедь Господню и прибавляя к 
ней то, чего Он не поручал в Своём Слове, рано или позд-
но она будет выселена из земли обетованной.

Это значит, что обетования Божии, данные в Его свя-
том Слове, останутся для них только на бумаге и вопло-
тить их в жизнь они не смогут, хотя и будут в посте и 
молитве повергать свои прошения пред Богом. За то Я 
переселю вас...

Этот приговор исполняется в буквальном смысле. По-
этому пришлось создать целые теологические факульте-
ты, которые со своей авторитетной высоты разъясняли 
бы, почему многие обетования не исполняются. И они 
будут вам доказывать, что одни из них будут работать 
только в вечности, а другим обетованиям срок годности 
истёк, они даны были только для младенческой церкви 
и т. д.

Возможно, некто возразит: a какое отношение Молох 
имеет к священному обряду омовения ног?

Молох – отвратительный идол огня, истукан с голо-
вою тельца и протянутыми человеческими руками, ко-
торые требуют жертву. Так как Бог повелел Моисею при-
нести в жертву тельца, то даже сам Аарон решил, что Бог 
есть бык, потому и вылил тельца.

Народ же Израильский перенял Аммонитского идола, 
так как увидел родственную символику. Из всех прино-
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симых в жертву Богу животных телец был самым силь-
ным и могущественным, и когда устанавливалась ски-
ния, то медное море было поставлено на двенадцати 
тельцах, да и одна из северных армий Израиля стояла 
под знаменем тельца. Аргумент для Израиля был доста-
точно сильным, чтобы чтить это божество. Как только 
символика, пример или же образец сам по себе стано-
вился священным и возводился в заповедь, он становил-
ся весьма грешным в очах Божиих и назывался Священ-
ным Писанием мерзостью.

Пример омовения ног, совершённый Иисусом за два 
дня до Пасхи, является самым славным и могуществен-
ным, так как представляет законченную и совершенную 
любовь, которая прощает любую нанесённую обиду и 
отражает природу Бога.

Но как только из примера он возводится в священный 
ритуал, доктрину, которой не разумеют и не пытаются 
уразуметь, появляется потребность чего-то видимого и 
осязаемого, и тогда главы народа изобретают золотого 
тельца, а народ – медного Молоха.

Те, кто принял служение смертоносным буквам, как 
правило, имеют тенденцию перемещать центр тяжести 
с главного на второстепенное, засевать поле своё двумя 
родами семян и одеваться в одежду из разнородных ни-
тей, из шерсти и льна (Лев.19:19).

Два рода семян – это две родословные, идущие от де-
рева Смерти и дерева Жизни. Одежда из шерсти – это 
то, что поставляет плоть, «добрые дела», исходящие из 
побуждений плоти, от дерева познания, несущего в ко-
нечном итоге – смерть.

Одежда из льна представляет праведность от веры, 
которая зиждется на смерти и воскресении. Для того, 
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чтобы вырастить стебли льна, из которого получают 
прядильное волокно, семя льна должно пройти процесс 
смерти и воскресения. Но для того, чтобы получить от 
овцы шерсть – символ добрых дел, исходящих от дерева 
познания, не нужны смерть и воскресение овцы.

Поэтому это смешение представляет собой самую 
опасную селекцию – гибрид, который воспроизводит 
«религиозных исполинов праведности».

Соединение сынов Божиих с дочерями человечески-
ми дало славный и сильный плод, который стал непри-
миримой оппозицией Царства Божия. В результате этот 
сильный и славный плод был осуждён водами потопа. 
Нынешняя селекция – гибрид сберегается тем же Сло-
вом огню на день суда и погибели нечестивых человеков. 
Проверим своё одеяние, свою праведность, какой модели 
и какому образцу она соответствует. Засеем своё поле се-
менами праведности от древа Жизни и облечёмся в оде-
яние, представленное для нас Богом из кожаных одежд. 
Это единственный путь избежать казни в огне вечном.

И воззвал Господь Бог к Адаму, 
и сказал ему: где ты?
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Послесловие

Служение Церкви призвано Богом протекать и 
функционировать в четырёх измерениях: широ-
ты, долготы, глубины и высоты, через пости-
жение которых святые призваны исполниться 
всею полнотою Божиею (Еф.3:18-19).

Символически, в Писании эти измерения часто пред-
ставлены в направлениях Севера, Юга, Востока и За-

пада (Иез.1:17; Чис.2:3,10,18,25).
Любое служение Церкви начинается с жертвы и с 

жертвенника. Каждая из четырёх сторон жертвенника 
представляет одно из четырёх измерений или одно из 
четырёх направлений. Неведение в определении данных 
измерений повлекло за собою отклонение от поставлен-
ной Богом цели во всех четырёх направлениях.

Эта книга является первой частью трилогии, в кото-
рой представлено отклонение от курса в направлении 
Запада, выраженное в обращении заповеди Господней о 
дарах духовных, несущих жизнь, – в смерть, в социаль-
ное положение женщин.

Следующие две части будут представлены в отдель-
ных книгах: «Святость Иеговы» – вторая часть, в кото-
рой будут вскрыты отклонения от курса в измерениях 



Севера и Востока, выраженные в нарушении целостно-
сти доктрины «благословения и проклятия» и в наруше-
нии «территориальной субординации»; «Роковая Зада-
ча» – третья часть, представит причину падения Церкви 
из устройства Теократии в структуру Демократии и ука-
жет средства для её восстановления.


